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Las Cortes de Castilla-La Mancha viven su primer Debate del Estado de la Región. M. SOTO

Reunión Bárcenas-Triviño el día 7 

La Cámara y 
laCEOE 
ponen fecha a 
su reencuentro
Los máximos dirigentes de la Cámara de Comercio y de la 
Confederación Provincial de EmpresarioSf Juan Antonio 
León Triviño y Jesús BárcenaSf respectivamente, celebra
rán el próximo día siete de octubre un encuentro oficial 
para tratar del aeropuerto de Ciudad Real y de otras cues
tiones de interés común, según manifestó ayer Bárcenas,

Esta reunión será la primera 
de carácter oficial entre ambos 
dirigentes empresariales desde 
que León Triviño renovó su 
mandato al frente de la institu
ción cameral el pasado mes de 
mayo.

Bárcenas reconoció que las

relaciones entre ambas entida
des "podrían ser mejores", por 
lo que situó este progreso entré 
los objetivos de su encuentro con 
Triviño, además de una mayor 
fluidez y coordinación.

(Pág. 3)

El presidente de la Junta de Comunidades, 
José Bono, abrió ayer por la mañana el Deba
te sobre el Estado de las Región, haciendo un 
llamamiento de unión a toda la sociedad cas
tellano-manchega para afrontar el futuro de 
la región, con el empleo como "obsesión" y la 
educación como máxima prioridad.

En cuanto al portavoz del PP, Gonzalo Payo, 
éste acusó al presidente regional de usar la re
gión para su promoción política a nivel na
cional . El portavoz de NI-IC AM, por su parte, 
criticó la labor del Gobierno central.

(Págs. 22-24)

Los fannaceúticos 
aseguran que 
nunca impondrán 
un medicamento

(Pág- 7)

El Centro ONCE 
anuncia que tendrá 
32 nuevos empleos 
para discapacitados

(Pág-11)

Los terrenos del 
Parque Temático 
no serán de 
"especial interés"

La Comisión Provincial de 
Urbanismo rechazó ayer decla
rar como "de especial interés 
social o público" los terrenos de 
Valcansado en los que se edifi
caría el Complejo de Ocio el 
Reino de Don Quijote, al consi
derar que el proyecto que pre
sentaron los promotores no está 
suficientemente definido. Sin 
embargo, la comisión remitirá 
a los promotores la propuesta de 
declarar el proyecto "de singu
lar interés".

(Pág. 5)
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El Gobierno advierte que la 
tregua no tendrá efectos 
espectaculares a corto plazo

Una vez cerrada la ronda de 
conversaciones entre el presiden
te del Gobierno, José María 
Aznar, con los líderes de los 
principales partidos políticos, 
tras la visita al Palacio de la 
Moncloa que ayerrealizó el diri
gente de Coalición Canaria y pre
sidente del archipiélago, Manuel 
Hermoso, el portavoz del Eje
cutivo, Josep Piqué, declaró que 
el resultado de estas conversa
ciones es positivo, aunque apun
tó el proceso abierto será largo 
por lo que la sociedad no debe

esperar resultados espectacula
res a corto plazo. Una vez con
cluido este primer ciclo de en
trevistas, Aznar abrirá hoy una 
segunda ronda reuniéndose de 
nuevo con el secretario general 
del PSOE, Joaquín Almunia.

Por otra parte, el ministro de 
Interior, Jaime Mayor Oreja, 
declaró ayer que si el proceso de 
paz no se mezcla con reivindi
caciones políticas, la acción pe
nitenciaria cobrará importancia.

(Pág. 26)
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HORARIO DE TRENES
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AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO; *07,00 - ^12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no
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07.10 08.31
10.32 11.45 13.27
15.20
19.11
22.56

11.16 
Madrid

17.03"
20.48

'Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

El tiempo en la capital
PRESION: 706,7 mm.
ESTACO IDE!. CIEEO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCl IDAD 
DEL VIENTO: Oeste, 7 km/h.
MAXIMA: 20“
MINIMA: 12“
HUMEDAD; 58 %.
EVAPORACION: 1,6 mm.

i
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imMENTA

Z
 < m
;

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: 22,4 l/m^.

Total año hidrológico: 22,4 L/m \

Total año hidrológico anterior: 523,7 l,/m\

Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um\

Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m Í
WmaOSCO dexferi I desEFtanbetioAielll deogoAideiañosgjale.

10.40
17,40 18,22

11,35 14,18 16,15
19,07 22,16 23,01

MONTAJES ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
x2^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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ríTPOK DE LA ONGE-i
Miércoles 23 45.880
Jueves 24 17.317
Viernes 25 65.773
Lunes 28 49.275
Martes 29 12.833

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: CARLOS PERIS.
Mercado Viejo, 2.
24 HORAS: ARTURO MATA.
Avd** de la Mancha, 1.
ALCAZAR DE SAN J UAN
C. MAZARRON. Castelar, 59.
ALMADEN
MIGUEL LOPEZ. E. Cavanillas,
12.
CAMPO DE CRIPTANA
ANTONIO LOPEZ. Virgen, 4.
DAIMIEL
RAMON VILLALON. Estación,
7.
MANZANARES
E. QUESADA. C. Camarenas, 50.
SOCUELLAMOS
I. BARBA. Pl. Constitución.
TOMELLOSO
24 HORAS; C. RODRIGUEZ. D.
Víctor, 71.
APOYO: L. A. MENCHEN.
Socuéllamos, 6.
VALDEPEÑAS:
SANTA MARIA BLANCO.
Real, 34.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11 ,()0 -14,00 
-16,30 (domine y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1 1,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: * 11,00 -* 13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15.30 -19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00 
-14,00 -l^QO
VALDEPENAS. *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

0)07,00 07,31
08,05 08,35
10,18 10,45

08,07 
09,11

«18,21 18,51
20,21 20,50

11,00 IZIO 
19,06 20,14
21,06 2Z14

13,00 
21,02
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
Odrcula loboraies. NodroJa 27,28411 y 1-W.
(2) Circula loboides. Hasta Linares de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los '.ternes.
0) No dieula los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
ONESCASIILLQ
Sala 1:6,45 y 10 "SALVAR 
AL SOLDADO RYAN"
Sala 2: 6, 8,20 y 10,45
"B/MLA CONMIGO"
Sala 3: 6, 8,30 y 10,45
"BLACK-DOG"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5,30 "MAFIA"
Sala 1:8,05 y 10,40 "SEIS
DIAS Y SIETE NOCHES"
Sala 2; 5,30, 8,05 y 10,40 
"LATRAMA"
Sala 3: 5,30, 8,05 y 10,40
"DR.DOLITTLE"
VALDEPEÑAS

NO HAY FUNCION
TOMELLOSO
CINE TORRES
Pases: 8,30 y 10,45 
"SOMBRAS DE 
SOSPECHA"

NAOMlENTOytATRlMONIOSYDEFUNCIONES
NA CIMIENTOS:NoQVia Herrera Moraleda, hijo de Jose Antonio 
y M“ Teresa. María Serrano Mota, hija de Jesús Pablo y M® 
Vicenta.
DEFUNCIONES: Magina Lopez-Pozuelo Arenas, de 85 años.

SANTORAL DE HOY: Teresa del Niño Jesús, 
Máxima, Julia y Remigio.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Libertad,. 47 - Tel.i (926) 23 09 00 

Faxt (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
^Movistar |
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS I

POR GENTILEZA DE: ^

CECnOFOn:
REFRAN DE HOY ^ 
La cruz en el pecho, * 

y el diablo en los hechos •
"Reprende a los hipócritas" •
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Jesús Bárcenas y Juan Antonio León Triviño 
mantendrán su primera reunión desde que 
éste último fue renovado en el cargo de la 
presidencia de la institución cameral, en mayo

Sobre el aeropuerto y otros temas no discutidos por la carencia de encuentros

Cámara y CEOE intentarán
acercar posturas el 1 de octubre
El presidente provincial de CEOE-Cepyme, Jesús Bárcenas, 
confirmó ayer, en el transcurso de una jornada sobre el 
euro, que el día 7 de octubre se reunirá con el presidente de 
la Cámara de Comercio de Ciudad Real, Juan Antonio 
León Triviño, el primer encuentro oficial desde que éste 
renovó su cargo al frente de la corporación cameral, en 
mayo, hace casi cinco meses, con el fin de acercar posturas 
en temas que tienen pendientes, como el aeropuerto.

Oliva CARRETERO

En el encuentro, esperado por 
muchos tras unas relaciones no 
muy bien avenidas entre la Cá
mara de Comercio y la organi
zación empresarial, se hablará 
del aeropuerto de Ciudad Real 
"y de todo lo demás", dijo 
Bárcenas, que explicó los "gran
des problemas de agenda" que 
habían tenido los dos dirigentes 
empresariales para reunirse an
tes, pero, afirmó, que "espere
mos que esta entrevista nadie la 
eche para atrás, y se cumpla, yo 
espero que sí", afirmó el repre
sentante de la Confederación 
empresarial.

Preguntado por el momento 
que atraviesan las relaciones entre 
las dos instituciones, el presidente 
de la Confederación Provincial 
de Empresarios consideró que

Díaz-Zarco dice que Caja Rural apoyará
de forma incondicional el aeropuerto

O.CARRETERO

El presidente de Caja Rural 
de Ciudad Real, Luis Díaz-Zar
co, manifestó a LA TRIBUNA 
el apoyo incondicional de la en
tidad al proyecto del aeropuerto 
de Ciudad Real. Díaz-Zarco, in
dicó ayer, transmitió al presidente 
de la Cámara de Comercio, en 
una entrevista mantenida ante
riormente con él, el apoyo a di
cha iniciativa, e incluso le brin
dó apoyo financiero, "Caja Ru
ral, puntualizó Díaz-Zarco, va a 
impulsar el desarrollo del aero
puerto con fuerza porque será una 
de las inversiones importantes que 
Ciudad Real va a tener en el futuro 
próximo". Asimismo, el presiden
te de Caja Rural informó que la 
entidad también tiene interés por 
el parque temático. "Es un pro
yecto que va algo más lento, pero 
estamos también interesados y lo

"podían ser mejores, cosa que 
pretendemos en esta próxima 
reunión, con el fin de que exista 
una mayor fluidez entre la Cá
mara y la Confederación, además 
de servir de inicio de sucesivos 
contactos. Al fin y al cabo, ase
veró, estamos trabajando para los 
empresarios "y lo lógico es que 
trabajemos con mayor coordina
ción". Además, añadió, hay per
sonas comunes en los dos Comi
tés Ejecutivos "y lo que no po
demos es enfrentamos los máxi
mos responsables".

Preguntado por la modifica
ción del decreto de incentivos a 
las pymes, Jesús Bárcenas ma
nifestó que no existe de momen
to ninguna contestación, pero que 
el lunes mantendrá una reunión 
con el consejero de Industria para 
tratar diversos temas del Acuer
do Regional de Empleo, y entre 

apoyaremos financieramente en 
la medida que lo requiera nues
tra entidad".

En cuanto al ejercicio de 1998, 
Díaz-Zarco indicó que va muy 
por encima de los objetivos pre
vistos, "lo cual permite ir tran
quilos en cuanto a la cuenta de 
resultados". El presidente seña
ló que las previsiones hechas para 
final de año podrán cumplirse en 
octubre, mes en el que darán a 
conocer un avance del estado de 
las ratios de la entidad.

Por otro lado, Díaz-Zarco 
alabó el esfuerzo de las empre
sas provinciales para la adapta
ción al euro. La propia entidad 
financiera dispone de un servi
cio de asesoramiento fiscal, la
boral, etc., para empresas y coo
perativas, socios de la entidad, y 
estará funcionando a primeros del 
mes de octubre. Para la adapta
ción al euro, Caja Rural se ha

dotado de los medios informáticos 
necesarios y al personal también 
se le ha formado en una promo
ción para reciclaje de empresas,

O. CARRETERO

Un momento de las jornadas sobre el euro en el Hotel NH.

además de las jornadas que se 
están realizando junto a CEOE y 
que se realizarán también en lo
calidades de la provincia.

Es el primer encuentro oficial entre Triviño y Bárcenas en 5 meses. RUEDA

otras cosas, solicitará que se 
agilice la respuesta a los empre
sarios. El decreto fue modifica
do y se puso en vigor en julio y 
desde entonces se han tramitado 
bastantes expedientes, "lo que 
hace falta es que dén contesta
ción a los empresarios para que 
hagan sus previsiones de inver

RUEDA

sión de cara a la creación de 
empleo". Por último, y en cuan
to al futuro Centro de Formación 
Multisectorial, Jesús Bárcenas 
apuntó que el proceso es lento y 
actualmente están recabando apo
yos de la administración regio
nal y central, para ver la proyec
ción que pueden dar al centro.

Bárcenas: las 
críticas sindicales 
a la negociación 
están motivadas 
por las elecciones

El presidente de la Confede
ración empresarial, Jesús Bár
cenas, considera que las mani
festaciones vertidas por los sin
dicatos en las que se afirmaba 
que la negociación colectiva "va 
muy mal" son declaraciones mo
tivadas por el periodo de elec
ciones sindicales, y que no en
tiende que digan que no hay diá
logo entre sindicatos y empre
sarios en la provincia, cuando 
todos los convenios colectivos 
están firmados "y sin ningún 
conflicto".

Bárcenas mostró su asombro 
por las críticas de los sindica
tos, y añadió, en tono irónico, 
"no sé de qué se quejan, se es
tán quedando sin trabajo al no 
ser conflictiva la negociación, 
al no tener una confrontación 
fuerte en el tema del convenio 
con los empresarios..., pues, 
como sigan así, se quedan en el 
paro".

En este sentido, advirtió que 
algunos empresarios están plan
teándose salir del convenio co
lectivo para pasarse al con
venio de empresa, aunque en 
concreto, apostilló, ninguna lo 
había hecho.

Bárcenas detalló que la ne
gociación estaba prácticamen
te cerrada antes del verano, tan 
solo quedaba aparcado el con
venio de comercio "en el que 
finalmente actué yo mismo para 
impulsarlo y aunque no se fir
mó en junio, estaba cerrado", 
dijo el representante empresa
rial. Asimismo, añadió, esta 
misma semana se ha abierto una 
Mesa del Metal para la nego
ciación del próximo año.

Con respecto al proceso ne
gociador del 99, Jesús Bárcenas 
señaló que, por parte de la or
ganización empresarial, existe 
la misma disposición que otros 
años e incluso, dijo, desobede
ciendo recomendaciones de 
miembros de la Confederación 
de Empresarios, se ha subidoel 
salario bastante por encima del 
índice de inflación, "lo cual es 
un esfuerzo del empresariado 
para los trabajadores".

En cuanto a la jomada del 
euro celebrada ayer en el Hotel 
NH y organizada por CEOE, en 
colaboración con Caja Rural y 
la Comisión Europea, Bárcenas 
manifestó que este encuentro se 
realiza con el fin de facilitar la 
llegada de uno de los retos más 
importantes para los empresa
rios, como es la entrada en vi
gor en la UE de la moneda úni
ca. "Es un proceso que, a la lar
ga, va a tener sus ventajas pero 
que también requiere mucho tra- 
bajo y hay que aprovechar to
dos los esfuerzos para sobrelle
var esta carga".

M.C.D.2022
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Incluidos dentro de la programación presentada ayer por Teresa Aguirre

Importantes montajes teatrales 
vendrán a Ciudad Real en octubre

Y, DE LA PUENTE

Seis importantes montajes 
teatrales podrán verse durante el 
mes de octubre en el Teatro 
Municipal Quijano, dentro de la 
programación cultural que para 
este mes ha preparado la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento de Ciudad Real.

La mayoría de las represen
taciones se pondrán en escena 
los viernes, en lugar de los jue
ves, como se ha hecho hasta 
ahora "porque hemos realizado 
un sondeo sobre las preferencias 
del público, y la gente se ha 
decantado por los viernes", ex
plicó la concejala de Cultura, 
Teresa Aguirre.

La primera obra de teatro, 
"Balada de los tres inocentes", 
de Pedro Mario Herrero, inter
pretada, entre otros por María 
Asquerino y Fernando Guillén, 
podrá verse mañana, viernes, a 
partir de las 21 horas, en el 
Quijano.

El sábado, 3 de octubre, se
rán los actores Jose Luis 
Pellicena, María Fernanda 
D'Ocon, Lola Muñoz y Roberto 
Quintana, quienes se suban al 
escenario para representar la 
adaptación de "Tartufo" realiza
da por F emando F emán Gómez; 
espectáculo organizado por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

La obra, recientemente estre
nada, "El hombre elefante", in
terpretada por Vicente Díez, Pere 
Ponce, Ana Duato, María Pujalte 
y Ricardo Moya, podrá verse en 
el mismo escenario, el viernes, 
9 de octubre; mientras el día 16 
"aterrizarán" en el Quijano, 
Emma Penella, Carmen 
Bernardos y María Massip para 
dar vida a los personajes de Ra
fael Mendizábal en "¿Le gusta 
Schubert?", tres grandes actri
ces para encarnar tres formas

La concejala de Cultura, Teresa Aguirre, ayer, durante la presentación de la programación cultural. RUEDA

distintas de ver la vida.
El día 23, Nancho Novo, 

Roberto Cairo, J.A. Palomeque 
y Alejandra Fierro pondrán en 
escena "Trainspotting", una obra 
en la que se aborda el oscuro 
mundo de las drogas.

La Universidad de Castilla- 
La Mancha traerá el día 26 a la 
compañía Teatro Espada de 
Madera, que representará "El 
amor de D. Perlimplin con Belisa 
en sujardín", de Federico García 
Lorca.

Las entradas para el teatro 
costarán 1.200 pesetas por fun
ción, y además se pondrá a la 
venta un abono (que no incluye 
"Tartufo") al precio de 3.500 pe
setas.

Música antigua, clásica y de 
cámara en un otoño muy musical

La música es la otra gran "estrella" de la programación que 
comienza hoy con un concierto a cargo de la Capilla de Felipe 
II Rex Hispaniae, dirigida por Germán Torrellas. El jueves, 15, 
actuará la Orquesta Filarmónica de Cámara de Pardubice en el 
teatro Quijano; el 19 un concierto de música clásica inaugurará 
el curso académico de la Universidad de Castilla-La Mancha; y 
el día 29 el grupo "Burgos, Música Antigua" dará un concierto 
de música de Cámara en el salón de Conciertos del 
Conservatorio, dentro del ciclo dedicado al Císter y las 
Ordenes militares. Teresa Aguirre presentará en los próximos 
días las actividades que se realizarán para conmemorar el IX 
Centenario del nacimiento de la Orden del Císter.

Buen nivel en el Curso de Pintura 
"López Villaseñor", clausurado ayer

Pilar MUÑOZ

Los treinta y tres alumnos que 
han participado en el VII Curso 
de Pintura "López Villaseñor", 
celebrado el pasado mes de sep
tiembre en el Museo que lleva el 
nombre del ilustre pintor ciudad- 
realeño, recibieron ayer sus di
plomas en el acto de clausura del 
citado curso.

La concejala de Cultura, que 
presidió el acto, expresó su sa
tisfacción por el nivel que han 
alcanzado los alumnos, fruto del 
interés y dedicación que han

puesto. Asimismo, les invitó a 
volver en próximas ediciones.

Por otro lado, destacó la ca
maradería y unión que ha reina
do durante el curso.

En términos similares se 
expresó Concha Hermosilla, que 
ha impartido clases de pintura 
en general y paisaje. Indicó que 
prácticamente desde el comienzo 
del curso se estableció una im
portante relación entre todos, 
como si de una familia se trata
se. "Esto -agregó- ha contribui
do a que el nivel haya ido au
mentado, puesto que ha habido 
intercambio de nociones e ideas

entre ellos". Finalmente, les 
animó a seguir trabajando en la 
línea conceptual que han mar
cado.

Además de Concha Hermo
silla, ha impartido clases Víctor 
Chacón, concretamente de téc
nicas y procedimientos.

Los alumnos que han parti
cipado en el curso, quince be
carios (Fermín García Sevilla y 
Antonia Valero, entre ellos), han 
visitado Luciana, Viso del Mar
qués, Las Lagunas de Ruidera y 
Fuencaliente, donde tomaron 
apuntes del natural.

En la entrega de diplomas

PROGRAMACION TEATRAL
OCTUBRE '98

XI FESTIVAL DE TEATRO 
DE OTOÑO

•BALADA DE LOS TRES INOCENTES" 
de Pedro Mario Herrero

!ntérpre(es:José Luis Sáa. Pepa Pedroche, Fernando Guiden, 
María Asquerino, César León, José María Escuer, 

Femando Albizu.

Lugar: Teatro Munidpol Quijano - Hora: 21,00 horas.

# TEATRO
TARTUFO" de MoUére 

Versión: Femando Fernán Gómez
Intérpretes: José Luis Pellicena, María Fernanda D'Ocón, 

Lola Muñoz y Roberto Quintana.

Lugar: Teatro Muniüpol Quijano - Horo: 21,00 horas.

XI FESTIVAL DE TEATRO 
DE OTOÑO

"EL HOMBRE ELEFANTE" 
de B. Pomerance

Intérpretes: Vicente Diez, Pere Ponce, Ana Duato, 
María Pujalte, Ricardo Moya.

Lugar: Teatro Muniüpol Quijano - Nora.- 21,00 horas.

XI FESTIVAL DE TEATRO 
DE OTOÑO

"¿LE GUSTA SCHUBERT?" 
de Rafael Mendizabal

Intérpretes: Enma Penella, Carmen Bernardos  y 
María Mass ip.

Lugar: Teatro Munidpol Quijano - Hora: 21,00 boros.

XI FESTIVAL DE TEATRO 
DE OTOÑO

TRAINSPOTTING" 
de Irvine Welsh

Intérpretes: Nancho Novo, Roberto Cairo, 
JÁ Palomeque, Alexandra Fierro.

Lugar: Teatro Munidpol Quijano - Horo: 21,00 horas.

TEATRO
"EL AMOR DE D. FERLIMFLIM CON BELISA 

EN SU JARDIN" de Federico García Lorca
Compañía: Teatro Espada de Madera 

Organiza: Universidad <k Castilla-La Mancha

Lugar: Teatro Munidpol Quijano - Horo: 20,30 boros.

Un momento de la entrega de diplomas. T. FERNANDEZ

también los concejales socialis
tas Bienvenida Pérez y Carlos 
López Camarena, así como el

director de los Museo Municipa
les, Francisco Javier López 
Fernández.
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La primera fase de 
las obras del 
Museo del Quijote 
comenzarán la 
próxima semana

La Tribuna

Las obras de rehabilitación 
del edificio que acogerá el Museo 
del Quijote comenzarán la próxi
ma semana, probablemente el 
martes, según informó ayer el 
concejal de Servicios Municipa
les, Juan Ramón Barba.

Las obras se iniciarán una vez 
finalizado el proceso de contra
tación del personal que ha lle
vado a cabo el Ayuntamiento de 
Ciudad Real con cargo a las ayu
das del Instituto Nacional de Em
pleo (INEM).

En total, serán 22 los traba
jadores que realizarán las obras; 
un encargado, once oficiales (dos 
de ellos pintores y un herrero) y 
diez peones.

Los trabajos a realizar con
sisten en el acondicionamiento 
del inmueble, situado en la Ron
da de Alarcos, con el fin de 
habitarlo para acoger la prime
ra fase del Museo.

El edificio consiste en un 
pequeño pabellón exento con 
planta baja, de 370 metros cua
drados, y semisótano de 220 
metros cuadrados. Las actuacio
nes de esta primera fase consis
ten en la consolidación y ade
cuación del edifico, dejando para 
actuaciones posteriores su am
pliación y la creación de nuevas 
dependencias.

Además, el proyecto inclu
ye el acondicionamiento y la 
urbanización del entorno próxi
mo, mediante la colocación de 
bordillos, solados, alcorques, etc.

En total, el presupuesto de las 
obras asciende a más de 40 mi
llones de pesetas.

La Comisión Provincial de Urbanismo propone considerarlo proyecto de singular interés

Rechazan declarar de especial interés 
social los terrenos del Parque Temático

Y. DE LA PUENTE

La Comisión Provincial de 
Urbanismo rechazó ayer la de
claración "de especial interés 
social o público" de los terre
nos de Valcansado en los que se 
construirá el futuro Complejo de 
Ocio, Reino de Don Quijote, al 
entender que el proyecto presen
tado por los promotores de esta 
iniciativa no está suficientemen
te definido.

Según explicó el concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Gabriel Miguel, 
"nuestra voluntad es impulsar, 
en la medida de nuestras posi
bilidades que el proyecto salga 
adelante porque entendemos que 
es bueno para el desarrollo, no 
sólo de la capital, sino de toda 
la provincia, pero los técnicos 
han demostrado que en el mis
mo falta especificación sobre 
algunos aspectos".

Tras rechazar esta propues
ta, los miembros de la comisión 
plantearon la posibilidad de 
declarar el proyecto "de singu
lar interés", propuesta que será 
remitida próximamente a los pro
motores del proyecto para que 
la tengan en cuenta.

En este sentido, los técnicos 
aclararon que en esta nueva 
declaración el tratamiento sería 
distinto y de acuerdo con la Ley 
del Suelo, recientemente apro
bada.

La Comisión Provincial de 
Urbanismo, en su reunión de

Terrenos donde se proyecta construir el Complejo de Ocio El Reino de Don Quijote. RUEDA

ayer, decidió devolver al Ayun
tamiento la veintena de expedien
tes de licencia de construcción 
solicitados para las viviendas 
unifamiliares construidas en 
zonas calificadas como disemi
nados por el PGOU (Plan Gene
ral de Ordenación Urbana) de 
Ciudad Real, y que se encuen
tran ubicadas en algunas zonas 

de La Poblachuela, La Atalaya 
y el Vicario.

Los miembros de la Comisión, 
presidida por la directora gene
ral de la Vivienda de la Junta de 
Comunidades, Milagros Calle, 
insistieron en que no tienen com
petencia en este asunto y opta
ron por remitir el problema al 
Ayuntamiento para que lo solu-

cione como estime oportuno.
Gabriel Miguel manifestó su 

intención de desbloquear, en un 
breve espacio de tiempo, una si
tuación que choca con las pre
tensiones de la Ley del Suelo que 
considera como suelo rústico de 
reserva los terrenos donde se en
cuentran situadas estas vivien
das.

Cabezas denuncia 
el intento de 
comprar agua del 
Bullaque a 
grandes regantes YSERVICIOSAEUPRESAS

7F=n CONFEDERACION 
tr==7 PROVINCIAL

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, denunció 
ayer que los promotores del 
Complejo de Ocio, que se pre
vé construir en Ciudad Real, han 
iniciado contactos con los gran
des regantes de la zona del río 
Bullaque para comprarles los 
derechos del agua, cuando se 
apruebe la nueva Ley de Aguas.

Cabezas dijo que «los servi
cios jurídicos de la Plataforma 
en Defensa del Bullaque, en la 
que estamos integrados todos los 
municipios de la cuenca del río, 
recibieron esta información del 
técnico de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, Ma
nuel de la Barreda».

A su juicio, supondría que el 
uso prioritario del agua del futu
ro trasvase de La Torre de 
Abraham-Gasset, sería para este 
complejo antes que para la agri
cultura u otras industrias.

PARA IMPORTANTE INMOBILIARIA DE 
LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

2 COMERCIALES INMOBILIARIOS
■ Aportamos importante cartera de clientes.
■100% comercial.
■ Conocimientos de informática.
- Sueldo fijo + comisión (en tinción de su valía).
- Absoluta confidencialidad durante todo el proceso.
■ No se rechazarán candidatos por pretensiones económicas.

ENVIAR CURRICULUM VITAE HASTA EL 7 DE OCTUBRE A:

GRUPO 10. REF.: INMO. 
C/ Balbuena, 22 -13300 VALDEPEÑAS

Teléfono: 926 32 2714

CEPYME EMPRESARIOS

EL EURO
L

CIUDAD REAL

Nuestra Mejor Empresa
LUGAR PE CELEBRACION:

ALCAZAR DE SAN JUAN
Día 30 de septiembre de 1998 Día 1 de octubre de 1998
Hotel NH 
Q Alarcos, 25

Consejo Regulador D.O. La Mancha 
Avda. Criptana, 37.

HORARIO: de 10:00 a 14:00 h.

ORGANIZA: Confederación de Empresarios y Caja Rural de Ciudad Real
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Para el doctor Portillo del Hospital de Alarcos, "sepuede ser optimista, pero sin echar campanas al vuelo"

La triple medicación mejora la calidad 
de vida de los enfermos de sida

J, Soledad RUIPÉREZ

’ I j '-la fecha reciente, en el re- 
gis\ ■) oficial de casos de sida, tan
to a nivel provincial, corno au
tonómico o nacional, sólo reco
gía a aquel enfermo que habien
do sido infectado por el VIH había 
desarrollado la enfermedad y 
padecía inmunodeficiencia gra
ve. En cambio se hacía menos 
hincapié en el número de enfer
mos infectados que todavía no 
habían desarrollado la enferme
dad.

El doctor del Hospital de 
Alarcos en Ciudad Real, Eliades 
Portillo aseguró a LA TRIBU
NA que tras la mejoría en el tra
tamiento de estos enfermos y la 
mejoría en la supervivencia, cada 
vez son más los afectados que se 
realizan las pruebas a través de 
las cuales quedan registrados.

Castilla-La Mancha junto con 
Extremadura es la región espa
ñola con menor incidencia de 
sida. Los datos recogidos por 
Elíades Portillo, ponen de ma
nifiesto que hasta marzo de 1998, 
se detectaron en la región 841 
casos desde que se inició la epi
demia, lo que supone un porcen
taje regional de 38,2 casos por 
millón de habitantes. Mientras 
que en Cataluña el dato se sitúa 
en 1.839.

El número de enfermos, en 
fase avanzada, hasta marzo de 
1998 fue de 92 en Ciudad Real, 
18,81 casos por millón de habi
tantes, en Albacete 125 casos, 102 
en Cuenca, en Guadalajara 124, 
y 398 en Toledo.

En el Hospital de Alarcos se 
han recogido, además de esos 
datos, cifras de aquellos que tie
nen el virus pero no lo han desa
rrollado. Según puso de manifies
to Eliades Portillo, han pasado 
por el Complejo Hospitalario un 
total de 234 enfermos. "Al ini
cio del año había 75 enfermos 
bajo control, 60 de los cuales 
estaban en tratamiento 
antiretroviral", (es decir con 
medicación contra el virus) ex
plicó Portillo, quien añadió que 
se había calculado "una inciden
cia de unos 20 enfermos más para 
1998 y sólo a mes de junio había 
20 casos nuevos".

95 pacientes en septiembre
En junio de 98 había 83 pa

cientes, y en septiembre de 98 
unos 95 en tratamiento 
antiretroviral, de los que 83 es
taban en triple tratamiento lo que, 
en costes significa un millón de 
pesetas anuales. "Con la nueva 
medicación triple los enfermos 
podrán sobrevivir más años que 
antes con muy buena calidad de 
vida sin síntomas aunque a ex
pensas de tomar tres medicamen
tos", explicó Eliades Portillo.

"La mejor combinación que 
hay ahora mismo es poder tratar

Castilla-La Mancha es una de las regiones con menos afectados de sida.

a los enfermos con tres medica
mentos, además de la mejoría en 
los sistemas de diagnóstico y de 
control de la enfermedad", ma
nifestó Portillo. El informe de 
Eliades Portillo refleja que cer
ca de 234 enfermos han ingresa
do en el hospital con un diagnós
tico de VIH desde el inicio de la 
epidemia, por la consulta, para 
recibir tratamiento, han pasado 

Muchos afectados ven en la triple medicación una nueva esperanza.

cerca de 117 y cerca de 95 está 
en tratamiento antiretroviral.

El tratamiento antiretroviral 
va a suponer entre 80 y 100 mi
llones de pesetas para el ejerci
cio de 98 sólo en tratamiento am
bulatorio y sin contar los enfer
mos que ingresen en el hospital. 
Como resultado del tratamiento 
triple, con tres fármacos a la vez, 
se producen menos ingresos con 

infecciones oportunistas por par
te de los pacientes.

El coste de esta medicación 
es bastante elevada pero, ade
más de que el contagio es más 
bajo, la expectativa de vida de 
los enfermos es de más años ya 
que se mantiene bastante bien su 
sistema inmunitario, sin deterio
rarse en espera de que aparezcan 
nuevos medicamentos que, en el 
futuro pudieran llegar a curar la 
enfermedad.

A efectos de contabilizar el 
gasto, según explicó Portillo, se 
ha visto que es mejor tener con
tabilizados los casos de enfermos 
infectados aunque estén en una 
fase sin ninguna 
inmunodeficiencia severa o que 
estén sólo en las fases iniciales 
de la enfermedad. Ya que ade
más de prevenir, estos datos, dan 
una idea más clara del estado de 
la epidemia y cuantas personas 
hay más o menos infectadas. Así 
se puede tratar al enfermo en fases 
mucho más precoces impidien
do que avance la infección o 
transformándola en una infección 
crónica parecida a la hepatitis 
C.

Esfuerzos valdíos
Los esfuerzos por desarrollar 

la vacuna hasta ahora han sido 
"valdíos", manifestó Elíades 
Portillo, quien añadió que, "la di
ficultad estriba en que es un virus 
que hace mutaciones con mucha 
facilidad y al sistema inmunitario 
le es muy difícil reconocerlo para 
fabricar anticuerpos que lo neu
tralicen". Aunque se frena de 
manera espectacular la evolución 
de la enfermedad, el virus tien
de a desarrollar resistencias ha
cia los medicamentos antivíricos 
pero al atacársele con tres medi
camentos tarda más en desarro
llarías.

Entre los 234 enfermos que 
han ingresado hay muchos que 
son presidiarios. Más del 50% de 
los presos de Herrera están con
tagiados.

Para el doctor Portillo "hay 
una visión optimista ya que se 
puede transformar una enferme
dad que antes era mortal en algo 
que se puede sobrellevar bastante 
bien en unos años con buena 
calidad de vida y con una super
vivencia de más años de prome
dio de lo que había antes". Al 
parecer la investigación va por

Hasta marzo de 1998 el número de 
infectados de sida y con desarrollo 

de la enfermedad fue de 92 en
Ciudad Real, lo que supone 18,81 

casos por millón de habitantes

buen camino y se siguen incor
porando nuevos fármacos con lo 
que el tratamiento irá mejoran
do paulatinamente, aunque no se 
pueden "echar campanas al vuelo, 
-indicó Portillo- porque se está 
muy lejos de desarrollar una 
vacuna efectiva como un trata
miento capaz de curar por com
pleto la enfermedad. El trata
miento que hay ahora sí puede 
dejar la enfermedad con baja 
actividad y frenar el daño que se 
produce sobre el sistema 
inmunitario".

Más concienciación
Aunque los datos digan lo 

contrario para el profesor Porti
llo, "no se ha producido un au
mento extraordinario de enfer
mos, ya que se trata de afecta
dos que habían sido infectados 
y no se han preocupado antes de 
realizarse las pruebas 
diagnósticas y ahora al ver que 
hay un tratamiento más o menos 
efectivo se las hacen.

Otra de las observaciones es 
que se ha producido una dismi
nución de casos nuevos entre dro
gadictos y homosexuales que se 
han concienciado más y compar
ten cada vez menos las 
jeringuillas, además de utilizar 
sistemáticamente preservativo. 
Por el contrario se ha producido 
un aumento notable entre 
heterosexuales, frecuentadores 
habituales de prostíbulos o per
sonas con una pareja sexual que 
han tenido parejas sexuales de 
alto riesgo.

El total de recursos destina
dos, para 1998 se han duplicado 
en relación al año pasado y para 
1998 alcanzará entre 120 a 130 
millones de pesetas en Ciudad 
Real. Y sólo en fármacos 
antiretrovirales el gasto en el 
Complejo Hospitalario sera de 80 
a 100 millones, más otros 30 
millones en gastos de hospitali
zación para los enfermos en fase 
más avanzada.

La drogadicción es la respon
sable del 64,3% de los casos de 
sida, el 13,9% de los casos se da 
en homosexuales o bisexuales, 
y el 11,7% en heterosexuales.

Eliades Portillo asegura que 
nunca se discrimina a estos en
fermos, si alguna vez se les ha 
tratado de distinta manera ha sido 
porque han sufrido alteraciones 
de conducta.
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El Ayuntamiento y 
la Universidad 
llegan a un 
acuerdo para 
limpiar el campus

La Tribuna

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real y la Universidad de Castilla 
La Mancha han llegado a un 
principio de acuerdo acerca de 
la limpieza del campus univer
sitario y el mantenimiento de sus 
zonas verdes, según informa la 
concejal de Medio Ambiente, 
María del Prado Muñoz.

La concejal se reunió ayer 
por la mañana con el vicerrector 
del campus de Ciudad Real, An- 
to-nio Otero, con el fin de valo
rar la posibilidad de que la Uni
versidad colabore económica
mente en la realización de es
tos trabajos por parte del Ayun
tamiento, ya que no son terre
nos municipales. Según nota de 
prensa del Ayuntamiento, a falta 
de plasmar las condiciones de
finitivamente en un convenio, 
la aportación económica de la 
Universidad estará entre el 
millón y medio de pesetas y los 
dos millones anuales.

Los trabajos empiezan hoy
Según María del Prado, tanto 

el Ayuntamiento como la pro
pia Universidad han puesto de 
manifiesto la importancia de la 
zona del campus para la ciudad, 
por lo que ambas instituciones 
estaban, en cierto modo, obli
gadas a llegar a un acuerdo.

La responsable municipal de 
Medio Ambiente ha señalado 
que los trabajos en el campus 
por parte de la Concejalía se 
normalizarán a partir de hoy, I 
de octubre, que finaliza el pe
riodo vacacional en la Univer
sidad, por lo que los cuidados 
de esa zona serán iguales a los 
de cualquier otro barrio.

Los medicamentos genéricos serán más baratos que los d e "marca".

Sanidad propone precios de referencia para los fármacos

González: "Nunca vamos a 
imponer un medicamento"

J, Soledad RUIPÉREZ

El Ministerio de Sanidad ha 
elaborado un proyecto de real 
decreto para implantar en Es
paña un sistema de "precios de 
referencia". Este sistema con
siste en que el Ministerio fija 
un precio máximo para deter
minados fármacos y la Seguri
dad Social sólo pagará esa can
tidad. El médico tiene libertad 
de prescripción, pero en caso de 
que el medicamento recetado 
tenga un precio superior al de 
referencia, el enfermo deberá 
abonar la diferencia de precio.

El papel del farmacéutico 

en esta situación es muy impor
tante ya que está obligado a re
cordar al enfermo que puede 
elegir entre el medicamento ge
nérico que es más económico que 
el de marca.

Cumplir con su obligación
A este respecto el presidente 

del Colegio de Farmacéuticos de 
Ciudad Real, Antonio González, 
aseguró ayer, que desde las ofi
cinas de farmacia, "nunca vamos 
a imponer un medicamento" y 
añadió que lo único que se hará 
es seguir cumpliendo con su obli
gación, que en este caso será la 

de recomendar el medicamento 
genérico frente al de marca.

González es consciente de que 
"muchas veces los consumido
res pagarán con nosotros las di
ferencias de precios o las descon
fianzas, pero nosotros nos limi
tamos a cumplir las ordenes que 
tenemos".

"Al final la gente se desfoga 
con el último eslabón", manifestó 
el presidente de los farmacéuti
cos. Según explicó González, se 
trata de una medida enfocada a 
contener el gasto.

Este sistema ya se ha implan
tado en otros países de Europa y 
ha funcionado.

F.S.P.-U.G.T. ha 
recurrido la 
privatización del 
Servicio de 
Limpieza Viaria

La Tribuna

La F.S.P.-U.G.T. presentó 
ayer en el registro del Ayunta
miento de Ciudad Real la co
municación previa a la interpo
sición del recurso contencioso- 
administrativo contra el Acuer
do de Pleno en el que se aprobó 
la privatización del Servicio de 
Limpieza Viaria y Parques y 
Jardines, con este paso la U.G.T. 
sigue el camino marcado en las 
distintas Asambleas de traba
jadores en las que reiteradamen
te se han opuesto a esta 
privatización, así como el res
to de grupos de la oposición. 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos y el resto de Sindica
tos, haciendo caso omiso de ello 
el Equipo de Gobierno, argu
mentando razones económicas.

Según nota de prensa, este 
Sindicato, que estima que la em
presa privada comenzará su an
dadura a primeros de año, dis
pondrá todos los medios a su 
alcance para la vigilancia de lo 
aprobado en el Pleno. Especial 
hincapié será la vigilancia del 
cumplimiento de las condicio
nes laborales de los trabajado
res municipales y las cláusulas 
de fomento de empleo.

Según el Sindicato, el pro
ceso judicial ahora iniciado 
tardará alrededor de dos años 
en resolverse y si la sentencia 
se resuelve a su favor, se pre
sentará un problema a la Cor
poración Municipal que tendrá 
que indemnizar a la empresa 
concesionaria. Para entonces los 
representantes políticos que han 
adoptado esta decisión quizás 
no se encuentren en el consis
torio municipal.

EL COCHE PERFECTO 
PARA LOS QUE DISFRUTAN CONDUCIENDO: 

SÓLO TENDRÁ QUE PARAR CADA 1.200 KM.

1

1

Luces de visibilidad laterales. Sistema de protección contra 

impactos laterales (SIPS). Airbags laterales (SIPSBAG).

3.555.000 Pir ABS. Climatizador manual. Dirección asistida.

VYP Cira. Carrión, 116. 
Tel.: 326 22 46 16. 
aUDADREAL

www.volvocars.volvo.es

S40 CV PRECIO*
1,6 105 3.075.000
1.8 115 3.395.000
1.81 (iny. c&.) 125 3.940.000
2.0 140 3.815.000
2,0T 160 3.985.000
T4 200 4.400.000
TD 90 3.555.000

* IVA, impuesto de matriculación y transporte incluidos.

VOIJVO
Respuesta segura.

Consumo 6,31. a tos 100 kma. según las normas EUDC.
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Los cabezones en una degustación de zurra.

El programa Jue presentado ayer en la Cámara de Comercio

Artepyme apuesta por 
informatizar las pymes

”Los cabezones”, invitados a 
la casa de Castilla-La Mancha 
en La Coruña

La Tribuna

El pasado 18 de septiembre 
la "Hermandad de Cabezones" 
viajó hasta La Coruña para par
ticipar en la degustación de pla
tos manchegos que allí realizó 
la Casa de Castilla La Mancha 
en La Coruña.

En representación de la 
Hemandad acudieron nueve 
personas. Una vez allí y tras la 
degustación de platos típicos, 
actuó el grupo Nazarín de

García Coronado expone en 
la Cámara de Comercio

La Tribuna

Eusebio García Coronado 
ofrecerá, a partir del próximo 
lunes, 5 de octubre, en la sala de 
exposiciones de la Cámara de 
Comercio, una muestra de sus 
obras más representativas.

En su pintura, plasma la rea
lidad de su tiempo a través de 

Miguelturra. En el acto también 
estuvieron presentes el presiden
te de la Diputación de Ciudad 
Real, Jesús Garrido y el diputa
do de Educación y Cultura, Je
sús Teodoro Octavio. Los actos 
estuvieron organizados por el 
patronato de intereses provincia
les de Ciudad Real.

No es el primer viaje que hace 
esta Hermandad a las casas de 
Castilla-La Mancha en otras 
regiones, ya han visitado, Cór
doba, Valladolid y La Coruña. 

objetos tan cotidianos como una 
ventana abierta, unos sillones o 
el logotipo de distintas marcas 
comerciales.

La inauguración de la expo
sición tendrá lugar a las 20 ho
ras del día 5, y permanecerá 
abierta al público, en la Cámara 
de Comercio, hasta el próximo 
20 de octubre.

La Tribuna

Ayudar a las Pymes a inte
grarse en la sociedad de la in
formación cofínanciando pro
yectos que impliquen el uso de 
servicios avanzados de teleco
municaciones para satisfacer las 
necesidades comunes de colec
tivos empresariales es el obje
tivo primordial del programa 
Artepyme que ayer se explicó en 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real a representantes de 
pymes y de las organizaciones 
empresariales más importantes 
de la provincia.

Esta jomada informativa se 
enmarca en el convenio de co
laboración suscrito entre el 
Consejo Superior de Cámaras y 
la Secretaria General de Comu
nicaciones del Ministerio de 
Fomento, gestor del citado pro
yecto cofinanciado por el Fon
do Social Europeo de Desarro
llo Regional a través del Progra
ma Operativo Pyme. Personal 
especializado de la consultora 
Arthur Andersen impartió duran
te toda la mañana esta sesión 
informativa como las que se 
están llevando a cabo en 35 pro
vincias españolas de la mano de 
sus cámaras.

A esta reunión en la Cámara 
de Comercio asistió una doce
na de personas representantes del 
Ministerio de Fomento, del CEEI 
Ciudad Real, de la Asociación 
de Jóvenes Empresarios, Aso
ciación de Empresarios de Co
mercio Alimentación de CEOE,

El programa se presentó en la Cámara

de la Asociación Provincial del 
Mueble (CEOE) y del CRD0 
Valdepeñas.

Con el desarrollo del proyec
to se pretende que las pequeñas 
y medianas empresas de nues
tra provincia se articulen, a tra
vés de las asociaciones y fede
raciones en torno a las que se 
agrupan, para obtener fondos pú- 
blicos destinados a la 
cofinanciación de este tipo de 
proyectos de desarrollo de sus 
telecomunicaciones, referidos 
tanto a la realización de estudios 
de viabilidad como al desarro
llo de proyectos piloto y la im
plantación de aplicaciones y 
sistemas.

Hasta la fecha, se han desa
rrollado en todo el ámbito na

de Comercio. FERNANDEZ 

cional numerosos proyectos 
relacionados con el programa 
ARTEPYME, de hecho, una de 
las asociaciones presentes en la 
reunión ya se había beneficia
do de uno de ellos y contó su 
experiencia.

Los proyectos incluidos en 
este programa abarcan desde la 
creación de centros de recursos 
compartidos o la implantación 
de servidores web para deter
minados colectivos de pymes, 
hasta el establecimientos de 
redes de servicio para intercam
bio de información, implanta
ción de sistemas de control de 
flotas y móviles terrestres vía 
satélite, o comercialización de 
productos mediante correo elec
trónico, entre otros.

Hotel 
Sta. Cecilia

Les ofrecemos todos los Domingos el 

"MSNÓ eSPCCIAL FAMILIAR" 
compuesto por 10 primeros y 10 segundos 

a elegir, con postre, café bebida y pan 
al precio de 2.000 ptas. (I.V.A. Incluido).

Todos los niños* de hasta 12 años ^ÍWW.
PRIMEROS PLATOS ;

- Entrenteses Stay Cecilia. - Bistec de temara. '
- Sopa de pescado. - Chuletas de cordero.
- Paeila rnixta. ■ y^ _ - Pollo asado.
- PÍmlentos del piquiilo.L "- Escalopines de gamo.;
- Ensx3laddcle la casaStí - San Jacobo de ternera.
- Menestráde verduros/¡| j-- Salmón a la parrilla.
- Macarrones boloñesa. - Merluza a Id romana.
- ROweíto de la casa.. - Mero en salsa cazuela.
- Crema de verdura^.’? - Filetes de Dorada al Gava.

PAIU IMPORTANTE INMOBILIARIA DE 
lA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

2 COMERCIALES INMOBILIARIOS

w
 

o
 

n
 ü 0 c» 

«ó o O
í Bacalao a la Vizcaína.
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Dos niños por matrimonio.

■ Aportamos importante cartera de clientes.
- 100% comercial.
■Conocimientos de informática.
■ Sueldo fijo + comisión (en función de su valía).
- Absoluta confidencialidad durante todo el proceso. 
■ No se rechazarán candidatos por pretensiones económicas.

ENVIAR CURRICULUM VITAE HASTA EL 7 DE OCTUBRE A:

GRUPO 10. REF.: INMO. 
C/ Balbuena, 22 -13300 VALDEPEÑAS

Teléfono: 926 32 27 14

Ito Solo Mundo, 
Un proyecto Conún.

• La quinta parte de la 
población mundial no tiene 

acceso al agua potable.

MANOS UNIDAS lucha contra 
todo olio financiando, 

además de otros proyectos, 
excavaciones de pozos, 
canalización de aguas, 
regadíos, programas de 

reforestación, etc.

Colabora con

Donatíw»: En los principales Bancos y Cajas de 
Ahorro, en las 73 Delegaciones y en su 

Comité Ejecutivo;

UW3CtUDS0K£U
Casa de San Pablo Caballeros. 9. TeL 25 54 67

Uanoe Unidas sgiadeoe te pubbeación gratuita de este anuncia

1
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EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA 10 0 AÑOS EN CASTILLA-LA MANCHA”

U n siglo en 

imágenes 
de ^^CastiHa-LM Mancha

Vn espacio abierto a todos

en el silencio de los siglos y transformada día a día 
con la participación de los castellano-manchegos. 
Recórrela fotografía a fotografía en la exposición

Nuestra Región tiene historia. Una historia amasada

•Obra Sociab 
yCiittirai:?

Patrocina

''Un siglo en imágenes de Castilla-La Mancha. 
Un espacio abierto a todos'\
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 '“""'•’*

^
N
I

Del 1 al 15 de octubre en el Auditorio Municipal de Puertollano.

M.C.D.2022
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Presenta mañana 
un libro sobre las 
vivencias de un 
misionero en 
Angola

La Tribuna

La parroquia de Santo Tomás 
de Villanueva de la capital aco
ge mañana, día 2 de octubre, la 
presentación del libro "Memo
rias de Ana Itungu (huérfanos 
de la guerra) del sacerdote 
espiritano. Benedicto Sánchez.

Este acto en el que se dará a 
conocer este libro que recoge las 
vivencias de un misionero en 
Angola ha sido organizado por 
el Grupo de Animación Misio
nera de la Parroquia de Santo 
Tomás de Villanueva con el ob
jetivo de reflexionar sobre la 
misión hoy.

El salón de actos de la Caja 
Rural de Ciudad Real ubicado 
en la calle Bernardo Mulleras 
número 4 ( frente a la librería 
Manantial) será el escenario para 
este encuentro a partir de las seis 
y media de la tarde.

Por otro lado, la Cofradía de 
la Flagelación de Nuestro Padre 
Jesús de la Bondad y María 
Santísima del Consuelo ha or
ganizado para el próximo sába
do 3 de octubre una conferen
cia a cargo también de otro 
misionero. En esta ocasión el mi
sionero de la Congregación del 
Espíritu Santo, Victor Cabezas 
Yañez.

La conferencia cuyo título es 
"El Espíritu Santo nos acerca al 
Cristo flagelado y sufriente en 
el mundo", será impartida en el 
salón de actos de la parroquia 
de Santo Tomas de Villanueva 
a las seis de la tarde. A partir de 
las siete de la tarde, este misio
nero celebrará la eucaristía en 
este mismo templo parroquial de 
Santo Tomás de Villanueva.

Si, según el sindicato, parece que ya se ha llegado a un acuerdo económico

ANPE pide explicaciones por 
el retraso de las transferencias

Ana MARTÍN

El sindicato ANPE pidió ayer 
explicaciones del retraso de las 
transferencias educativas para 
Castilla-La Mancha "Si como 
parece ya se ha llegado a un 
acuerdo económico y la Con
sejería afirma que ya está pre
parada para recibir las transfe
rencias educativas con las 
infraestructuras necesarias, nos 
preguntamos el por qué no se 
ha firmado un primer preacuerdo 
sobre las competencias educa
tivas como en otras comunida
des autónomas".

Con estas palabras solicita
ba ayer el presidente regional de 
ANPE, Antonio Martín, mayor 
celeridad en este asunto que re
percute directamente en la ca
lidad de la enseñanza en la re
gión, al tiempo que hizo un lla
mamiento a que ambas adminis
traciones aproximen sus postu
ras para que las competencias 
educativas lleguen ya a la región. 
Asimismo, Martín reiteraba su 
deseo de que este tema no se uti
lizase con fines partidistas, pe
tición que realizó hace unos días 
al consejero de Educación, Jus
to Zambrana.

En este sentido, el presiden
te nacional, Daniel Lucendo pide 
al Gobierno central que realice 
los esfuerzos precisos para que 
las transferencias se lleven a cabo 
con las garantías para que se 
superen las carencias de la co-

Antonio Martín y Daniel Lucendo, representantes de ANPE. RUEDA

ti

1 i
inaugurada la nue

va sede de ANPE. Re
presentantes del sindi
cato del profesores y 
amigos se dieron cita en 
las nuevas instalaciones 
de la sede que ayer fue 
bendecida. El alcalde 
destacó la dedicación 
que siempre ha mostra
do este sindicato a tra
vés de su comité ejecu
tivo en la defensa de 
una enseñanza de cali
dad. RUEDA

munidad autónoma con una fi
nanciación suficiente.

Asimismo, Antonio Martín 
calificó de ridícula la petición 
hecha por otros sindicatos a la 
Consejería de Educación en la 
que exigen la homologación del 
funcionario docente de la 
región."Si aún la región no ha 
asumido las transferencias no 
tiene sentido pedir una retribu
ción económica concreta de 
20.000 o 30.000 pesetas más.". 
El sindicato que celebró ayer la 
reunión del comité ejecutivo re
gional analizó diferentes aspec
tos y necesidades y carencias del 
sistema educativo en la región 
que según Lucendo deben su
plirse con una mayor dotación 
presupuestaria.

L a' 
Í 
lA

La Comisión de 
Educación del PP 
alaba la labor del 
director provincial 
de Educación

La Tribuna

La comisión de Educación 
del Partido Popular, presidida 
por Julián Pardo, ha valorado 
muy positivamente la política 
llevada a cabo por el Director 
provincial de Educación y Cul
tura, Antonio Benito, en los dos 
años y medio al frente del De
partamento.

Para llegar a esta conclusión, 
la comisión de Educación ha 
hecho una análisis de las acti
vidades emprendidas por la 
Dirección provincial, de las 
cuales han destacado el aumento 
de profesores de Educación 
Infantil, Primaria y Secundaria 
a pesar de que la natalidad en 
la provincia ha descendido. Del 
mismo modo, informan que en 
el presente curso escolar 98/99, 
la matrícula de los alumnos de 
5 años se ve reducida en 121.

|

de Don Cfd
- Quesos manchegos artesanos de leche cruda y Denominación de Origen.
- Jamones, Cañas de lomo y Chacinas (Ibérico-Bellota) de Guijuelo y Cumbres Mayores.
- Embutidos ahumados de ciervo, jabalí y liebre de los Picos de Europa y Cazorla.
- Anchoas de Santoña, Castro Urdiales y La Escala.
- Sobaos Pasiegos y Quesada de Cantabria.
- Dulces, Mermeladas y Compotas del Valle del Jerte y Serranía de Ronda.
- Vinos Reserva y Gran Reserva de Castilla-La Mancha
- Brandies: Luis Felipe, Casa Juana y Miguel Abad 1912.
- Conservas vegetales extras de Navarra, Rioja y Alcaudete.
- Aceites Virgen Extra (Selección).
- Licores de Frutas del Jerte.
- Wiskies Maltas Reserva y Blended Reserva.
- Pan tierno todos los días.

C/Montesa, 2 (s/e Pza. del Pilar) - Telf./fax: (926) 22 49 45 
13001 CIUDAD REAL

ELAYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS
SUBVENCIONA LA 

CREACION OE EMPLEO
El Ayuntamiento de Valdepeñas concede subvenciones a 

jóvenes y parados de larga duración que ayuden a la creación 
de nuevas empresas o a la ampliación de las existentes.

La cuantía de la subvención tendrá un límite del 90 por 
ciento.

Pueden solicitar las ayudas:
- Los promotores de nuevas empresas que al inicio de 

la actividad estuvieran en situación de desempleo o en 
demanda de empleo.

- Las pequeñas empresas ya constituidas que creen 
nuevos puestos de trabajo fijos.

Los beneficiarios de estas ayudas deberán tener el 
domicilio fiscal y social en Valdepeñas y estar al corriente en 
sus obligaciones tributarias y con la Seguridad Social.

La presentación de solicitudes puede hacerse en el 
Registro General del Ayuntamiento hasta el próximo día 31 de 
octubre.

Valdepeñas, 24 de septiembre de 1998
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CSI-CSIF 
reclama la 
movilidad real de 
los trabajadores 
de universidades

En la reunión de la Dirección se aprobó el Centro Especial de Empleo de Pastelería

En enero, la ONCE habrá creado 32
La Tribuna

Desde CSI-CSIF se deman
da mayor movilidad entre ad
ministraciones y, más concre
tamente, entre universidades. 
Según una nota de prensa del 
sindicato esto supone apostar por 
el futuro, "ir contra los 
provincialismos estúpidos y se
guir las directrices que va mar
cando la Comunidad Europea a 
través de distintas normativas 
sobre oposiciones y concursos".

La actual configuración de 
las administraciones y la inter
pretación "restrictiva" que a me
nudo se hace de los derechos del 
funcionario "impide, ajuicio de 
dicho sindicato, que los traba
jadores de las universidades 
tengan alguna posibilidad de 
trasladarse a otra administración 
mediante concurso".

El CSI-CSIF denuncia que 
los concursos se suelen convo
car de manera que se impide el 
acceso a gente de otras admi
nistraciones, mientras que las 
solicitudes de comisiones de ser
vicios son informadas negati
vamente por los sindicatos de 
la universidad de destino que 
creen así «defender» a los su
yos ante posibles «rivales» que 
les puedan superar .

nuevos empleos para discapacitados
J, Soledad RUIPÉREZ

Para el próximo mes de enero 
está previsto que el Centro de 
la Fundación ONCE en Ciudad 
Real haya conseguido un total 
de 32 puestos de trabajo para 
disminuidos psíquicos y físicos.

El objetivo del director del 
centro, Julio de la Cruz, es la 
creación de Centros Especiales 
de Empleo para que "consigan 
funcionar como empresas, te
niendo así capacidad para con
tratar a los empleados, pedir 
subvenciones y funcionar como 
cualquier otra empresa".

Ayer, en la reunión del Con
sejo de Dirección del Centro, se 
aprobó para la pastelería, la 
catalogación de Centro Especial 
Empleo. En esta empresa se van 
a crear 18 puestos de trabajo, 
16 para disminuidos psíquicos 
y 2 para disminuidos físicos. En 
la actualidad esta empresa esta 
fimcionando a pleno rendimien
to aunque no será hasta media
dos de octubre cuando se pre
sente oficialmente.

Reunión del Consejo de Dirección de la Fundación ONCE. RUEDA

A la reunión asistieron el 
secretario de la Fundación 
ONCE, Miguel Pereira

Echeverría, el concejal de par
ticipación ciudadana, Vicente 
Gallego, la delegada de Bien

estar Social, Isabel Quintanilla, el 
presidente y el vicepresidente de 
la Asociación de Padres, Angel 
Ballesteros y Antonio Crespo res
pectivamente, el tesorero del Cen
tro, Gregorio Leal y le director del 
mismo, Julio de la Cruz.

Nuevo taller de carpintería
Para enero esta prevista la apro

bación y catalogación del Centro 
Especial de Empleo del taller de 
carpintería, que tendrá capacidad 
para crear 8 puestos de trabajo.

De esta manera serán 32 los 
discapacitados que habrán conse
guido un empleo gracias a la Fun
dación ONCE, 8 en el grupo de 
teatro "La Mancha", 16 en el centro 
de pastelería y otros 8 en el de 
carpintería.

Tanto el centro especial de 
empleo de pastelería como el de 
carpintería celebrarán sendos ac
tos de apertura de los centros tal 
y como ocurrió el pasado viernes 
25 de septiembre con la primera 
iniciativa teatral ubicada en el cen
tro de la Fundación ONCE.

más alta que nunca, provocada por la dura
Ana Belen Chacón Madrid hace entrega del premio de 500.000 ptas. Ana Belen Chacón, Isabel Pozo Caballero y Beatriz de la Belda, 

empleadas de TECNOFON, con el ganador del premio.

En un momento en que la demanda de 
información en materia de telecomunicaciones es

, OPtinii

TECNOFON TE DA MAS, tras un verano 
completo de regalos para todos sus clientes, juegos 
de playa, balones, cámaras fotográficas..., etc, ahora 
TECNOFON hace entrega de 500.000 ptas. a D. 
ALEJO CALZADO ARANDA, vecino de Bolaños de 
Calatrava, agraciado en la promoción verano de 
TECNOFON.

TECNOFON quiere agradecer a todos sus 
clientes la colaboración y confianza que han 
depositado en la firma compartiendo de esta manera 
el auge del servicio que tiene la telefonía en este 
momento y su crecimiento personal.

Así es TECNOFON, una empresa líder en el 
sector de las comunicaciones, con innumerables 
servicios tanto a nivel profesional para Pymes como 

a nivel individual, encontrando en cada caso una 
solución personalizada ya que cuenta con una amplia 
gama de productos que va desde la domótica 
pasando por la telefonía convencional, centralitas, fax, 
buscapersonas, líneas analógicas, líneas RDSI, 
servicios digitales, televisión digital..., etc., sin olvidar 
el principal sector en el cual siempre ha destacado 
por su profesionalidad e inmejorable trato como es la 
telefonía móvil.

Í

D. Alejo Calzado Aranda, ganador de 500.000 ptas.

? competencia entre operadores y fabricantes mas 
una avalancha de nuevos servicios, opciones y 
productos ante los cuales empresas y usuarios 
quedan descolgados ante las múltiples ofertas 
entre las que deben elegir, y para hacerlo bien hay 
que informarse bien.

TECNOFON ha sido una pequeña empresa 
que adaptándose a las necesidades de hoy ha 
invertido toneladas de entusiasmo y cientos de 
horas de trabajo para satisfacer en todo momento 
las necesidades de sus numerosos clientes que 
hoy avalan esta firma y quiere con este premio y 
desde estas páginas reconocer la ayuda y 
confianza de todos ellos que han hecho posible 
mantener día a día la llama encendida.

ANA BELEN CHACON MADRID. (Delegada 
de Ventas TECNOFON)
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Sumarse al convenio del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales y la FEMP 
posibilitaría al Ayuntamiento recibir 
subvenciones para adquirir nuevos 
autobuses adaptados

En la actualidad la empresa Aibús tiene 5 autobuses adaptados a minusválidos para el transporte urbano

Los ediles estudian el convenio de
la FEMP para adquirir autobuses
Las perspectivas de ampliación de lineas de autobuses que 
se plantean en el municipio y el avance que poco a poco se 
está haciendo en la eliminación de barreras arquitectónicas 
hace plantearse al Ayuntamiento la ampliación de la flota 
de autobuses adaptados que actualmetne mantiene la em
presa Aibús y el coste que esta ampliación supondría.

Paqui CAS ADD

El equipo de gobierno ha en
tregado a los grupos de la oposi
ción el convenio de colaboración 
que firmaron el pasado 7 de sep
tiembre el Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales, al través del 
IMSERSO y la Federación Es
pañola de Municipios y Provin
cias (FEMP) para la implanta
ción de transportes públicos ac
cesibles a personas con dificul
tades de movilidad en las líneas 
regulares de autobuses urbanos 
e interurbanos.

Este acuerdo que rubricaron 
el ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Javier Arenas, y la pre
sidenta de la FEMP, Rita Barberá, 
pretende la implantación progre
siva en todos los municipios de 
este tipo de autobuses, encami
nados a la eliminación de barre
ras y por tanto accesibles para el 
colectivo de personas con movi
lidad reducida. Aunque el con
venio firmado el pasado 7 de sep
tiembre finaliza el 31 de diciem
bre de 1998 se prevé una prórro
ga para 1999.

La empresa Aibus, que tiene 
la concesión del transporte pú
blico en Puertollano, cuenta con 
una flota de 5 autobuses adapta
dos a las condiciones que refleja 
este convenio, según el gerente 
de la compañía, Ceferino Mozos 
Cid, también cuenta con un au

tobús de estas características para 
el servicio interurbano que man
tiene entre Argamasilla de 
Calatrava y Puertollano y tiene 
previsto adquirir otro vehículo 
similar para el transporte de via
jeros de Almodóvar del Campo.

El convenio que mantiene 
Aibús con el Ayuntamiento para 
el transporte urbano es por quin
ce años, quedando aún cinco para 
que finalice el acuerdo vigente.

Sin embargo el equipo de 
gobierno al parecer considera que 
si el Ayuntamiento de Puertolla
no se adhiere al convenio esta
blecido entre el Ministerio de Tra- 
bajo y Asuntos Sociales y la 
FEMP, y dado que la subvención 
a recibir por los ayuntamientos 
para la adquisición de cada uno 
de estos autobuses es del 50% 
de la diferencia de coste entre una 
unidad normal y otro adaptado, 
en el caso de ser necesario am
pliar el servicio en un futuro esto 
supondría un ahorro para el Ayun
tamiento.

Esto es así porque, aunque la 
empresa adjudicataria es la que 
adquiere los autobuses, el coste 
de estos repercute en el estudio 
de costes que esta pasa al Ayun
tamiento.

De momento la ampliación de 
líneas no se ha planteado pero en 
un futuro cabe la posibilidad de 
que se hiciera necesario dado que 
ya se ha solicitado por parte de

*i

Aibús tiene todos los autobuses urbanos adaptados.

colectivos vecinales. Esta amplia
ción podría hacerse hasta la ur
banización Ciudad Jardín, o has
ta los hipermercados Continente 
y Visaor que van a abrir sus puer
tas en breve, así como para el 
transporte de viajeros hasta otras 
zonas de Puertollano como es la 
Dehesa Boyal, algo que no sería 
descabellado, una vez que se abra 
al público el próximo año la pis
cina que se ha terminado de cons
truir recientemente.

De momento los ediles tendrán 
hoy sobre la mesa, en la Comi

sión de Urbanismo, el convenio 
y la posibilidad de sumarse o no 
al convenio.

Por otro lado y respecto a la 
solicitud que hicieron al alcalde 
Casimiro Sánchez sus 
homónimos de otras localidades 
de la comarca, así como de la 
empresa que realiza el transpor
te interurbano entre estas y nues
tro municipio, pidiendo se auto
ricen paradas dentro del casco 
urbano de Puertollano para los 
autobuses que realizan el trans
porte regular de viajeros, aún no 

han recibido contestación por 
parte del primer edil, según 
Ceferino Mozos.

El responsable de la empresa 
de transportes espera se man
tenga una reunión entre todas las 
partes interesadas para tratar el 
asunto, incluidos los representan
tes del gobierno regional de quie
nes la empresa tiene autorización 
para hacer paradas de las líneas 
procedentes de Almodóvar del 
Campo y Argamasilla de 
Calatrava y los colectivos afec
tados.

Licitado el proyecto de la 
depuradora del Tirteafuera

P, CASADO

La Junta de Comunidades ha 
sacado a licitación la ejecución 
del estudio técnico para la 
depuradora que se va a construir 
en el río Tijteafuera. Dicho es
tudio, según el concejal portavoz 
del equipo de gobierno, Eduardo 
Martínez, deberá determinar 
cuantas poblaciones depurarán 
sus aguas, esto es, además de 
Argamasilla de Calatrava y la zona 

noroeste de Puertollano si tam
bién las lleva Villamayor. Tam
bién se deberá determinar que tipo 
de depuradora se va a instalar, si 
tendrá los tratamientos primario 
y secundario e incluso si se le va 
a poner el terciario. Este último 
posibilitaría que las aguas depu
radas sirvieran para el riego de 
zonas verdes. Otro punto que 
deberá despejar el estudio es la 
mejor ubicación que deberá dar
se a la depuradora.

Por otro lado Martínez tam
bién dio cuenta de la aprobación 
de la Comisión de Gobierno para 
la ubicación de un lavadero de 
automóviles en el Sector II y apun
tó que se está a la espera de que 
la mesa de contratación de la 
Consejería de Obras Públicas 
determine la empresa 
adjudicataria del arreglo de las 
calles Guadalmez y Alamillo 
donde están ubicadas las vivien
das de la Junta en la barriada 630.

 ̂4. 
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La depuradora podría contar con el sistema terciario.

M
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Firma invitada

El gran circo

ANTONIO 
GUERRA

S
iempre ocurre lo mismo. Cuando se acer 
ca un proceso electoral España se con 
vierte en el gran circo donde se olvidan 
las verdaderas preocupaciones del país para 

dar paso al juego del calambur y de los do
bles sentidos entre los políticos. Para colmo, 
las elecciones de Euskadi han coincidido, es 
posible que intencionadamente, con la tre
gua de ETA que ha levantado la veda cons
titucional en la que unos y otros se enzarzan, 
mientras las diferentes partidas de los Pre
supuestos del Estado —verdadera situación 
contable de la administración de nuestros im
puestos—duermen el sueño de los justos sin 
que la oposición las estudie y debata en de
fensa del interés general, que es la primera 
razón que justifica el sueldo de los políticos. 
En este circo disparatado del cual el pueblo 
llano hace mangas y capirotes inhibiéndose 
de tanta gresca, llama la atención el padre 
Arzallus con sus ciclotímicas idas y venidas 
de cambios de parecer y de humor.
Pero no son menos los socialistas, con un 
Almunia de piñón fijo, cuya permanente cri
sis de desconfianza lo lleva a forzadas críti
cas al Gobierno, venga o no venga a cuento. 
Su último ataque de celos le hacen ver pac
tos secretos entre el Gobiemo-PP y Arzallus,

tan sólo porque el presidente del PNV ha sa
lido muy sonriente de Moncloa. Manda hue
vos, que diría Trillo. En este circo del despro
pósito, Pujol no quiere perder comba y ha 
convertido la apertura del Parlamento catalán 
en su primer mitin electoral. El honorable se 
ha unido al carro peneuvista y ahora propug
na un cambio de la Constitución, que él ma
tiza eufemísticamente «con la apertura de un 
nuevo período constituyente», porque dice que 
el modelo autonómico se ha agotado, según 
su conveniencia.
Si los políticos supieran lo harto que está el 
ciudadano corriente de tanto debate estéril cada 
vez que se anuncia la apertura de las urnas, 
seguro que moderarían sus batallitas dialécticas 
y se preocuparían más de lo que verdadera
mente interesa a los españoles. Pero no hay 
manera, no escarmientan, y los santones del 
disparatado improperio siguen llenando pá
ginas de periódico y horas de radio-televisión, 
que es para lo que ellos montan precisamente 
este circo. Pero ignoran que el espectador- 
oyente-lector cada vez presta menos atención 
y cambia de canal o de dial con ese inevitable 
gesto de cansancio que proporciona el aburri
miento. No se enteran. Son como los niños y 
sus rabietas.

XABIER ARZALLUZ
presidente del PNV: «No asocio el 

abandono definitivo de las armas por 
parte de ETA con la discusión sobre lo 
que pensamos de este Estado»

JORDI 
PUJOL

presidente de 
la Generalitatde 
Cataluña: «El 
Estado de las 
Autonomías, en 
lo que respecta a 
Cataluña, está 
llegando a un fi
nal de etapa»

JOSEP
BORRELL

candidato del PSOE a la presiden
cia del Gobierno: «El único receptácu
lo posible de la paz es la Constitución»

RAFAEL ARIAS-SALGADO
ministro de Fomento: «El aeropuerto 

de Melilla es de interés general y reco
nocido intemacionalmente»

Se morían de hambre
MAITE VAZQUEZ DEL RIO
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na mujer y su hija de 17 años habían 
decidido morirse de hambre. No te 
nían para comer. Desde finales de 
agosto habían decidido encerrarse para que 

nadie viera su hambre. Llevaban varias se
manas sin ingerir un solo alimento y varios días 
sin beber, porque hasta les habían cortado el 
agua. Los vecinos estaban preocupados. La mujer 
ya ni siquiera acudía a Cáritas para que le die
ran algo de alimentos. Se negaba a abrir la puerta. 
Personal de los servicios sociales habían inten
tado en dos ocasiones prestar ayuda a las dos 
mujeres. Pero se negaban a abrir la puerta de 
su casa. Fue necesaria la intervención de la

GERHARD SCHROEDER
canciller alemán: «La mayoría de Los 

Verdes están preparados para ejercer 
el poder»

Guardia Civil y de un médico forense para 
sacarías del hambre e ingresarías en el hospi
tal. No se trata de un país africano, ni es por 
efecto de la crisis asiática. Esta situación se ha 
producido en la comarca de Ribeira, muy cerca 
de Santiago de Compostela. La joven inicia este 
año los estudios de COU. Su expediente acadé
mico demuestra que es una buena estudiante. 
Cuando la asistencia social pudo atendería 
estaba semiincosciente y desnutrida, igual que 
su madre. Querían permanecer en su casa para 
que no las desalojaran. España no es Somalia. 
Hoy las dos mujeres están vivas porque sus 
vecinos estaban preocupados.

TONY BLAIR
primer ministro británico: «Es me

jor ser impopular que equivocarse»

LUIZ INACIO, ‘LULA’, DA SIL
VA

candidato de la izquierda a la presi
dencia brasileña: «Cardoso está de 
rodillas ante los especuladores interna
cionales»

ROBERTO INIESTA
cantante de ‘Extremoduro’: «Que 

Barrionuevo esté entre rejas le da un 
toque de alegría a la cárcel»

1630

JUAN 
PANDO
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L
a política española siempre ha sido 
dada a la asimetría: poca razón y 
mucha tontería. De sensatez, lo jus
to o en déficit rotundo; pero de tontismo y 

hasta de idioteces, con exceso. La semana 
pasada se vió cómo estaba de repleto el pilón 
nacional en lo segundo; y cómo fluían aguas 
racionalistas a la fuente común. Empece
mos con lo positivo. El presidente Aznar 
dijo que «la paz es posible dentro de la 
Constitución». Naturalmente que tal hacer 
entra de lleno en lo exigible y posibilista. 
Y aunque sostuvo Aznar una vieja 
recurrencia moral —»Apuesto por el diá
logo y la responsabilidad compartida»—=, 
estuvo en verdad brillante, ese viernes 26 
(en San Sebastián), cuando dijo aquello de 
«la paz no se mide por horas». Excelente 
frase de estadística. Aznar ha comprendi
do el valor no ya de la generosidad sino de 
la flexibilidad. El juego de cintura políti

ca, fundamental en todo buen gobernante 
—y más para dirigir un país rígido, barro
co y hasta rococó (en su Administración y 
funcionariado) como es la España autono
mista—, debe practicarse de continuo. 
Juego de cintura y rapidez de recursos 
mentales.
En esa doble disciplina, Aznar no puede 
perder de vista (estoy seguro de que no lo 
hará), dos acciones combinadas: pacto si
multáneo con el socialismo razonable 
(Borrell) y pacto afin con la sociedad vas
ca. Por el primero lograría una fraternidad 
intelectual de los dos grandes partidos 
democráticos y, en esencia, del Gobierno 
con el Parlamento de España, mientras que, 
por el segundo, podría llegar a la fraterni
dad emocional con las gentes de Euskadi. 
Nos referimos a la reagrupación de los 
presos. Si lo advierte así, y lo cumple des
pués de las elecciones —siempre que no

le acorralen los desplantes de Arzallus o 
una trampa terrorista (o contraterrorista in
cluso)—, Aznar recibirá el agradecimien
to de la comunidad vasca. Y dictará las bases 
para un consenso general en torno al Esta
do español. La reforma y el futuro están 
ahí. Vamos con lo negativo. Lo resume el 
matrimonio González. El teme que «la 
segunda transición vaya camino de 
Sarajevo». Ella (Carmen Romero) asegu
ra que «Vera y Barrionuevo son los artífi
ces de la paz». Una patada a la lógica para 
empezar, y una paliza bestial a la ética y a 
la cordura para terminar. Unas vacaciones 
(de tres años como mínimo) le vendrían 
de maravilla a la susodicha parej a. Y al país 
ni digamos. España no puede acabar sien
do Bosnia porque aquí no hay un Ejército 
represor. Incluso ante un vacío repentino, 
terrible en su forma y en su más alta ma
gistratura, está la Constitución.
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a José Bono abrió el Debate sobre el 
Estado de la Región repasando el 
progreso de Castilla-La Mancha en 
sus quince años de gobierno

Anuncia su compromiso de reformar la Ley Electoral para acercar a ciudadanos y electos

Bono llama a la unión social para crear 
un proyecto de futuro en la región
El presidente de la Junta de 
Comunidades, Jose' Bono, 
abrió ayer por la mañana el 
Debate sobre el Estado de 
las Región, haciendo un lla
mamiento de unión a toda la 
sóiiedad castellano-man
chega para afrontar el futu
ro de la región, con el em
pleo como "obsesión " y la 
educación como máxima 
prioridad.

Luis RESQLA

José Bono pidió unión, que no 
unidad, a partidos políticos, or
ganizaciones empresariales, sin
dicatos, universitarios y castella
no-manchegos en general para 
marcar objetivos de forma con
junta y marcar el futuro de la 
región en los próximos años.

Con talante conciliador, el 
presidente de la Junta de Comu
nidades señaló que estar de acuer
do en qué carreteras construir, o 
que gasoducto instalar, no resta 
votos. "Invito a que este debate 
sea el inicio del camino que re
corramos juntos para el diseño 
del futuro de esta región", dijo 
José Bono.

Para Bono, Castilla-La Man
cha es una región consolidada 
cuyo progreso necesita un salto 
cualitativo, que debe venir de la 
mano de la unión, el trabajo y la 
educación. Respecto al trabajo, 
dijo que la "obsesión" de futuro 
debe ser la creación de empleo, 
no solo porque es un problema 
social "sino porque quien no se 
esfuerce no va a tener futuro".

En este sentido, dijo que hay 
que premiar el riesgo de aque
llas personas que asuman retos 
que permitan crear empleo, a los 
que citó como "promotores de 
capital creativo, o mixto". Son 
estos, según Bono, el "eje del 
debate para un futuro de progre
so", por lo que ofreció ayudas por 
valor de 40.000 millones en los 
próximos cuatro años.

En cuanto a la educación, dijo 
que debería ser una máxima prio
ridad consolidar el sistema edu
cativo para que esté a la altura 
de ese salto cualitativo. Asegu
rar el agua para la industria, lle
var el gas a las ciudades y atraer 
así a las empresas y mejorar la 
red de carreteras y las telecomu
nicaciones fueron los otros ob
jetivos marcados por el presiden
te de la Junta de Comunidades.

José Bono dedicó la mayor 
parte de su discurso a argumen
tar el desarrollo experimentado 
por la región en los quince años
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José Bono abrió ayer por la mañana el debate en las Cortes de Castilla-La Mancha. MOISÉS SOTO

de su gobierno, ofreciendo múl
tiples datos, pero resumió el 
quinquenio señalando que los 
castellano-manchegos "somos 
más, tenemos más, vivimos me
jor y somos más iguales". Negó 
que la región sea un desierto 
demográfico, ofreció datos sobre 
ahorro e inversiones, recalcó que 
el nivel de vida rural ha alcanza
do al urbano, y aseguró que el 
materia social el avance ha sido 
"espectacular". Sin embargo, 
dijo, "queda mucho por hacer".

Entre otras cosas, José Bono 
anunció su compromiso político 
de modificar la Ley Electoral

Conde: Barreda: Molina:
"Bono está CLM cuenta trabajaremos 
agotado" en España por el futuro

El presidente del PP, 
Agustín Conde, dijo que Bono 
había hablado más del pasado 
que de las ideas de futuro "y 
no hemos oído ni un solo 
proyecto ilusionante, sino 
frases hechas como que hay 
que trabajar". Conde echó en 
falta un proyecto de gobierno 
para vivir mejor, y dijo que 
Bono "está agotado como 
presidente y que piensa en 
hacer política nacional".

"para hacerla más cercana a los 
ciudadanos, para que el elegido 
no rinda pleitesía a quien le ha 
puesto en la lista sino al elector". 
El presidente de la Junta fue 
rotundo al decir que "se vayan 
los que buscan pesebre político 
en Castilla-La Mancha, que se 
vayan", en referencia a los dipu
tados y senadores que no están 
arraigados en la vida de la región, 
hayan nacido en ella o no, sean 
de uno u otro partido.

José Bono ensalzó los, a su 
juicio, valores de los castellano- 
manchegos, como la honradez, 
y dijo que "en el mundo actual.

El secretario general del 
PSOE de CLM, José María 
Barreda, destacó del mensaje 
de Bono que la región tiene 
confianza en sí misma y en su 
futuro. Para Barreda, el futuro 
de España "no puede hacerse 
sin contar con Castilla-La 
Mancha", y eso se debe al 
esfuerzo de la sociedad "y a 
un presidente que ha sabido 
aprovechar la coyuntura del 
Estado de las Autonomías". 

buscar las raíces es fundamen
tal para tener una identidad y 
construir el futuro". Aseguró que 
Castilla-La Mancha tienen con
fianza en sí misma y se ha gana
do el respeto del resto del Esta
do, entre otras virtudes porque 
ha sabido llegar a acuerdos in
ternos y con el Estado. La región, 
dijo, "es una tierra pacífica a la 
que no se le puede imponer el 
fundamentalismo profético de 
quienes quieren imponer su ra
zón". Puso como ejemplo los 
pactos regionales, la actividad de 
las Cortes y los convenios con 
el Gobierno Central.

El presidente de NI, José 
Molina, destacó como acierto 
del discurso del presidente 
mirar más al futuro que al 
pasado. Dijo que NI está 
trabajará en el proyecto de 
futuro que preconizó Bono, 
pero dijo que hay algunos 
perfiles en la situación de 
Castilla-La Mancha más 
preocupantes de los dichos por 
Bono, y le sorprendió que no 
se refiriera a Europa.

Bono insta a 
formar un 

gobierno para 
toda España

José Bono suscitó la mayor 
expectación en el salón de 
Plenos de las Cortes al 
introducir, al final de su 
discurso, "el problema de 
España", como lo denominó, y 
ofreció, a título personal, al 
gobierno del presidente Aznar 
"una fórmula de colaboración 
o de gobierno para, sin 
desechar a los nacionalistas, 
permitir un proyecto para toda 
España". Bono dijo que mucha 
gente quiere que "el Gobierno 
de España sea de toda 
España", y mantuvo que "hay 
que darse prisa" para caminar 
en esa dirección. Según él, no 
es necesario reformar la Ley 
Electoral para quitar poder a 
los nacionalistas, pero 
tampoco se debe acomplejar 
nadie para decir lo que piensa 
en temas de interés nacional. 
Su principal preocupación en 
el "problema de España", dijo, 
es que al reparto territorial del 
poder se ha unido la actividad 
terrorista de ETA, sobre cuya 
tregua dijo que "sus palabras 
son tan siniestras como sus 
actos" y están dirigidas a los 
separatistas.

El presidente de la Junta 
ofreció al gobierno de Aznar 
su colaboración, "leal y 
acreditable", para que lidere el 
proceso de paz en el País 
Vasco "sin que nadie diga que 
le han dado la vuelta al 
calcetín".

Bono arremetió contra los 
nacionalismos excluyentes, de 
los que dijo que son 
"antiespañolistas por más que 
defiendan una ideología de 
territorio". "Todos los 
ciudadanos tienen los mismos 
derechos y tienen que tener 
igualdad de oportunidades, y 
si no es así España de 
difumina y pierde sentido", 
añadió. "Habría que intentar 
convencerlos (a los 
nacionalistas) de que España 
es solidaria, o si no no es 
España, o construimos el 
futuro juntos, o si alguien se 
queda rezagado no hay futuro 
para nadie", afirmó.
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El portavoz del PP en el debate criticó duramente la gestión de gobierno de José Bono

Payo: "CLM ha vivido 15 años gobernada 
por un departamento de propaganda”

Luis RESQLA

El portavoz del Grupo Popu
lar en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Gonzalo Payo, dijo ayer 
en el Debate sobre el Estado de 
la Región que el presidente de 
la Junta de Comunidades, José 
Bono, está "agotado", y tras cri
ticar profundamente su gestión 
de gobierno aseguró que 
"Castilla-La Mancha está mal".

Gonzalo Payo abrió la sesión 
vespertina del debate con una 
intervención larga en la que in
cidió en temas de política agra
ria sin descuidar aspectos como 
la educación y la industria, y 
argumentó que el desarrollo de 
la región en los últimos dos años 
se ha debido a la gestión del 
Gobierno de España, no al re
gional.

Referencias a Bono
Sin embargo, Gonzalo Payo 

salpicó todo su discurso con 
claras referencias a la política 
de propaganda que, según el PP, 
ha llevado el presidente de la 
Junta, convirtiéndolo en el hilo 
conductor de su intervención.

Dijo que Castilla-La Mancha 
ha sido gobernada durante quince 
año por "un departamento de 
prensa y propaganda que es una 
copia literal de la pasada dicta
dura por su talante", y para re
afirmar esto explicó aspectos 
como el cese de los consejero de 
Economía, la Ley de Cajas para 
"controlar politicamente Caja 
Castilla-La Mancha", los vídeos 
institucionales "controlados" por 
el PSOE, el rechazo de cientos 
de enmiendas del Grupo Popu
lar, y la falta de colaboración del 
gobierno regional con ayunta
mientos y diputaciones. Según 
él, el presidente Bono quiere 
"dejarlos con el único cometi
do de barrer las calles y organi
zar festejos".

Bastión político
Gonzalo Payo criticó a Bono 

que se solidarizara con 
Barrionuevo y Vera en su ingreso 
en prisión, y le acusó de provo
car enfrentamientos para adquirir 
notoriedad pública. Aseguró que 
tras quince años de prepotencia 
espera poco de lo que queda de 
legislatura porque "el señor Bono 
ha usado CLM como bastión para 
su promoción política" a nivel 
nacional.

"Tengo la sensación de estar 
ante su epílogo como político 
regional", le dijo al presidente 
Bono, y añadió "no creo que la 
región le dé otra oportunidad". 
Para el portavoz del PP aseguró 
que la región necesita "un im
pulso político que ilusiones, para 
que los castellano-manchegos 
olviden la' tramoya propagandís-

Gonzalo Payo aseguró que Bono ha seguido una política de no complicarse la vida. M.SOTO

tica" del PSOE.
Por otra parte, el portavoz del 

PP dijo que el sector agrícola está 
envejecido y con las esperanzas 
puestas en Bruselas y "el hom
bre del tiempo", y criticó al pre
sidente de la Junta que "con el 
dinero que ha gastado en propa
ganda podría haber ayudado a los 
jóvenes a quedarse en el mundo 
rural".

"Los agricultores están har
tos de la política errática del 
gobierno regional", afinnó Payo, 
quien recordó que la Junta apro
bó expedientes para el arranque 
de viñedos en 200.000 hectáreas. 
Añadió que la agricultura me
jora por crecimiento vegetativo 
y por las subvenciones europeas.

Sobre la industria, Gonzalo 
Payo aseguró que la región está 
a la cola de Europa en Investi
gación más Desarrollo (I+D), y 
por contra "se pierde cn-el falso 
debate sobre el reparto de la 
jornada laboral". Criticó que las 
pymes han vivido medio año de 
parálisis normativa, y aseguró 
que las diputaciones se ven 
avocadas a realizar esfuerzos 
económicos importantes para 
mejorar la red de carreteras, a 
pesar de que dependen en un 80 
por ciento de la Junta de Comu
nidades. En este sentido, dijo que 
sólo Extremadura y Aragón es
tán peor que Castilla-La Man
cha.

En cuanto al desarrollo legis
lativo, dijo que se está en un claro 
"vacío legislativo" por la demora 
de leyes en las Cprtes regiona
les, como por ejemplo la Ley del 
Consejo Escolar y.el modelo 
educativo de la.región.

Gonzalo Payo aseguró, por

aM
M

Payo y Molina escucharon atentamente la réplica de Bono. M.SOTO

otro lado, que problemas como 
las Hoces del Gabriel, el polí
gono de Anchuras, o los planes 
de cuenca del Tajo y del Segura 
se han solucionado gracias al 
gobierno central. "Acéptelo", 
añadió, "de nada le servirán las 
campañas publicitarias". Res
pecto a las críticas sobre la de
pendencia del PP regional res
pecto a Madrid, Gonzalo Payo 
dijo que "cómo no vamos a es
tar pendientes de Madrid,- si és 
el Gobierno de la nación el que 
resuelve los problemas de la 

región".
Para Gonzalo Payo, el presi

dente de la Junta ha seguido una 
política de no complicarse la 
vida. Reiteró en varias ocasio
nes que Castilla-La Mancha no 
ha progresado en quince años en 
comparación con el resto de 
comunidades autónomas, y que 
llegarán años de incertidumbre 
cuando se sumen los países del 
Este a la Unión Europea. "CLM 
no ha alcanzado la velocidad de 
crucero de una región desarro
llada", aseguró.

Bono lamentó que 
el PP despreciara 
su ofrecimiento 
de unión para el 
desarrollo futuro

El presidente de la Junta, en 
su turno de réplica a la inter
vención del portavoz popular, 
aseguró que el discurso leído 
por Gonzalo Payo había sido 
aprobado por unanimidad por 
el Comité Ejecutivo del Parti
do Popular de Castilla-La 
Mancha previamente al desa
rrollo del Debate sobre el Es
tado de la Región, por lo que 
lamentó que en ningún momen
to el portavoz popular hiciera 
referencia a los dos ofrecimien
tos realizados por la mañana, 
y referidos a la unión para el 
desarrollo de la región y el 
apoyo al Gobierno Central para 
buscar un proyecto de gobier
no para toda España. "0 se da 
una respuesta", añadió Bono, 
"o se desprecia" ambos ofre
cimientos.

Bono negó que haya hurta
do el debate político en las 
Cortes en ningún momento, y 
dijo que en qué cabeza cabía 
que hablase sobre los proble
mas internos del PSOE. Dijo 
que no se había realizado an
tes este tipo de debates por 
voluntad de todos los diputa
dos, que aprobaron por unani
midad el Reglamento de las 
Cortes, y negó que fulminara 
a los últimos consejeros de 
Economía.

Respecto a la acusación de 
talante dictatorial, indicó que 
"cómo es posible, si somos un 
reflejo del talante de la dicta
dura, que de 12 proposiciones 
de Ley se hayan aprobado once 
por unanimidad".

José Bono entró en temas 
concretos, como la agricultu
ra, la universidad, las Hoces del 
Gabriel o la vivienda, pero 
sobre todo arremetió contra el 
PP regional. Dijo que "en 
Madrid hay gente más sensa
ta", y que "para el PP de aquí, 
parece que cuanto peor vayan 
las cosas, mejor". El presidente 
fue elevando el tono de su in
tervención, y afirmó que "son 
los ciudadanos los que me han 
dado fuerza, y ese apoyo me 
tiene como una moto".,, para 
concluir afirmando que quie
re descansar definitivamente en 
su pueblo natal por lo que "me 
van a tener una eternidad en 
Gastilla-La Mancha".
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Bono dijo que la Ley Electoral debe ser reformada por unanimidad. M.SOTO

1

Bono abre el debate de la 
reforma de la Ley Electoral

Critica la gestión del Gobierno central para la región

Molina demanda un buen
reparto competencial

Luis RESOLA

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, cerró 
la sesión de ayer por la tarde acla
rando sus intenciones sobre la 
reforma de la Ley Electoral "para 
que no haya malinterpreta
ciones". Dijo que daba por abier
to el debate entre los partidos po
líticos, y aclaró que a su enten
der la reforma de la Ley Electo
ral debe pasar por la unanimi
dad de todas las formaciones. 
Añadió que será finalmente la 
voluntad de la Cámara la que 
decida la forma de esa ley.

Bono fue el último en inter
venir en una sesión que duró ocho 
horas, y que continuará hoy por 
la mañana a las once con el de
bate de las resoluciones, siete 
como máximo por grupo. Una 
sesión a la que ha anunciado ya 
que no asistirá por viajar a 
Talavera para inaugurar el nue
vo centro de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

La última intervención de

Barreda apoyó al gobierno. M.SOTO

Bono fue precedida por la del 
portavoz del Grupo Socialista, 
José María Barreda, quien apo
yó la gestión del gobierno y cri
ticó la actitud y talante del Par
tido Popular y su portavoz en el 
debate de ayer.

Luis RESOLA

El portavoz de Nueva Izquier- 
da-Izquierda de Castilla-La 
Mancha (NI-ICAM), José 
Molina, demandó en el Debate 
sobre el Estado de la Región un 
buen reparto competencial en
tre el gobierno regional y los 
ayuntamientos.

José Molina consideró que se 
ha hecho necesario un pacto 
institucional para que cada or
ganismo sepa qué gestionar y con 
qué financiación, y para evitar 
que las diputaciones "creen au
ténticos emporios o administra
ciones paralelas".

En este sentido, el portavoz 
de NI-ICAM señaló que su Grupo 
siempre ha defendido la asun
ción de mayores cotas de 
autogobierno "porque estamos 
convencidos de ello" y por creer 
en una España solidaria en la que 
haya una sanidad y una educa
ción pública, se aseguren las 
pensiones y haya una distribu
ción equitativa de la inversión 
territorial.

José Molina arremetió en 
varios momentos de su discur
so contra el Gobierno central, al 
que acusó de dilatar en el tiem
po la transferencia de las com
petencias en materia de educa
ción. Asimismo, recalcó que es 
imprescindible reclamar las 
transferencias sanitarias.

José Molina apeló a la parti
cipación y concurso de toda la 
sociedad civil, que será la que

M.SOTOJosé Molina dijo que España es un espacio de solidaridad.

dé el impulso para llevar a la 
región hacia el siglo XXI, y re
calcó que "ese impulso no lo 
puede liderar la derecha, sino las 
fuerzas de progreso".

A este respecto, saludó como 
una buena noticia el llamamiento 
del presidente de la Junta a la 
unión para consensuar el proyec
to de futuro de la región. Para 
Molina, el anuncio cayó en saco 
vacío en el banco del PP porque 
"los dirigentes de la derecha no 
están por participar en este pro
yecto".

Por contra, ofreció a su for
mación política para avanzar en 
ese camino conjunto. "Arrima
remos el hombro", dijo, antes de 
pasar a criticar los aspectos que. 

a su juicio, siguen mal en 
Castilla-La Mancha. Por ejem
plo, criticó la inestabilidad la
boral por los contratos eventua
les, por lo que recalcó la nece
sidad de debatir el reparto del 
trabajo, asumir las políticas 
activas del Inem y dirigir los 
planes de empleo a colectivos 
como las mujeres, los jóvenes 
y los parados de larga duración.

Asimismo, coincidió con el 
presidente de la Junta en que el 
Gobierno de España, por otra 
parte, necesita de la libertad para 
plantearse una reforma de la 
vertebración del Estado (en re
ferencia a ETA), y que el voto 
de un castellano-manchego vale 
tanto como el de un vasco.

«II 
lili

Dirigentes del PP. El primer Debate sobre el Estado de la Flegión suscitó gran 
expectación, y en las gradas del hemiciclo se congregaron numerosas personalidades. 
Entre ellas, los más altos cargos del PP región, con su presidente, Agustín Conde, y 
su secretario general, Jesús Garrido, a la cabeza. También estuvieron el presidente de 
la Diputación de Toledo, Puiz-Ayúcar, y el alcalde de Ciudad Real, Gil Ortega, entre 
otros primeros ediles. Asimismo, asistieron al Pleno de las Cortes los máximos 
dirigentes sindicales de la región, Juan Antonio Mata (CCOO) y Fernando Campos 
(UGT). M.SOTO

La prensa, al completo. El debate, como no podía 
ser de otra forma, resultó un despliegue de todos los 
medios de comunicación de ámbito regional. El debate 
fue retransmitido por Televisión Española y Radio Na
cional, en directo. Sin embargo, la sala habilitada para la 
prensa, en la parte posterior del hemiciclo, se quedó 
pequeña, lo que suscitó no pocas quejas. Más de 50 
periodistas se acreditaron para el debate. M.SOTO
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Albacete será la única base española con aviones de caza y combate de este tipo

La Base de Los Llanos recibe la
totalidad de aviones Mirage F-1

I > W
 

O

La Base Aérea de Los Llanos 
en Albacete recibió ayer los úl
timos aviones de combate Mirage 
F-1 procedentes de la Base de 
Manises (Valencia), que forman 
parte del contingente militar que 
estas instalaciones deben entre
gar a otras fuerzas aéreas antes 
de su desmantelación total a me
diados de 1999.

La recepción de los aviones 
se hizo con una exhibición aérea 
de seis aparatos de Manises que 
fueron escoltados en formación 
de cuña por tres F-1 de Albacete.

Con esta operación, más una 
próxima que tendrá lugar a me
diados del año próximo, Albacete 
será la única base española con 
aviones de caza y combate de 
este tipo, que deberán modemi- 
zarse paulatinamente a partir de 
un modelo prototipo que se está 
fabricando en Bélgica y cuyo 
envío se ha retrasado hasta pri
meros de octubre por problemas 
meteorológicos en este país.

Cuando la operación esté com
pleta, el Ala-14 de la Base Aé
rea de los Llanos dispondrá de 
64 unidades de F-1, de entre una 
flota procedente de Manises (12 
aviones) y de Canarias (9), más 
los que tenían su base en Albacete 
(43).

Según informó a los medios 
de comunicación el coronel jefe 
de laBasede Albacete, Joaquín

Imagen de uno de los aviones Mirage F-1, ayer en la base de Albacete. EFE

Dos pilotos en uno de los aviones de combate. EFE

Sánchez Díez, el proceso admi
nistrativo de la entrega de Mirage 
F-1 del Ala 11 de Manises al Ala 
14 de Albacete no se producirá 
hasta el día 6 de octubre, por lo 
que en este tiempo aún pertene
cen a la base valenciana.

Los doce aviones de Manises, 
aunque básicamente son iguales 
a los F-1 de Albacete, tienen dis
tintos sistemas electrónicos de na
vegación y ataque.

Todos, salvo los que tienen 
ya actualizado el mencionado sis
tema, deberán modemizarse para 
prolongar su vida hasta el año 
2010, momento en que se empe
zarán a renovar por los Euro- 
Figther.

Al envío de los aviones va
lencianos se suma el traslado de 
un total de 70 personas, entre 
ellos 31 mecánicos y seis pilo
tos, además de varias toneladas 
de material, que llegan en camio
nes diarios a esta base militar.

Con esta 
operación, más una 
próxima, Albacete 
será la única base 

española con 
aviones de caza y 

combate

La UCLM 
inaugurará hoy 
su curso 
académico en 
Talavera

La Tribuna

El acto de inauguración del 
curso académico 98/99 de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha se celebra hoy, en el 
campus de Talavera, en el que 
está previsto la presencia de 
todos los estamentos universi
tarios y una masiva asistencia 
de representantes de la socie
dad local, provincial y regional. 
La lectura de la memoria del 
pasado curso académico por el 
secretario general de la Univer
sidad regional abrirá el acto de 
inauguración del curso, tras lo 
cual se leerá la lectura magis
tral, que correrá a cargo del 
catedrático de Filosofía del 
Derecho, Moral y Política, 
Ramón de Páramo Argüelles, y 
que llevará por título "Negociar 
y argumentar: entre el merca
do y la política". Seguidamen
te, se procederá a la investidu
ra de los nuevos doctores y 
catedráticos de la UCLM. Por 
último, el discurso del rector, 
Luis Arroyo, y la intervención 
del presidente regional, José 
Bono, cerrarán el acto. Tras la 
inauguración asimismo en esta 
jomada del nuevo edificio uni
versitario en Talavera, mañana 
día 2 se celebrará una jornada 
de puertas abiertas, de diez de 
la mañana a diez de la noche, 
en el que el aulario podrá ser 
visitado por quienes lo deseen.

La Audiencia de 
Albacete deberá 
decidir si archiva 
el "caso Turibén"

El Pacto Local por el Empleo 
de Albacete se firmó con el 
consenso de todas las partes

El Gobierno y las 
Comunidades Autónomas 
inician la coordinación del ESE

L.H. - Albacete

El Pacto Local por el Empleo 
de Albacete se firmó con el con
senso de todas las partes, a pe-’ 
sarde la exclusión inicial de los 
agentes sindicales y lós empre
sarios de la ciudad, que no apo
yaron este documento por dife
rencias entre algunos de los com
ponentes.

La firma tuvo lugar anoche 
con el acuerdo de todas las par
tes que determinaron incluir un 
anexo a la documentación sobre 
el Pacto Local, que se remitió a 
la sede de la Delegación Provin
cial de la Consejería de Indus
tria y Turismo, en la que se ha
cía constar que tanto FEDA, 
como CC.OO y UGT deberán 
aparecer con la consideración de 
promotores del Pacto.

El resto de los firmantes lo 
harán como componentes del 
citado acuerdo, decía el anexo del 
documento. Con estas tres firmas, 

el Pacto Local de Albacete cum
ple todos los requisitos legales 
y administrativos para poder en
trar en la convocatoria realiza
da a tal efecto por la Consejería 
de Industria. El responsable 
de CC.OO, Francisco de la Rosa, 
insistió en que el documento que 
se había negociado no reflejaba 
la realidad que les presentaron 
ayer, ya que aparecían nuevos 
integrantes que no se habían 
pactado con el consenso de to
dos.

El responsable 
de CC.OO 

insistió en que 
el documento 

no reflejaba la 
realidad

P.V. - Madrid

Representantes del Gobier
no y de las comunidades autó
nomas iniciaron ayer las con
versaciones para coordinar las 
necesidades que, en materia de 
empleo y formación, deberán 
ser incluidas en el Plan de 
Desarrollo Regional para pe
dir cofinanciación al Fondo 
Social Europeo (FSE) para el 
periodo 2000-2006.

Según informó el Ministe
rio de Trabajo, el secretario 
general de Empleo, Manuel 
Pimentel, se reunió ayer con los 
directores generales para es
tudiar las actuaciones relacio
nadas con el FSE, fondo inte
grado en el citado plan, junto 
con el Fondo de Desarrollo 
Regional (FEDER), el Fondo 
de Garantía Agrícola (FEOGA) 
y el Instrumento Financiero 
para la Ordenación de la Pes
ca (IFOP).

Las acciones están dirigidas 
a las comunidades autónomas 
cuyas rentas per cápita son 
inferiores al 75 por ciento de la 
media comunitaria, concreta
mente Andalucía, Asturias, 
Canarias, Cantabria, Castilla- 
La Mancha, Castilla y León, 
Extremadura, Galicia, Murcia, 
Comunidad Valenciana y las 
ciudades autónomas de Ceuta 
y Melilla.

El Ministerio de Trabajo 
recordó en un comunicado que 
el Plan de Desarrollo Regional 
realiza una evaluación sobre la 
situación actual, define las prio
ridades para el período 2000- 
2006 y planifica actuaciones 
que contribuyan a desarrollar 
las comunidades autónomas 
más desfavorecidas.

Este plan constituye el pri
mer documento sobre el que se 
negocian las cuantías financie
ras de ayuda integradas en los 
marcos de apoyo comunitario.

LJk/iAlbacfite

La Audiencia Provincial de 
Albacete deberá decidir sobre 
si archiva o decreta la apertura 
de juicio oral del conocido «Caso 
Turibén» sobre la emisión de 
facturas falsas emitidas desde 
una agencia de viajes de Albacete 
y en el que habría más de 2.500 
implicados, militares y policías, 
principalmente, de toda Espa
ña. Según indicaron a Efe fuen
tes personadas en la causa, el 
caso ha pasado a la Audiencia 
Provincial después de que el 
fiscal haya recurrido en apela
ción la decisión de juzgado de 
instrucción número 5 de Alba- 

- cete de sobreseer provisional
mente esta causa por un pre
sunto delito de estafa, que su
peraría los doscientos millo
nes de pesetas.

En el auto de la jueza Fran
cisca Arce, recurrido por el fis
cal, se resuelve que no resulta 
justificado el delito de estafa, 
por lo que decreta el 
sobreseimiento provisional de las 
actuaciones. Además, hace cons
tar que un porcentaje importante 
de los acusados han consigna
do el importe de las facturas 
falsas, en parte o en su totali
dad, por lo que no se puede con
siderar la conducta como un 
delito penal.
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Piqué explicó que el Gobierno 
espera que ETA pase de una 
situación de "suspensión de pagos" 
a otra de "quiebra"

Aznar inicia una segunda ronda de conversaciones entrevistándose hoy con Almunia

El Gobierno no cree que la tregua 
tenga un rápido efecto espectacular
El Gobierno completó ayer su primera ronda de conversa
ciones con las principales fuerzas políticas tras la tregua de 
ETA con la impresión de que su resultado es «positivo», 
aunque el proceso abierto va a ser largo, por lo que la so
ciedad no deberá esperar resultados «espectaculares» a 
corto plazo.

Efe - Madrid

El portavoz del Gobierno, Jo
sep Piqué, explicó que el jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, ha 
sumado a los partidos a su preten
sión de «explorar todas las posi
bilidades» que se deriven de la 
situación creada por la tregua y 
reiteró que el verdadero proce
so de paz no comenzará hasta que 
ETA demuestre que su voluntad 
de abandonar las armas no es 
«táctica o temporal», sino «defi
nitiva».

Con anterioridad, había expli
cado que el Gobierno esperará a 
que ETA pase de la «suspensión 
de pagos a una situación de quie
bra» para efectuar gestos de «ge
nerosidad» que ayuden a la paz 
y había destacado la coinciden
cia de los distintos partidos en 
que el final de la violencia «no 
hay que mezclarlo con otro deba
te de tipo político».

Tras entrevistarse con Aznar, 
el presidente de Canarias y diri
gente de CC, Manuel Hermoso, 
también advirtió que «ningún 
proceso electoral o reivindicativo 
puede enturbiar el objetivo polí
tico de la paz» y recalcó que, con 
un «objetivo tan importante», 
«todas las barreras se pueden y 

se deben superar con el consen
so de todos».

Igualmente, el ministro del In
terior, Jaime Mayor Oreja, indi
có en declaraciones a la SER que, 
si no se mezcla el proceso de paz 
con reivindicaciones políticas, la 
política penitenciaria «será una 
de las políticas «importantes, 
auténticas y profundas que nos 
aproximen a la pacificación» y 
afirmó que la reacción en las cár
celes por el proceso emprendi
do tras la tregua es de «modera
do optimismo».

Desde San Sebastián, el lehen
dakari en funciones, José Anto
nio Ardanza, expresó su esperan
za en el proceso de pacificación, 
si bien advirtió que «construir de
finitivamente la paz va a ser más 
dificil, si no más duro, que resis
tir frente a la violencia».

Desmentido de Egibar

Asimismo, el portavoz del 
PNV, Joseba Egibar, aseguró a 
Radio Nacional que la anterior 
Mesa Nacional de HB se com
prometió a iniciar un proceso de 
diálogo sobre la paz y desmintió 
haber mantenido contactos en 
Francia con miembros de ETA, 
en concreto con Mikel Antza, del

Aznar y Hermoso entran en el Palacion de la Moncloa.

que dijo: «yo no conozco a ese 
señor».

Por parte del PSOE, el presi
dente de Castilla-La Mancha, Jo
sé Bono, propuso que su partido 
y el PP lleguen a «acuerdos de 
colaboración o de gobierno» para 
que la fuerza política que tenga 
la responsabilidad de gobernar 
España no tenga que renunciar a 
un proyecto para todo el país.

El portavoz socialista de Justi
cia e Interior, Juan Alberto Be
lloch, en declaraciones a Radio 
Nacional, achacó mientras tan
to el «cambio de tono» del presi
dente del PNV, Xabier Arzalluz, 
tras su paso por La Moncloa, a

EFE 

la intención del dirigente vasco 
de «frenar la participación en las 
elecciones vascas» del próximo 
25 de octubre.

Frente a las acusaciones cru
zadas entre distintas fuerzas polí
ticas, el líder de IU, Julio Anguita, 
animó a mantener «la atmósfera 
que parece que hubo ayer (por el 
martes)» entre Aznar y Arzalluz 
y emplazó al resto de partidos a 
exponer «lo que quieren para el 
País Vasco» en un clima de diálo
go y serenidad, con el fin de evitar 
«una guerra civil de los senti
mientos que sería peligrosísima».

El secretario general de Nueva 
Izquierda, Diego López Garrido, 

explicó a Efe que NI-IC solici
tará a Aznar que incluya a este 
grupo en su ronda de conversa
ciones con las fuerzas parlamen
tarias, que se reabrirá hoy con un 
segundo encuentro entre el presi
dente del Gobierno y el secreta
rio general del PSOE, Joaquín Al
munia.

Respecto a las apelaciones 
nacionalistas a la necesidad de 
un cambio o reinterpretación de 
la Constitución, el portavoz de 
CiU en el Congreso, Joaquim Mo
lins, declaró a RTVE que la Carta 
Magna, «sin cambiaría, simple
mente leyéndola de otra mane
ra, puede dar lugar a mayores co
tas de autogobierno, hasta el pun
to de que nosotros creemos que 
podríamos caber en ella».

El PP, el PSE-EE, el PNV y 
EA coincidieron ayer con HB en 
respaldar una misma declaración 
institucional en el Ayuntamien
to de Guernica, en la que todos 
los concejales expresan su «gran 
satisfacción por los aconteci
mientos que últimamente se han 
desarrollado en Euskadi» y mues
tran su esperanza en que sean «el 
inicio de un camino que lleve a 
la consecución de la paz».

También se pronunció ayer 
sobre las consecuencias de la 
tregua el obispo de la diócesis de 
Sigüenza-Guadalajara, José Sán
chez, quien afirmó que «la Igle
sia, en temas de naturaleza fun
damentalmente política, siempre 
está en la reserva» pero «está dis
puesta a contribuir con todo lo 
que conduzca al bien común».

Borrell reprocha al PNV 
que utilice al Rey en política

El CGPJ nombra por 
mayoría a Pablo Cachón 
magistrado del Constitucional

Efe - Madrid

El candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, calificó ayer de «total
mente imprudente y fuera de lu
gar» el hecho de que el PNV haya 
puesto al Rey en «polémicas po
líticas».

Borrell, en declaraciones a 
Efe tras reunirse con la Asocia
ción de parados mayores de 40 
años, se refería así a las afirma
ciones realizadas ayer por el pre
sidente del PNV, Xabier Arza
lluz, en las que, ante la defensa 
por parte del Rey de la Consti
tución, el dirigente nacionalis

ta exigió el desarrollo del Estatu
to de Autonomía del País Vas
co.

El candidato socialista no 
quiso hacer «juicios de intencio
nes» sobre la entrevista celebra
da él martes entre el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
y Arzalluz, y lo acordado en la 
misma, y destacó la necesidad 
de que todos los partidos demo
cráticos «nos esforcemos en 
mantenemos discretos y pruden
tes para no contribuir, con decla
raciones no justificadas, a ten- 
sionar las cosas».

Por otro lado, el ex presidente 
del Gobierno Felipe González 

pidió ayer perdón en Barcelona 
a Cataluña, a Jordi Pujol y a Pas
qual Maragall por sus afirmacio
nes en las comparaba la situa
ción en las nacionalidades histó
ricas con el problema en los Bal
canes.

«En Catalunya -afirmó Gon
zález- me siento muy a gusto, 
incluso cuando Pujol y Maragall 
me dicen que me he equivoca
do». El dirigente socialista dijo 
que se refería al dirigente vasco 
Xabier Arzallus. «Me dolió que 
me respondieran ellos -agregó- 
porque en ese momento se que
maba la sede de un partido y ha
bía dos personas heridas».

Efe - Madrid

El Pleno del Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) 
nombró ayer, por amplia mayo
ría, como nuevo magistrado del 
Tribunal Constitucional al ma
gistrado del Tribunal Supremo 
Pablo Cachón Villar, a quien el 
vocal y portavoz del CGPJ, Be
nigno Varela, definió como 
«conciliador».

Pablo Cachón, que sustituye 
en el Constitucional al magistra
do Enrique Ruiz Vadillo, quien 
falleció en mayo, obtuvo en se
gunda votación 16 votos de los 
19 vocales del Poder Judicial pre

sentes en el pleno, mientras que 
tres se abstuvieron.

Fuentes del Poder Judicial 
explicaron que este nombra
miento casi por unanimidad re
fleja un acuerdo tácito de la ma
yoría de los vocales tras las ne
gociaciones mantenidas entre 
ellos, que se iniciaron antes de 
las vacaciones.

Benigno Varela, portavoz del 
CGPJ, explicó en rueda de pren
sa que el nombre de Pablo Ca
chón para sustituir a Ruiz Vadi
llo en el TC fue propuesto ayer 
por el vocal Javier Moscoso, 
mientras que él presentó el nom
bre de Antonio Martín Valverde.

r
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Juzgan en 
Francia a dos 
etarras expertos 
en fabricar 
explosivos

Efe - París

Los activistas de ETA Josu 
Martín López Castañares, alias 
«Josu Beasain», de 36 años, y 
Pedro Múgica Garmendia, alias 
«Kepa», de 40, expertos en la 
fabricación de armas y explosi
vos, serán juzgados hoy en el 
Tribunal Correccional de París.

Junto a ellos comparecen los 
franceses Ernest Arrambide, de 
42 años, y su esposa Marie Itu
rria, de 41, propietarios de una 
casa en Mouguerre (País Vas
co francés) en la que la policía 
francesa descubrió una fabrica 
de explosivos y detonadores de 
la organización terrorista ETA.

Los cuatro inculpados en este 
juicio fueron detenidos el 14 de 
septiembre de 1994 en Mougue
rre tras el descubrimiento de la 
fábrica de explosivos de ETA 
en un sótano construido en el 
garaje de la casa de Ernest 
Arrambide, a la que se accedía 
a través de una trampilla de ce
mento armado que se abría me
diante un sistema hidráulico.

Los cuatro procesados serán 
juzgados por los delitos de aso
ciación de malhechores para 
preparar un acto de terrorismo 
e infracción a la legislación so
bre armas, municiones y explo
sivos, por los que podrían ser 
condenados a una pena máxi
ma de 10 años de prisión.

López Castañares y Pedro 
Múgica Garmendia, hermano 
del que estaba considerado co
mo «número uno» de ETA has
ta su detención en 1992, Fran
cisco Múgica Garmendia, alias 
«Pakito», ya están condenados 
por la justicia francesa a sen
das penas de 8 años de cárcel.

La Etzaintza no dercarta nuevas detenciones en breve

Cuatro detenidos por el 
incendio del local del PSE

Efe - San Sebastián

Las cuatro personas deteni
das el martes por la Ertzaintza 
en San Sebastián son los presun
tos autores del ataque a la sede 
socialista del barrio donostiarra 
de Alza, a quienes se les acusa 
de un delito de terrorismo y se
rán puestas a disposición de la 
Audiencia Nacional.

Según precisó ayer el depar
tamento vasco de Interior, los 
detenidos son Gotzon B.U., de 
18 años; Eneko O.G., de 20; y 
Aitor G. J., de 24, todos ellos do
miciliados en San Sebastián, y 
un menor de 16 años, quien fue 
sorprendido el martes por la 
Ertzaintza cuando acababa de 
lanzar varios «cócteles molo
tov» contra una sucursal del 
Banco Central Hispano de San 
Sebastián, aunque también se le 
acusa de participar en el ataque 
a la Casa del Pueblo.

El sabotaje contra la sede so
cialista se produjo hacia las 
11,00 horas del pasado sábado, 
cuando un grupo de siete enca
puchados accedió a la sede del 
PSE/EE del barrio de Alza de 
San Sebastián y, tras obligar a 
las dos personas que había den
tro del local a que lo abandona
ran mediante amenazas y gol
pes, arrojaron líquido inflama
ble y le prendieron fuego, lo que 
produjo una explosión que causó 
heridas leves al cliente del bar 
y destrozó totalmente la sede.

La Ertzaintza detuvo el

Nicolas Redondo Terreros durante su visita a la sede atacada.

martes a seis personas, dos de 
las cuales fueron puestas en li
bertad. Uno de los cuatro arres
tados, que permanecen en de
pendencias policiales a la espera 
de ser trasladados al Juzgado 
Central de Instrucción número 
4 de la Audiencia Nacional, 
Aitor G.J., de 24 años, tiene an
tecedentes por un delito de per
tenencia a banda armada por el 
que fue detenido en mayo de 
1995, precisaron las mismas 
fuentes.

La Ertzaintza investiga si los 
tres arrestados mayores de edad 
están vinculados también con 

el incendio mediante el lanza
miento de «cócteles molotov» 
de dos entidades bancarias de 
San Sebastián -el Banco Popu
lar y Argentaría- en la madru
gada del pasado sábado, horas 
antes de la quema de la Casa del 
Pueblo.

Accidente
Otro de los detenidos, Eneko 

O.G., sufrió una leve contusión 
al caerse de un ciclomotor en 
el que trataba de darse a la fuga 
en el momento de la detención, 
precisaron las mismas fuentes.

Cuatro aspirantes 
a la plaza de 
teniente fiscal de 
la Audiencia 
Nacional

Efe - Madrid

Los fiscales Ignacio Gordi
llo, Jesús Santos, Belén Suárez 
Pantín y Manuel López Bernal 
han sido los únicos aspirantes 
que se han presentado a cubrir 
la plaza de teniente fiscal de la 
Audiencia Nacional, vacante 
tras el ascenso de Eduardo Fun- 
gairiño, ya que el plazo de pre
sentaciones concluyó a me
dianoche del martes.

El Consejo Fiscal, órgano 
de asesoramiento de la Fisca
lía General, se reunirá el próxi
mo día 6 para estudiar estas can
didaturas y emitirá un informe 
que no es vinculante para el 
fiscal general Jesús Cardenal, 
quien es el encargado de pro
poner al Gobierno el nombra
miento de los fiscales.

Gordillo ya fue rechazado 
en dos ocasiones y, por tanto, 
tiene, según fuentes jurídicas, 
pocas opciones para el puesto, 
mientras que Jesús Santos cuen
ta, al igual que su compañero, 
con un informe de apoyo del 
fiscal jefe de la Audiencia Na
cional, Eduardo Fungairiño, a 
cuyas órdenes trabajan ambos.

La tercera aspirante es Be
lén Suárez Pantín, destinada en 
el Tribunal Superior de Justi
cia de Cataluña y delegada de 
la fiscalía antidroga en esta 
comunidad.

El fiscal del Tribunal Supe
rior de Justicia de Murcia Ma
nuel López Bernal lleva quin
ce años en la carrera fiscal y, 
además de presentarse a tenien
te fiscal de la Audiencia Nacio
nal, también opta a una de las 
cuatro plazas creadas para la 
fiscalía ante el Supremo.

Un presunto 
etarra pide a la 
Audiencia 
Nacional que "se 
implique en la paz"

Efe - Madrid
El presunto miembro de la 

organización terrorista ETA 
Aitor Fresnedo Guerricabeitia 
reclamó ayer a la Audiencia Na
cional, durante un juicio, que se 
implique «en la paz» ante la 
nueva situación política crea
da por la tregua de ETA.

Antes de que el juicio que
dara visto para sentencia, el acu
sado hizo uso de su derecho a 
decir la última palabra y, de for
ma retórica, preguntó al Tribu
nal, que lo juzgaba por un deli
to continuado de terrorismo, que 
si se iba a «implicar en la paz».

En el juicio, el fiscal pidió pe
nas de 11 años de cárcel para, 
Agustín Almaraz Larrañaga y 
Aitor Fresnedo, por colocar, el 
año pasado, sendos artefactos 
explosivos en oficinas de la 
compañía Telefónica y del Ban
co Bilbao Vizcaya, en Bilbao.

Pujol pide a la oposición catalana 
apoyo a su demanda de más poder

Efe^JSarcelíma

Los principales grupos de la 
oposición -PSC, PP e IC-EV- 
restaron credibilidad a las recla
maciones nacionalistas que Jor
di Pujol formuló el martes ante 
el Parlament y centraron sus in
tervenciones en la crítica de la 
acción de gobierno de la Gene- 
ralitat y en poner de manifiesto 
el agotamiento de su proyecto.

Pujol, por su parte, se limitó 
a responder con cifras a algu
nas de las críticas que le formu
laron y evitó polemizar con los 
presidentes de los distintos gru
pos, en especial con el del PP, pa
ra lo cual renunció incluso a con- 
trarreplicar a sus adversarios.

El presidente catalán tampo
co quiso entrar en cuestiones po
líticas como la próxima convo
catoria electoral, sobre la que 
ni el martes ni ayer hizoningún 
comentario pese a que le acu
saron de jugar con el calenda
rio en beneficio propio y a que 

tanto el PSC como IC-EV insis
tieron en que la etapa de CiU al 
frente del gobierno de la Gene- 
ralitat está agotada.

Jordi Pujol abrió el martes 
el debate de política general en 
el Parlament afirmando que el 
actual modelo autonómico se es
tá agotando y España entra en 
un periodo constituyente, acele
rado por la situación vasca, en 
el que Cataluña debe lograr in
crementar su poder político y 
un nuevo sistema de financia
ción autonómica.

Estas propuestas apenas si 
fueron comentadas ayer por los 
primeros oradores de la oposi
ción que intervinieron en el de
bate, excepto por el presidente 
del grupo popular, Josep Cur
to, que invitó a Pujol a olvidar 
sus «fantasías» nacionalistas.

El presidente del grupo so
cialista, JoaquimNadal, denun
ció que el gobierno de la Gene- 
ralitat está en una situación de 
«precariedad» y señaló en va

rios momentos de su interven
ción que la etapa del gobierno 
de Pujol está acabada y que es 
momento de dar paso a una 
nueva mayoría.

Por otro lado, el portavoz del 
Gobierno y ministro de Indus
tria, Josep Piqué, dijo ayer que 
«cuando llegue el momento» se 
discutirá el nuevo modelo de fi
nanciación autonómica -vigente 
hasta el 2001 -, «porque está pre
visto en la Constitución y el 
Estatuto de Autonomía».

Piqué hizo estas declaracio
nes al ser preguntado, en «El 
primer café» de Antena3 TV, 
sobre la intervención en el par
lamento catalán de Pujol.

«A nadie le puede sonar a 
nuevo» este mensaje desde CIU, 
afirmó Piqué, quien también ad
virtió que en los acuerdos de in
vestidura de José María Aznar, 
se planteó un nuevo sistema de 
financiación autonómica, que 
fue aprobado y se prolongará 
hasta el año 2001.

Jáuregui reconoce 
puntos débiles en 
la reacción del 
PSOE a la prisión 
de Barrionuevo

Efe - Madrid

El secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, dice en una entrevista 
que publica «Mundo Cristiano» 
que «nuestra respuesta al encar
celamiento de Barrionuevo y 
Vera tiene flancos débiles: los 
de generar una alta tensión insti
tucional en relación con el po
der judicial». El dirigente so
cialista dice que «el partido se 
movía entre la necesidad de dar 
una respuesta contundente y 
efectiva a estos hechos o mi
rar para otro lado. Y esto hubie
ra sido también censurado co
mo insolidario y propio de un 
partido sin entrañas». Agrega 
que «la reacción ... tiene algu
nos flancos débiles que admito, 
pero que también cubría otras 
necesidades vitales en la histo
ria, en la vida, en el sentimien
to, en la humanidad del PSOE».
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Mariscal de Gante destaca que se van a pontenciar las medidas cautelares

La reforma contra los malos tratos
puede aprobarse en noviembre

Efe - Madrid

El Gobierno informó ayer de 
que tiene previsto aprobar en no
viembre las reformas legales 
contra la violencia doméstica, 
para su tramitación parlamenta
ria urgente, y señaló que una mu- 
jer ha muerto cada diez días por 
malos tratos, de enero a agosto 
de 1998, mientras en 1997 fue 
cada cuatro días.

Los ministros de Justicia, 
Margarita Mariscal de Gante, y 
de Trabajo y Asuntos Sociales, 
Javier Arenas, comparecieron 
ayer, en rueda de prensa, para 
informar sobre el anteproyecto 
de ley orgánica de modificación 
del Código Penal y de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal en ma
teria de protección a las vícti
mas de malos tratos y para ha
cer balance de los primeros me
ses del Plan contra la Violencia 
Doméstica, aprobado el pasado 
mes de abril.

Tras informar de que en los 
primeros ocho meses de 1998 ha 
muerto una muj er cada diez di as, 
según datos de Interior, Arenas 
dijo que en ese mismo periodo 
se han producido 12.914 denun
cias, un 10% más que en el mis
mo tiempo de 1997, mientras que 
las consultas han pasado de 267, 
en ese mismo plazo del año pasa
do, a 3.514 en éste.

La ministra de Justicia subra
yó las tres medidas más impor
tantes en la rriodificación del Có
digo Penal (remitido el pasado 
viernes al Consejo General del

Tocino anuncia el primer 
borrador para una estrategia 
contra el cambio climático

Piqué afirma que la deuda de 
RTVE debe afrontarse en la 
subcomisión del Congreso

Efe - Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, anunció 
ayer que en los próximos días 
se ultimará el primer borrador 
de la Estrategia Nacional de Lu
cha contra el Cambio Climático, 
que marcará las directrices para 
hacer un uso eficiente de los 
recursos energéticos y para fre
nar el efecto invernadero.

En el Pleno del Consejo 
Nacional del Clima, presidido 
por Isabel Tocino, los ponen
tes de sus cuatro grupos de tra
bajo presentaron resultados pre
liminares de la situación real que 
vive el país en cuanto a los gases 
responsables del efecto inver
nadero, que provoca un aumento 
de la temperatura global del pla
neta.

En declaraciones a la pren
sa, la titular de Medio Ambiente 
explicó que «en estos momen

I

Margarita Mariscal y Javier Arenas, en su rueda de prensa conjunta. EFE

Poder Judicial), la adopción de 
medidas cautelares para alejar 
al agresor de la víctima, la trami
tación judicial de oficio sin nece
sidad de denuncia de la agredi
da y la adecuación de las penas 
a las circunstancias de las vícti
mas. «Se va a castigar de forma 
más efectiva el maltrato grave 
y leve a las mujeres», dijo la mi
nistra, quien agregó que habrá 
sanciones para quienes no cum
plan las medidas cautelares pre
vistas.

Mariscal de Gante salió en de
fensa de la actuación de los jue
ces en la lucha contra la violen
cia doméstica, criticada desde al

tos» España no podría cumplir 
con los compromisos adquiri
dos en la «cumbre» sobre el 
Cambio Climático, celebrada en 
diciembre pasado en la ciudad 
japonesa de Kioto.

Por esta razón, añadió, es ne
cesario adoptar medidas concre
tas que integren la «política am
biental en las políticas sectoria
les del Gobierno», que tiene el 
objetivo de controlar las emisio
nes de C02 para que no supe
ren el 15 por ciento en el año 
2010, con respecto a los nive
les de 1990.

Estos gases son producto de 
las combustiones, sobre todo de 
los combustibles fósiles (petró
leo, carbón y gas natural), que 
cuando llegan a la alta atmósfe
ra actúan como una «manta», 
atrapando bajo ella el calor y ra
diando de nuevo parte de este 
calor hacia la superficie de la 
Tierra. 

gunas asociaciones de mujeres 
que han planteado la posibilidad 
de hacer públicas listas de jue
ces.

«Que un colectivo haga lis
tas no está prohibido, otra cosa 
es que sea efectivo y contribu
ya a solucionar el problema. Cul
par a los jueces o fiscales es mirar 
hacia otro lado; el Gobierno en
tiende que hacían falta medidas 
y se van a tomar; no es justo ni 
útil decir que los jueces tienen 
manga ancha, si no toman algu
nas medidas es porque no están 
legalmente previstas», dijo la 
ministra.

También señaló que desde

Efe - Madrid

El problema de la deuda de 
Radiotelevisión Española 
(RTVE) hay que afrontarlo en 
la subcomisión parlamentaria 
que estudia el futuro modelo de 
televisión pública, aseguró ayer 
Josep Piqué, portavoz del Go
bierno y ministro de Industria 
y Energía.

Piqué hizo esta considera
ción ante el Pleno del Congre
so en respuesta a una pregunta 
de la diputada socialista Rosa 
Conde, quien preguntó como iba 
a hacer frente el Gobierno a la 
deuda de RTVE, que en los pre
supuestos presentados por el di
rector general de RTVE, Feman- 
do López-Amor asciende a 
765.243 millones de pesetas 
para el siguiente ejercicio.

El portavoz del Gobierno 
subrayó que «sólo en el contexto 
de la subcomisión hay que afron

1988 el Fiscal General ha envia
do circulares para perseguir e in
vestigar este tipo de delitos y fal
tas y añadió que ahora está pre
vista una reunión con los fisca
les de sala para elaborar una cir
cular más efectiva.

En cuanto a la violencia psí
quica, que también se contem
pla en el anteproyecto, la ministra 
pidió a los vecinos o allegados 
a las víctimas que denuncien las 
amenazas que puedan conocer 
y no lo hagan «a posteriori». La 
titular de Justicia destacó que la 
reforma del Código Penal «es 
absolutamente necesaria».

El ministro Arenas, al hacer 
un primer balance del Plan con
tra los malos tratos, empezó di
ciendo que «no hay ninguna acti
tud triunfalista del Gobierno en 
la lucha contra la violencia do
méstica; ha habido algunas medi
das eficaces y queda mucho por 
hacer en prevención, formación, 
terapia y conciencia social».

«Sin triunfalismo, porque el 
problema sigue siendo importan
tísimo, aunque estamos con cier
to aliento y confianza en los pro
yectos de Justicia, vamos a man
tener la colaboración entre depar
tamentos del Gobierno, con las 
Comunidades Autónomas y con 
las ONGs que trabajan en este 
problema», dijo Arenas.

El ministro recordó que con 
el aumento de las denuncias y 
las consultas se avanza en com
batir uno de los «mejores cómpli
ces» de la violencia doméstica, 
que es el silencio.

tar el tema de la deuda, porque 
la deuda es una consecuencia» 
y mostró su confianza en que 
se busque en dicho órgano una 
solución que «sirva para este go
bierno y futuros gobiernos (...) 
y para que a los españoles les 
cuesta cada vez menos TVE».

«La deuda de RTVE debe 
tener un marco de referencia y 
ese lo proporciona la subcomi
sión», insistió.

Por otra parte. Piqué, ase
guró que con la posible com
pra por parte de Telefónica de 
Onda Cero Radio, dicha empre
sa «está atendiendo a sus inte
reses y el Gobierno en ello no 
tiene nada que decir».

Piqué hizo estas considera
ciones ante el Pleno del Con
greso en respuesta a una pre
gunta del diputado socialista 
Alfredo Pérez Rubalcaba sobre 
la operación de Telefónica con 
Onda Cero Radio.

IU, UGT y 
CCOO aunarán 
fuerzas en pro de 
las 35 horas y 
contra el IRPF

Efe^JMadrid

IU, UGT y CCOO se mues
tran dispuestas a iniciar un pro
ceso de diálogo y estrechamien
to de fuerzas en favor de la re
ducción de la jornada laboral a 
35 horas semanales, en benefi
cio del empleo, y en la lucha con
tra la reforma fiscal aprobada 
por el Gobierno, que conside
ran injusta e insolidaria.

Así se desprende de la reu
nión que mantuvieron ayer de
legaciones de las tres organiza
ciones, en la sede de UGT, en
cabezadas por el coordinador 
general de IU, Julio Anguita, el 
secretario general de UGT, Cán
dido Méndez, y el institucional 
de CCOO, José María Fidalgo, 
en sustitución de su secretario 
general* Antonio Gutiérrez, 
quien no pudo asistir por pro
blemas de agenda.

Durante la rueda de prensa 
ofrecida al término de la entre
vista, todos coincidieron en 
avanzar juntos desde la izquier
da en favor del empleo y el bie
nestar social, pero «desde la 
autonomía» de las partes, y sólo 
a través de medidas que se ajus
ten a las competencias que por 
naturaleza sindical o política 
corresponden a cada organiza
ción, precisaron los sindicatos.

Cándido Méndez afirmó que 
«ninguno quiere condicionar a 
las partes» sobre las decisiones 
que se adopten, sino que se debe 
actuar «desde la libertad», pos
tura en la que coincidió José Ma
ría Fidalgo de CCOO, quien de
fendió la «autonomización de 
las partes».

Ambos explicaron que la 
función de los sindicatos es de
fender a los trabajadores a tra
vés de acciones populares y la 
negociación colectiva, mientras 
que los partidos políticos deben 
hacerlo desde el Parlamento, 
con iniciativas legislativas.

En relación a las 35 horas se
manales, Anguita adelantó su 
intención de desarrollar una 
«acción popular» en favor de esa 
reivindicación y pidió el «copro
tagonismo» de los sindicatos.

Añadió que IU cuenta ya con 
un «plan de movilizaciones» en 
ese sentido, que pretende llevar 
a cabo un mismo día en todas 
las capitales de provincia, y lue
go a otros ámbitos y sectores.

Precisó que aunque «puede 
haber diferencias» con las cen
trales «en alguno de los mono
mios que componen el trinomio 
del enunciado de su organiza
ción», que matizó, es: «reduc
ción de la jornada laboral a 35 
horas, sin reducción salarial y 
en cómputo semanal», en cual
quier caso, dijo, «dialogaremos 
sin estridencias».

El secretario general de UGT 
afirmó que IU y las centrales 
coinciden en que «las 35 horas 
semanales son una palanca para 
la generación de empleo», y en 
la defensa de medidas legisla
tivas complementarias a la ne
gociación colectiva para la re
ducción de la jomada laboral.

M.C.D.2022
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Tacha de alarmista la actitud de Martínez Noval en el Pleno del Congreso

Aznar destaca la solidez del a 
economía española frente a la crisis

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, destacó la «si
tuación sólida y fuerte» de la eco
nomía española, el saneamien
to presupuestario y la pertenen
cia de España al euro como «una 
garantía de estabilidad» y la me
jor forma de hacer frente a la cri
sis financiera.

El jefe del Gobierno recordó 
que España ha propuesto que el 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) pueda prestar ayuda por 
esta crisis a algunas economías 
iberoamericanas, iniciativa que 
fue aprobada por el Consejo de 
Ministros de Economía y Ha
cienda de la UE y que puede pa
liar «el efecto-contagio» que so
bre la economía española pudie
sen tener las consecuencias nega
tivas de esta crisis en Iberoamé
rica.

Aznar contestó así al porta
voz adjunto del PSOE, Luis Mar
tínez Noval, quien preguntó al 
jefe del Gobierno si «le preocu
pa el rumbo que toma la econo
mía internacional y su inevita
ble incidencia en España», ade
más de expresar sus dudas, como 
han hecho, dijo, algunos estu
dios financieros, respecto a que 
la economía española crezca a 
un ritmo del 3,8 por ciento.

«Hablar de un escenario en 
el que se crece, en vez de un 3,9, 

un 3,8 por ciento, se crean 
400.000 empleos y se pone el 
déficit en el 1,6 por ciento y la 
inflación en el 1,8 por ciento, a 
usted y a nadie más que a usted 
le puede parecer el fin del mun
do», dijo el presidente del ejecu
tivo.

José María Aznar se mostró 
partidario de «seguir trabajan
do en la política de estabilidad, 
liberalización y competencia que 
ha determinado el marco de pros
peridad y bienestar de la econo
mía española».

Tras recibir las críticas de 
Martínez Noval por no dar «pro
puestas de cambio» frente a «este 
giro», Aznar recordó la propues
ta de España al FMI y dijo que 
se ha hecho «la que más impor
taba y más interesaba a la econo
mía, como se ha demostrado».

Situación saneada
«Seguimos con preocupa

ción» esta crisis, aunque -dijo 
el presidente del Ejecutivo- «Es
paña está en una situación los su- 
fícientemente saneada como para 
hacer frente mejor que otros paí
ses» a esta nueva situación eco
nómica mundial.

El portavoz adjunto del 
PSOE, además de preguntar si 
Aznar está de «acuerdo o no» con 
la remodelación de organismos 
financieros internacionales o

si 
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José María Aznar durante su comparecencia en el Congreso. EFE

constituir un gobierno económi
co europeo, tal y como han pro
puesto alguno de sus colegas de 
la UE, pidió al jefe del Gobier
no «que levante los ánimos de 
los pequeños inversores en las 
ofertas públicas de venta de em
presas públicas» que han visto 
bajar sus acciones.

También le pidió explicacio
nes para, por ejemplos, los in
versores en la empresa Áceralia 
que han sufrido un descenso del 
valor de sus acciones (de 2.070 
a 1.200 pesetas) «atrapados - 
según Martínez Noval- en el 
señuelo del capitalismo popu
lar».

Romay reconoce 
el aumento del 
gasto 
farmacéutico en 
los hospitales

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay, 
reconoció ayer que el gasto far
macéutico de los hospitales del 
INSALUD se ha incrementado, 
pero negó que la política del PP 
en esta materia sea «caótica» y 
acusó al Gobierno del PSOE de 
crear una situación a la que «se 
está poniendo remedio».

Romay Beccaría respondió 
así en la sesión del control al 
Ejecutivo en el Congreso a una 
pregunta de la diputada socia
lista Isabel Pozuelo sobre la 
evolución de la deuda por su
ministros de especialidades far
macéuticas a hospitales del 
INSALUD durante los años 
1996 y 1997.

Medina ambulatoria
Según explicó el ministro, 

este año ha aumentado el gasto 
hospitalario por el incremento 
del consumo de fármacos de dis
pensación ambulatoria, en con
creto, puntualizó, de medica
mentos utilizados en el trata
miento del SIDA, de la escle
rosis múltiple y de la hepatitis 
C.

En cuanto a los datos requeri
dos por la diputada socialista, 
afirmó que el incremento del 
gasto hospitalario en 1997 res
pecto a 1996 fue del 13,96 por 
ciento, mientras que la deuda 
en este último año ascendió a 
3.626 millones de pesetas, ci
fra inferior a los 5.855 millo
nes de 1997.

Rato afirma que el IRPF bajará 
más para las rentas más bajas

Efe - Málaga/Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Hacien
da, Rodrigo Rato, aseguró ayer 
que la reforma del Impuesto so
bre la Renta para las Personas 
Físicas (IRPF), que entrará en 
vigor el próximo enero, reduci
rá las cantidades a pagar en to
dos los casos «pero más en las 
rentas más bajas».

Rato, que presenció en Mala
ga la experiencia de simulación 
del paso al euro, la futura mone
da única europea, manifestó en 
conferencia de prensa que dis
minuirá ese impuesto «especial
mente en las rentas salariales y 
familiares» y resultarán «bene
ficiadas respecto a las rentas del 
ahorro y el capital».

Los contribuyentes que ten
gan rentas iguales o inferiores a 
los dos millones de pesetas re
gistrarán una media de bajada 
en el IRPF del 50 por ciento, y 
cinco millones de españoles, uno 
de cada tres que presentan la 

declaración de la renta, no ten
drán que hacerlo y coinciden con 
los de rentas más bajas «porque 
se eliminarán una gran cantidad 
de exigencias formales», indi
có.

«La familia con más cargas 
de hijos tendrá una clara venta
ja sobre las familias con menos 
cargas aunque tengan la misma 
renta», señaló el ministro tras 
precisar que se va a corregir pro- 
fundamente la tarifa de 1991, 
«que eran muy injustas y en la 
que bajó el impuesto para las 
rentas más altas y subió para las 
más bajas».

El PP consideró ayer que los 
presupuestos de 1999, presen
tados ayer por el Gobierno, son 
una muestra de la solidez de la 
política económica, que permi
tirá crear 1,2 millones de em
pleos entre 1996 y el año 2000, 
por lo que ésta será la «legisla
tura del empleo», según el di
putado Ramón Aguirre.

Las cuentas del Estado para 
el año que viene fortalecen la 

economía española y colocan a 
España -ajuicio del diputado y 
portavoz adjunto del PP- «en la 
vanguardia» de Europa, dado que 
el crecimiento previsto para el 
año que viene (3,8 por ciento) 
será un punto superior a la me
dia de la UE.

Destacó que desde que go
bierna el Partido Popular siem
pre se han cumplido las previ
siones e «incluso se han mejo
rado», por lo que criticó las te
sis de la oposición cuando pone 
en duda las cifras de crecimien
to anunciadas por el Ministerio 
de Economía.

El Grupo Parlamentario So
cialista rechaza el Proyecto de 
Ley de los presupuestos para 
1999, presentado por el Gobier
no, al considerar que «se ha he
cho de espaldas a la realidad eco
nómica sin tener en cuenta la 
crisis financiera internacional y 
con un intenso tufo electoral».

En rueda de prensa el porta
voz adjunto del Grupo Parlamen
tario Socialista, Luis Martínez

Noval, declaró que estos presu
puestos son «tramposos y ten
drán que ser modificados», as
pecto en que incidió el portavoz 
de Economía del Grupo, Juan 
Manuel Eguiagaray, que en el 
mismo acto cifró en 700.000 
millones de pesetas esas modi
ficaciones presupuestarias.

IU considera que el proyec
to de Presupuestos Generales 
para 1999 presentado por el Go
bierno da la espalda a la econo
mía productiva, en favor de la 
especulación, deterioran los ser
vicios públicos y maquillan el 
déficit, por lo que presentará una 
enmienda a la totalidad del pro
yecto de ley.

El portavoz económico de IU, 
Pedro Antonio Rios, lo afirmo 
ayer, en rueda de prensa, y aña
dió que los aumentos en la inver
sión pública pretenden dar res
puesta a las peticiones del presi
dente de la Generalitat de Cata
luña, Jordi Pujol, quien afronta 
en primavera del año que viene 
unas elecciones autonómicas.

Mariano Rajoy 
afírma que la 
financiación local 
para 1999 no está 
aún cerrada

Efe - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
aseguró ayer que la participa
ción en los ingresos del Estado 
(PIE) de los municipios para el 
próximo año «aún no está ce
rrada», a la vez que agradeció 
la oferta de diálogo de los so
cialistas para llegar a un acuer
do sobre financiación local.

Datos incompletos
Rajoy respondió así en el 

Congreso al diputado socialis
ta Alfonso Perales, quien pidió 
al ministro que adelantara la 
cantidad definitiva de la PIE 
para 1999, a pesar de que, se
gún dijo, «ayer (por el martes)- 
día en que se presentaron los Pre
supuestos Generales del Esta
do- un alto cargo del Ministe
rio de Hacienda, sin estar pre
visto, informó de algunas cifras, 
pero sin documentación sufi
ciente».
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Jospin destacó el empeño francés en 
mantener sus tradicionales buenas 
relaciones con Alemania con 
independencia del color de su gobierno

El futuro canciller alemán realiza su primer viaje internacional a Francia

Schroeder y París piensan en un 
eje franco-alemán no exclusivo
Bl Gobierno france'sy el futuro canciller alemán, Gerhard 
Schroeder, apostaron ayer por un relanzamiento de la coo
peración entre París y Bonn, aunque dejaron claro que el 
eje franco-germano dejará de tener un carácter exclusivo.

Efe - París

«A comienzos de 1999, Ale
mania asumirá la Presidencia de 
la Unión Europea y creo que hay 
que empezar ya a cooperar con 
Francia, eso sí sin exigencias de 
exclusividad», dijo el socialde
mócrata Schroeder en una confe
rencia de prensa junto al primer 
ministro francés, el socialista 
Lionel Jospin.

De este modo, el futuro diri
gente de la RFA hizo una alu
sión al Reino Unido, país al que 
Bonn aspira a incluir en el eje 
franco-alemán, sobre todo aho
ra que los tres países estarán li
derados por socialdemócratas.

Schroeder puntualizó que la 
cooperación franco-alemana de
be ser especialmente efectiva en 
capítulos como la Agenda 2000, 
la reforma de las instituciones 
europeas y la ampliación de la 
UE.

«Hay que empezar a relanzar 
desde hoy mismo las relaciones 
franco-alemanas, que se han vis
to un poco enmohecidas en los 
últimos tiempos, quizá víctimas 
de la rutina», dijo el futuro canci
ller alemán junto a su correligio
nario francés.

«No podemos esperar a la for
mación de un gobierno de coali
ción en mi país, algo que estoy 
convencido habremos logrado 
antes de finales de octubre, sino 
que tenemos que trabajar ya en

favor de un fortalecimiento de 
la cooperación franco-alemana», 
subrayó Schroeder, quien reco
noció que las negociaciones con 
Los Verdes serán arduas, ya que 
se trata de un socio «difícil».

Relaciones históricas
Para ello, «hemos decidido 

crear un grupo de trabajo que de
fina las posiciones nacionales y 
bilaterales», dijo el canciller 
electo, quien justificó su primer 
desplazamiento a París tras su 
victoria electoral del domingo 
en el «convencimiento del va
lor histórico de las relaciones 
franco-alemanas».

Con estas palabras, el Gobier
no francés consiguió el objeti
vo que perseguía ayer: afianzar 
el diálogo privilegiado que prac
tica desde hace 3 5 años con Ale
mania al recibir al futuro canci
ller, que cumplió con la tradi
ción de comenzar en Francia sus 
desplazamientos al extranjero 
con un viaje relámpago a París.

«Seguiremos fomentando las 
relaciones franco-alemanas, 
principio que está por encima de 
las tendencias políticas y algo 
que hubiéramos seguido hacien
do de haber continuado su pre
decesor, Helmut Kohl», dijo Jos
pin, quien titubeó y a punto estu
vo de pronunciar el nombre de 
Helmut Schmidt, ex canciller so
cialdemócrata, en lugar de Kohl.

'tit»

Chirac y Shroeder durante su primer encuentro oficial en París. EFE

Alemania ofrecerá a González 
presidir la Comisión Europea

El Gobierno del futuro canciller Gerhard Schroeder iniciará 
durante la presidencia comunitaria alemana, que ejercerá desde 
el 1 de enero de 1999, contactos para ver si Felipe González 
acepta ser el candidato socialista a la presidencia de la 
Comisión de la UE. Así lo manifestó ayer el líder del SPD en 
el Bundestag (Parlamento) alemán, Rudolf Scharping, que 
asiste en Blackpool al congreso del Partido Laborista británico.

«Tenemos que averiguar si Felipe aceptaría», afirmó 
Scharping en alusión a anteriores negativas del ex presidente 
del Gobierno español a ser el candidato de socialistas y 
socialdemócratas europeos a la jefatura de la Comisión de la 
Unión Europea (UE).

En cualquier caso, será «desde que asumamos la presidencia 
semestral europea cuando empecemos a coordinar la búsqueda 
del candidato», destacó Scharping.

Blair advierte a 
Adams que no 
aceptara 
condiciones 
previas al desarme

Efe - Blackpool

El primer ministro británico. 
Tony Blair, se reunió ayer du
rante 40 minutos con el líder del 
Sinn Fein, Gerry Adams, quien 
dejó claro que la condición pre
via del desarme no está recogi
da en el acuerdo de paz del Ulster.

Ambos coincidieron, según 
sus respectivos portavoces, en 
que el proceso establecido en el 
acuerdo de Viernes Santo atra
viesa un obstáculo importante 
por la exigencia del líder unio
nista y ministro principal de la 
asamblea del Ulster, David 
Trimble, de que empiece ya la 
entrega de las armas del IRA.

La reunión forma parte de los 
contactos que Blair está mante
niendo durante el congreso anual 
del Partido Laborista con repre
sentantes de los principales par
tidos políticos del Ulster en un 
intento de impulsar el proceso 
de paz.

Nueva entrevista

Adams, que regresó ayer mis
mo a Belfast, se reunirá hoy con 
Trimble, en la que constituirá su 
tercera cita frente a frente des
de el acuerdo de Viernes Santo.

«No hay que permitir que el 
acuerdo se deslice. El marco del 
proceso está claro y una parte no 
debe empujar demasiado a la 
otra», declaró ayer a la prensa 
Adams a la salida de su reunión 
con Blair.

Según Adams, es necesario 
poner de una vez en práctica el 
acuerdo de paz y que Trimble 
retire su exigencia de que el IRA 
comience a entregar las armas 
antes de que se forme el Ejecu
tivo norirlandés.

«Es esencial que para el 31 
de octubre esté resuelto ese asun
to», precisó.

Seis palestinos heridos en 
choques con el ejército israelí

Efe - Jerusalén

Seis palestinos resultaron 
heridos en enfrentamientos con 
tropas israelíes ayer en Cisjorda
nia, después del entierro de un 
activista del Movimiento de Re
sistencia Islámica (HAMAS) 
muerto el martes tras estallar una 
carga explosiva en un vehículo.

Unos cuatrocientos palesti
nos, jóvenes en su inmensa ma
yoría, participaron en el fune
ral de Zahran Ibrahim Zahran, 
de 30 años, celebrado en su pue
blo natal de Bido, cerca de la ciu
dad cisjordana de Ramala.

Después del entierro, dece
nas de palestinos se dirigieron

al asentamiento de Har Adar, en 
las cercanías de Bido, y lanza
ron piedras contra soldados is
raelíes, que replicaron con balas 
de goma y gases lacrimógenos.

Zahran falleció el martes 
después de que estallara hacia 
la 13.30 horas (11.30 GMT) una 
carga explosiva en el vehículo 
que conducía y en el que tam
bién viajaban Salman Abu Eid 
y Salim Mohamed Salim, quie
nes resultaron heridos.

Las versiones sobre como lle
gó el explosivo a su poder son 
diferentes, aunque según el ro
tativo «Al Hayyam al Jadeeda», 
los tres son colaboradores deí 
HAMAS.

La Alianza Atlántica acelera la puesta a 
punto de su intervención militar en Kosovo

Efe - Bruselas
La OTAN desarrolla los pre

parativos para la puesta a punto 
de una intervención aérea en Ko
sovo y se considera «libre para 
tomar decisiones en cualquier 
momento», señaló ayer un res
ponsable de la Alianza.

El Consejo Atlántico, forma
do por los embajadores de los 
16 países de la OTAN, decidió 
ayer el desarrollo de los prepa
rativos para una operación aé
rea en Kosovo si Yugoslavia no 
cambia su actuación en la provin
cia, y para la que varios países 
desvelaron ya su contribución.

La fuente se refirió al papel

determinante que desempeñará 
un informe que prepara el secre
tario general de la ONU, Kofi 
Annan, sobre el cumplimiento 
tanto por parte de Belgrado como 
de los albano-kosovares de las 
condiciones incluidas en la reso
lución del Consejo de Seguridad 
de la pasada semana, que será 
presentado el 7 y 8 de octubre. 
No obstante, señaló que la orga
nización no tendría que esperar 
a la presentación de este infor
me en el Consejo de Seguridad 
para decidir una intervención.

Los representantes de los paí
ses aliados expresaron ayer su 
«profunda preocupación por la 
continuación de las acciones de

las fuerzas de seguridad serbias 
contra civiles inocentes», dijo la 
fuente, que citó en concreto el 
«asesinato de mujeres y niños».

Yambién destacó que pese al 
anuncio realizado por el Gobier
no de Belgrado del cese de accio
nes en Kosovo «no hay señales 
de que eso se haya producido».

Aunque algunos países de la 
Alianza, como Francia, Italia y 
Bélgica, expresaron dudas an
teriormente de que la resolución 
aprobada del Consejo de Segu
ridad fuera suficiente base le
gal para actuar, el responsable 
de la OTAN sugirió que no se 
supedita una decisión de la 
Alianza a una nueva resolución.
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El portavoz socialista, Jesús Martín, 
afirmó que no es competencia de la 
Junta financiar el servicio de 
Emergencia Ciudad Real 006 La
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El Pleno aprobó la congelación de las ordenanzas fiscales y, además, baja la tasa de la depuradora

Los valdepefleros piarán un 2% 
menos en tasas y precios públicos

El Ayuntamiento de Valdepeñas inició el trabajo de lo que 
serán los presupuestos municipales para 1999 con la apro
bación en pleno de las ordenanzas fiscales municipales, que 
no se revisarán ni siquiera atendiendo al IPC previsto. La 
adjudicación de la depuradora y de las obras del Parque del 
Este fueron otros temas de interés tratados en la sesión.

José Luis MARTÍNEZ

La congelación de las orde
nanzas fiscales del Ayuntamiento 
de Valdepeñas, que regulan las 
tasas y precios públicos, para 
1999, sin la revisión prevista del 
IPC, unida al abaratamiento del 
recibo de la depuradora -que pasa 
de 60 pesetas por metro cúbico 
a 47, quedándose establecido en 
56 pesetas para uso no domésti
co- propiciará que los valdepe- 
ñeros se beneficien el próximo 
año de una rebaja en los impues
tos municipales de más del 2 por 
ciento, según indicó en el trans
curso del pleno del pasado mar
tes el concejal de Hacienda, 
Antonio Femández Megía, en una 
propuestas que íue respaldada por 
unanimidad por PSOE, PP e 
ICAM-NL

Mejora de la planta 
potabilizadora de Fresnedas

Lo anterior, fue uno de los 
puntos más destacados de la se
sión, junto a la aprobación del 
convenio con la Consejería de 
Obras Públicas para la mejora de 
la planta potabilizadora del pan
tano de Fresnedas, que abastece 

a las localidades de Viso del 
Marqués, Valdepeñas y Santa 
Cruz de Mudela, cuyo proyecto 
inicial -que contempla el trata
miento de agua con ozono- as
ciende a 265 millones de pese
tas.

Otra de las medidas importan
tes aprobadas, al margen de la 
adjudicación del servicio de la 
depuradora de aguas residuales 
a la empresa TEDESA por 100 
millones de pesetas los próximos 
15 años, fue la adjudicación de 
la primera fase del Parque 
Cervantes a la constructora "Juan 
Ramírez" por 124 millones de 
pesetas, con un plazo de ejecu
ción de cinco meses.

"Financiar el 006 no es 
competencia de la Junta"

Pero, sin duda, el tema que 
centró el debate en el tumo de 
ruegos y preguntas fue la finan
ciación por parte de la Junta del 
servicio que presta Emergencia 
Ciudad Real 006. En este punto, 
y ante las reiteradas preguntas de 
los populares, el portavoz socia
lista, Jesús Martín, quien mati
zó que era una pregunta que debía 
formular el PP a la Consejería de

El Pleno se presumía conflictivo, aunque ai final transcurrió de forma bastante rápida. J.L.M.

Administraciones Públicas, lle
gó a afirmar que "no son sus 
competencias", en referencia al 
mantenimiento económico de la 
Junta de este servicio.

Martín aseguró que la Dipu
tación lleva a cabo en el Consor
cio de Emergencia Ciudad Real 
"medidas de la escuela Tomey, 
ya que da por supuestas partidas 
que no convenia con la Junta y 

luego encima tiene la alegría de 
gastarías", al mismo tiempo que 
señaló como culpables del des
cubierto de 500 millones a la 
pésima gestión que, según él, 
realizó como gerente Ramón del 
Burgo, "quien nada más entrar 
firmó un convenio unilateral
mente con los trabajadores, 
incrementando en 130 millones 
los gastos de personal". El por

tavoz socialista no entiende tam
poco cómo se ha incrementado 
este servicio, puntualizando que 
"este Ayuntamiento ya ha paga
do religiosamente 60 de los 80 
millones que tiene que pagar", 
así como que el consorcio "se 
mantiene gracias a la aportación 
de los cinco ayuntamientos so
cialistas, de los siete que forman 
el Consorcio".

Gruart se instala en el polígono 
de Valdepeñas definitivamente

J.L.MARTÍNEZ

La empresa "Gruart-La Man
cha", puntera en la fabricación 
de tapones de corcho en todo el 
país, se instalará definitivamen
te en el polígono industrial de 
Valdepeñas, después de que en 
la pasada sesión plenaria se ase
gurara la adjudicación de las 
parcelas 73 y 74, de 3.963 y 3.521 
metros cuadrados, que han sido 
adquiridos por 21.970.873 y 
19.520.425 pesetas, respectiva
mente.

Con lo anterior, se disipan por

completo las dudas sobre la 
ampliación de la citada empresa 
en Valdepeñas, máxime cuando 
contaba con ofertas más venta
josas para instalarse en La Ca
rolina y Manzanares y tras no 
presentarse a la subasta anterior 
de parcelas, a pesar de haber 
remitido un proyecto al Ayunta
miento.

Ultima fase del Museo 
Municipal

Por otra parte, los corporati
vos aprobaron el proyecto de

equipamiento del Museo Muni
cipal, que abrirá sus puertas en 
los primeros meses del próximo 
año, que asciende a cerca de 41 
millones de pesetas y que será 
desarrollado por la Empresa 
Pública de Gestión de Infraestruc
turas de Castilla-La Mancha.

Tal y como contempla la pro
puesta de la concejalía de Hacien
da, el Ayuntamiento asumirá el 
importe de los impuestos que 
genera la obra, así como las aco
metidas de agua, luz y alcantari
llado, comprometiéndose a la 
conservación, uso y gestión del 
Museo Municipal. Polígono industrial de Valdepeñas.
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La concejala de Medio Ambiente rebatió las acusaciones del PP y "Mancha Negra"

Camacho anunció la creación de un 
parque de 10 a 15 nidos de cigüeñas

José Luis MARTÍNEZ

.: y a en el pleno del pasado 
maií es la responsable de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Juana Camacho, 
respondió al PP de las acciones 
desarrolladas para proteger un 
nido de cigüeñas situado en una 
torre de propiedad particular que 
ha sido demolida, ayer volvió a 
incidir, de nuevo, en las mismas 
premisas, anunciando además la 
creación para la primavera próxi
ma de un parque de cigüeñas, con 
capacidad para 10 ó 15 nidos en 
el que ya se trabaja conjuntamen
te con la Policía Local.

Lo anterior, según indicó 
Camacho en rueda de prensa, 
denota "la total sensibilidad que 
este equipo de gobierno tiene 
hacia al medioambiente", en 
respuesta a las críticas qüe ha 
recibido este área municipal por 
parte de la oposición y del co
lectivo ecologista "Mancha 
Negra", que llegó a pedir inclu
so su dimisión.

Así, la concejala de Medio 
Ambiente fue desgranando, una 
a una, estas acusaciones verti
das en prensa, deteniéndose en 
el problema que plantean algu
nas escombreras situadas en fin
cas de particulares, así como en 
las medidas que se toman todos 
los años para tratar a los árboles 
del Parque Cervantes de diferen
tes plagas, "ya que como suce
de en las personas, sí que es cierto

José Carlos González Peña y Juana Camacho, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

que algunos árboles están enfer
mos".

En referencia a las escombre
ras, se remitió a un informe que 
realizó en octubre del año pasa
do "del que recibí la felicitación 
del resto de partidos políticos", 
añadiendo que "no hay ninguna 
escombrera más" y que, en todo 
caso, "eso no es fruto de un día 
ni de dos, si no de años", cul

pando de lo anterior incluso a los 
equipos de gobierno del PP hace 
más de 8 años.

Camacho, quien aseguró que 
"antes de criticar hay que saber", 
justificó el arrancado de árbo
les en el Canal de La Veguilla, 
"dado que no se puede volver a 
caer en el error de dañar la es
tructura con las raíces" y en 
prevención "de una posible ca

tástrofe con una nueva riada".
La responsable de Medio 

Ambiente se mostró gratamente 
sorprendida por el interés que 
despiertan los temas referentes 
a su concejalía, aunque abogó 
porque la sensibilidad con el 
entorno empezara por el esme
ro de la limpieza, aconsejando 
al PP a presentar propuestas y a 
hacer crítica constructiva.

* Ayer tuvimos otra rue
da de prensa "2 en 1", como 
el acondicionador "Wash 
and go".

* Es decir, con la presen
cia de dos concejales. Resul
tado: más de una hora y diez 
minutos de rueda de prensa.

* A este paso, vamos a 
tener que llevamos un dis
co duro para procesar tanta 
información, incluida la ver
sión "re-mix" de la informa
ción de las cigüeñas, asunto 
que también fue tratado 
profusamente en el pleno.

* Algún día aprenderán...

* Y, por lo demás, a la 
espera de que lleguen los 
dispositivos electrónicos de 
los semáforos de la calle Seis 
de Junio, el tráfico sigue 
siendo un caos, después de 
la tormenta eléctrica del 
pasado lunes.

* Una solución que plan
teó el PP en el pleno es que 
hicieran guardia, y nunca 
mejor dicho, los policías 
locales en los cruces.

La Concejalía de 
la Mujer 
organiza el 
primer Taller de 
Familia

Peña acusa a un concejal del PP de 
utilizar el cargo en temas personales

J.L.MARyÍNEZ

El concejal de Protección 
Civil y Deportes del Ayunta
miento de Valdepeñas, José 
Carlos González Peña, acusó 
ayer en rueda de prensa al con-, 
cejal popular Antonio de la Torre 
de intentar valerse de su cargo 
institucional para pasar a engro
sar la lista de monitores de la 
escuela de fútbol.

González Peña dijo que, de 
momento, no hace falta ningún 
monitor en la escuela de fútbol 
y puso el ejemplo del concejal 
socialista Felipe Rodríguez, al 
que, según él, no pudo ser mo
nitor de la escuela de tenis. El 
responsable de Deportes mani
festó que "hasta ahora no tenía 
conocimiento de que De la To
rre iba a hacer de monitor de 
manera altruista, ya que he ha
blado con el director, Francisco 
Fuentes, ,y me ha dicho que lo 

que él le comentó fue: como te 
has quedado en paro, te viene 
bien y te ganas unas perrillas".

González Peña enseño la fe
licitación de la escuela de fút
bol como la mejor de las 18 de 
la región "y precisamente por eso 
no vamos a empañar esa labor".

Respecto a los reconocimien
tos médicos, señaló que "se han 
dejado de hacerse a unos 200 
alumnos, ya que unos se lo ha
bían hecho por su cuenta y otros 
no han querido hacérselo", 
puntualizándo que "no se ha tra
tado de ahorrarse 200.000 pese
tas", ya que, según él, el contra
to con un conocido médico "as
cendía a 400.000 pesetas y cu
bría a todos los alumnos.

Además, el concejal de De
portes dijo que ya habían comen
zado las obras del pabellón 
polideportivo de la Avenida del 
Sur, así como que, al margen de 
la piscina exterior " hemos in-

Según Peña, pasaron reconocimiento los alumnos de las escuelas que quisieron.
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augurado la sede de Protección 
Civil, en dos actos a los que no 
asistió ningúñ concejal del PP".

Por otra parte, González se
ñaló que no habñia recibido res

puesta de la Diputación para el 
cerramiento del colegio "Jesús 
Baeza" y anunció el arreglo del 
velódromo y la pista de atletis
mo.

La/Trihuna

La concejalia de la Mujer del 
Ayuntamiento de Valdepeñas ha 
puesto este año en marcha, por 
vez primera, el Taller de Fami
lia dentro de las actividades 
destinadas a fomentar la parti
cipación de las mujeres en to
dos los ámbitos de la vida.

Los martes de cada semana, 
durante tres horas, los partici
pantes reciben orientación para 
adquirir recursos y habilidades 
sociales qe puedan mejorar el 
entorno familiar. Así se tratan 
aspectos tales como la comuni
cación familiar, las relaciones 
de pareja, el trabajo comparti
do, la afectividad, etc.

La concejal responsable, 
Lucía Gallego, ha declarado que 
el taller está básicamente orien
tado a la participación de mu
jeres, pero existe un gran inte
rés de que al mismo acudan los 
demás miembros de la familia 
con el objeto de que puedan 
compartir las enseñanzas y se 
logre una implicación más in
tensa de todo el núcleo familiar.

El Taller de Familia está 
compuesto por un grupo redu
cido de asistentes con el fin de 
hacerlo más operativo y cuenta 
con la dirección de una psicó
loga.
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Díaz-Salazar confía en que la guía 
divulgativa "Las Tablas de Daimiel y su 
entorno" contribuya a buscar cómplices 
para la salvaguarda del Parque Nacional

hu
na

DilJIIEl
Afirmó ayer el alcalde de Daimiel durante la presentación de la guía de las Tablas

"La recuperación del Acuífero 
es compatible con el desarrollo"
La progresiva recuperación del Acuífero 23 es compatible 
con el desarrollo de la población, afirmó ayer en Ciudad 
Real el alcalde de Daimiel, Jose'Manuel Díaz-Salazar, en el 
transcurso de la presentación de la guía turística divulgativa 
de las Tablas de Daimiel y su entorno. Esta publicación, que 
ha sido editada por la Asociación Tierra y Agua a trave's de 
la iniciativa Leader II, da a conocer no sólo el Parque 
Nacional de Las Tablas sino también la riqueza patrimonial, 
cultural y gastronómica de seis municipios.

Pilar MUÑOZ

El alcalde de Daimiel alber
ga la esperanza de "ser cada vez 
más los que nos comprometamos 
a tener un desarrollo sostenible 
de nuestro pueblo, conciliable 
con el respeto al complejo lagu
na de La Mancha húmeda", por 
lo que, una vez más, pide que se 
preste más atención en la defen
sa del Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel.

Díaz-Salazar confía en que la 
guía turística divulgativa sobre 
las Tablas contribuya a buscar 
cómplices para la salvaguarda de 
este Parque y que se convierta e 
un motor de desarrollo para los 
municipios que integran la Aso
ciación Tierra y Agua (Arenas 
de San Juan, Daimiel, Las Labo

res, Puerto Lápice, Villarrubia de 
los Ojos y Villarta de San Juan).

El alcalde de Daimiel no tuvo 
reparos en asegurar que el libro 
presentado ayer es uno de los 
mejores y más completos que se 
han editado sobre las Tablas. 
Consta de 252 páginas a todo 
color, que recogen toda la riqueza 
y la historia y puntos de interés 
de los municipios en tomo al Par
que Nacional, así como la flora 
y fauna del mismo.

Díaz-Salazar señaló que se 
pretende que sea un auténtico 
libro de viaje, por lo que además 
de entregar un ejemplar a las todas 
las familias daimeleñas, será 
también distribuido por la pro
vincia e incluso fuera de ella.

El alcalde de Daimiel reco
noció el esfuerzo realizado y

Un momento de la presentación de la guía de Las Tablas. RUEDA

expresó su agradecimiento a la 
Junta, al Ministerio de Agricul
tura y a la Unión Europea por su 
colaboración, así como a la Aso
ciación Tierra y Agua por la 
edición. En la presentación tam
bién estuvieron presentes el ase
sor de Agricultura de la Subde
legación de Agricultura, el de

legado de Agricultura, el geren
te de la citada Asociación, y los 
alcalde de Villarta y Villarrubia.

Por otro lado, el alcalde se 
refirió al uso sostenible del agua 
para que no se sobreexplote el 
Acuífero, sin que esto suponga 
una reducción de las capacida
des económicas de la población.

Reclaman 
el trasvase 

Tajo- 
Segura

El delegado de Agricul
tura y Medio Ambiente, 
Esteban Esquinas, mani
festó ayer que desde la 
Administración regional 
reclaman el trasvase Tajor 
Segura, "puesto que sin 
duda, si se hace, va a con
tribuir a que más de sesenta 
municipios de la llanura 
manchega, es decir más de 
300.000 habitantes podrán 
consumir agua de mejor 
calidad". Además -agregó 
Esquinas- contribuirá ha
cer una extracción del 
Acuífero de entre 40 o 50 
hectómetros cúbicos anua
les menos, por lo que se 
conseguiría la recupera
ción de estas aguas subte
rráneas y también se ase
guraría el abastecimiento 
a esos habitantes.

El delegado provincial 
de Agricultura y Medio 
Ambiente recordó el Plan 
de Humedales y la nece
sidad de hacer un uso más 
racional del agua, yendo 
hacia cultivos que necesi
ten un consumo menor del 
preciado liquido.

Firmado el Pacto Local por el Empleo, 
con el consenso de todos los agentes

Oliva CARRETERO

El Pacto Local por el Empleo 
de Daimiel fue firmado ayer con 
el consenso de los agentes socia
les, el promotor -el Ayuntamiento 
de Daimiel- y la patronal.

El alcalde, José Manuel Díaz- 
Salazar, que concurrió a la fir
ma de este acuerdo en la sede de 
los sindicatos en Ciudad Real, re
saltó la trascendencia del Pacto 
Local de Empleo para el desa
rrollo de Daimiel, además de 
destacar que, por primera vez en 
Daimiel, hemos sido capaces de 
ponemos de acuerdo agentes 
sóciales, empresarios, sindicatos 
y el propio Ayuntamiento, «en 
pro de conseguir el objetivo que 
suscita esta concordancia de 
voluntades y es que el paro en 
Daimiel tenga una solución más 
fácil». Según Díaz-Salazar, la 

firma de este pacto contrae unos 
deberes para el Ayuntamiento, 
como son la búsqueda de una 
estrategia para que las iniciati
vas de empleo obedezcan a una 
planificación, con objetivos y 
líneas de actuación definidos, 
aunando la concurrencia de vo
luntades con el fin de ser más 
operativos. En este sentido, el 
alcalde se refirió a una batería 
de iniciativas locales puestas ya 
en marcha.

Por su parte, el secretario 
provincial de UGT, Angel Ra
mos, manifestó que en este acuer
do se suscribe la voluntad de 
sindicatos, empresarios y el 
Ayuntamiento para hacer uso de 
todos los instrumentos posibles 
que pone a disposición la admi
nistración para hacer frente al 
desempleo. Afirmó que estos 
acuerdos continuarán en otros 

municipios que lo soliciten y que 
sean capaz de desarrollado, por
que estos pactos «son fundamen
tales para el desarrollo de los mu
nicipios y para la creación de em
pleo».

Por su parte, Manuel Mora
les, de Comisiones Obreras, aña
dió que el pacto, en sintonía con 
el Acuerdo Regional de Empleo, 
va más allá de la concertación, 
ya que se han reunido los agen
tes sindicales, empresarios, y la 
sociedad en general para luchar 
contra el desempleo y dar forma
ción.

Morales dijo que, aunque no 
todos los municipios han firma
do el pacto, espera que en próxi
mas convocatorias lo hagan, ya 
que «es un primer paso para 
entender de manera distinta las 
relaciones socioeconómicas de 
cada localidad y lo importante es

El alcalde y sindicalistas antes de firmar el pacto. RUEDA,
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lo que viene después».
Por último, la representante 

de CEOE, Araceli Domenech, 
indicó que con este pacto los

empresarios apoyarán las inicia
tivas, la creación de empresas, 
«que es lo que nos mueve a to
dos los agentes sociales».
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na §Í Los colectivos de riesgo son las personas 
mayores de 65-años y los adultos y niños 
que tengan una enfermedad crónica 
pulmonar o cardiovascular

Dirigida a enfermos crónicos menores de 65 años y a los colectivos de riesgo

La Guardia Civil investiga el robo.

La campaña antigripal llegará 
a unas cinco mil personas

Entre cuatro mil quinientas y cinco mil personas se bene
ficiarán en Manzanares de la campaña antigripal que 
comenzó el lunes pasado y terminará el 15 de noviembre. 
Los grupos de riesgo que deberán administrársela son las 
personas mayores de 65 años, los enfermos crónicos y el 
personal sanitario.

La Tribuna

Los cuadros típicos de la en
fermedad, según Clemente Iz
quierdo, concejal de Sanidad y 
Medio Ambiente, son la brusca 
aparición de malestar general, 
dolores musculares, dolor de 
garganta y tos, que obligan a 
guardar cama e interrumpir la 
actividad diaria. Izquierdo apun
ta que la gravedad del cuadro 
gripal está generalmente relacio
nada con un virus circulante 
durante la temporada y con el 
estado físico y edad de la perso
na afectada.

La campaña antigripal está 
dirigida a enfermos crónicos 
menores de 65 años; pero los 
colectivos de riesgo son las per
sonas que superan esta edad, los 
adultos y los niños que tengan 
enfermedades crónicas pulmo
nares o cardiovasculares, así 
como los niños con asma, los 
adultos y niños que hayan reque
rido seguimiento médico u hos
pitalización durante el año an
terior por enfermedades metabó

Aumentan los alumnos en el "Azuer", pese 
a que las aulas nuevas no están disponibles

La Tribuna

Setecientos ochenta y seis 
alumnos comenzaron el curso en 
el instituto «Azuer» de enseñan
zas medias de Manzanares, lo 
que supone un incremento con
siderable de profesores y alum
nos sobre años anteriores, según 
Rafael Gómez Cornejo, direc
tor del mismo. «Este aumento 
es todavía más importante si se 
tiene en cuenta que el instituto 
está construyendo aulas nuevas 
que aún no están disponibles».

Gómez Cornejo señala que de 
los treinta y un grupos de alum
nos que han empezado el curso 
se ha tenido especial atención 
con los de primero de ESO, a 
quienes se explicó con especial 
detenimiento cómo funcionará 
el curso y se les mostró el cen

licas crónicas incluyendo diabe
tes, disfunción renal y otras.

Según Izquierdo también se 
consideran grupos de riesgo a los 
niños y adolescentes entre los 
seis meses y los 18 años, que 
hayan recibido tratamiento pro
longado con aspirina. También 
se recomienda la vacunación a 
quienes hayan de estar en con
tacto con personas de más de 65 
años o con enfermos crónicos, 
así como los sanitarios, policías 
o bomberos.

El momento más adecuado 
para recibir la vacuna es el com
prendido entre el mes de septiem
bre y el 15 de octubre, dado que 
en nuestro país la actividad gripal 
suele iniciarse a mediados o fi
nales de diciembre y se extien
de hasta la primavera, habitual
mente en dos oleadas como su
cedió el año pasado. Las contra
indicaciones de la vacuna son 
mínimas y prácticamente se re
ducen a personas con alergia a 
algún componente de la proteí
na del huevo; las reacciones 
graves son «extremadamente

tro.
Atención especial ha mere

cido también los veintisiete pro
fesores de nueva incorporación, 
algunos de los cuales es la pri
mera vez que trabajan y otros 
llegan con «el temor propio de 
cuando uno se incorpora a un 
centro de trabajo». Gómez Cor
nejo dice que estos problemas, 
calificados como «normales», se 
solucionarán rápidamente debi
do al ambiente de «camarade
ría» que reina en el centro.

En cualquier caso, el direc
tor del instituto «Azuer» afirma 
que, aunque las clases empeza
ron el pasado lunes, la incorpo
ración plena a la actividad aca
démica tardará más o menos una 
semana, para que se produzcan 
los acoplamientos y ajustes ne
cesarios en el inicio de todo

Campaña antigripal en Manzanares.

raras», según el concejal.
Alrededor de 4.500 o 5.000 

serán las vacunas que se admi
nistren en el Centro de Salud de 
Manzanares, que comprende 
Herrera de la Mancha y las lo
calidades de Membrilla y Lla
nos del Caudillo. El total de va
cunas para la provincia rondará 
las 95.000.

Una vez contraída la gripe es 

nuevo curso. Entre las noveda
des de este año destaca el co
mienzo del bachillerato con 39 
alumnos de bachiller técnico y 
la nueva andadura de la forma
ción profesional con materias 
propias de esta especialidad en 
un instituto que hasta ahora se 
había dedicado a FP.

Gómez Cornejo precisa que, 
además de la propuesta acadé
mica para el año que ha comen
zado, el instituto está estudian
do el conjunto de actividades 
extraescolares y complementa
rias para los alumnos, «muy 
importantes para su formación».

El director del centro cree que 
viajarán por la región como en 
años anteriores, pero podrían 
darse otras opciones «con el fin 
de que los alumnos salgan una 
vez al año». Además es inten

conveniente, según Izquierdo, 
aumentar la humedad ambiental, 
y, si se tiene fiebre alta, hacer 
una dieta ligera bebiendo gran 
cantidad de líquidos. El conce
jal de Sanidad añade que aunque 
la gripe es una enfermedad fa
miliar para todos, todavía es una 
gran desconocida y no se dispo
ne de un arma efícaz para ven
cería.

ción de la dirección del centro 
seguir participando en las mues
tras de teatro del grupo «Lazari
llo» y en las escuelas deportivas, 
«lo importante es que el centro 
quede abierto por la tarde« y 
transmita señales de actividad en 
todo momento, señala Gómez 
Cornejo.

El Instituto 
"Azuer" cuenta 
con 27 nuevos 
profesores este 

curso

Roban más de un 
millón y medio 
de pesetas en una 
nave de 
Manzanares

La Tribuna

A más de un millón y me
dio de pesetas asciende el di
nero en billetes y moneda 
fraccionaria sustraído en una 
nave situada en Manzanares, 
según informó ayer la Subde
legación del Gobierno en Ciu
dad Real.

Uno o varios autores desco
nocidos forzaron la reja de una 
ventana y accedieron a las ins
talaciones, situadas en laN-430. 
Una vez en el interior lograron 
apoderarse de 1.531.500 pese
tas en billetes y moneda 
fraccionaria.

El actor José 
Enrique 
Camacho cuenta 
con una calle en 
Mazanares

La Tribuna

Una calle de Manzanares de 
nueva apertura, que se encuentra 
a continuación de la Avenida 
de Cristóbal Colón, llevará el 
nombre del actor manzanareño 
José Enrique Camacho, debi
do a las «excepcionales circuns
tancias que concurren en él, 
tanto personales como «profe
sionales». La moción, presen
tada al Pleno por el concejal de 
Cultura Festejos y Comunica
ción Antonio Caba Sánchez, en 
representación del Grupo So
cialista, fue aprobada por una
nimidad.

José Enrique Camacho, vin
culado a la cultura local a tra
vés de «Lazarillo», participó en 
algunas series televisivas de 
enorme éxito popular como 
«Barrio Sésamo», «Amigo de 
sus amigos», su paciencia con 
los niños y la capacidad de dia
logar con ellos quedaba de 
manifiesto cada vez que volvía 
a Manzanares.
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La Corporación insta a Fomento a que construya una nueva estación de Femcaml

Almadén pide la construcción 
de la presa del río Esteras
La Corporación municipal 
de Almadén aprobó ayer por 
unanimidad dos mociones 
socialistas en Pleno ordina
rio, en las que, por un lado, 
se insta al Ministerio de Fo
mento para que desvíe el ac
tual trazado de la línea fé
rrea Madrid-Badajoz hacia 
Almadén y construya una 
nueva estación de ferroca
rril en esta localidad, así 
como que realice los estu
dios de continuación de la 
Autovía de Puertollano a la 
de Extremadura, atravesan
do las comarcas de Almadén 
y la Serena.

La Tribuna

La otra moción propone la 
construcción de la presa en la 
cuenca del río Esteras para el 
abastecimiento de agua de Alma
dén y diversos pueblos de la 
comarca.

El Pleno, presidido por la 
alcaldesa Josefa Babiano, acordó 
por unanimidad instar al Minis
terio de Fomento para que se rea
licen los estudios de continua
ción de la Autovía de Puerto- 
llano- Ciudad Real- Atalaya de 
Cañavate a la Autovía de Extre
madura, de modo que esta nue
va vía atraviese las comarcas de 
Almadén y la Serena. Y también 
se pide a Fomento que constru
ya una nueva estación de ferro
carril en Almadén, desviando el 
actual trazado de la línea férrea 
que une Madrid con Badajoz.

La moción socialista, que se 
remitirá también a la Junta de 
Comunidades y a los alcaldes de 
las comarcas de Almadén y la 
Serena, solicita además que se 
habilite el crédito necesario 
dentro de los Presupuestos Ge
nerales del Estado para ambos 
proyectos.

En la segunda propuesta so
cialista aprobada por unanimi
dad se insta al Ministerio de 
Medio Ambiente para que rea
lice el proyecto de la presa en la 
cuenca del río Esteras para el 
abastecimiento de agua de 
Almadén y comarca, habilitán
dose también una partida pre
supuestaria al respecto.

El portavoz socialista, José 
Luis López Rubio, justificó es
tas peticiones de infraestruc
turas, por un lado, en que el 
embalse de “Quejido Gordo” que 
abastece a esta comarca es de pe
queña capacidad e insuficiente 
para soportar periodos proion-

El Ayuntamiento celebró Pleno, siendo aprobadas por unanimidad las dos mociones socialista.

gados de sequía.
López Rubio defendió que el 

agua y mejores redes viarias y 
de ferrocarril son necesarias para 
el desarrollo de tejido produc
tivo y la creación de puestos de 
trabajo y puso de manifiesto 
como “la carencia de 
infraestructuras produce el es
trangulamiento económico en la 
zona”, aún reconociendo los 
esfuerzos realizados durante los 
últimos lustros tanto por los 
Gobiernos central como regio
nal para paliar la situación.

El Pleno dio el visto bueno 
también como fiestas locales a 
los días 27 de julio, San 
Pantaleón, y al 14 de septiem
bre, Fiesta del Cristo.

Divergencias
La unanimidad se rompió a 

la hora de aprobar el expedien
te de contratación de obras de 
construcción de la Casa de la Ju
ventud y la sede de la Escuela 
de Música, que contó con el be
neplácito del PSOE y PP, y la 
abstención de los independien
tes, que cambiaron así su inten
ción de voto respecto a las co
misiones informativas anterio

res, cambio de postura que no 
entendía la alcaldesa, quien 
declaró al acabar el Pleno como 
"a ACIA no parece interesarle 
temas tan importantes como la 
juventud y la enseñanza musi
cal en esta localidad”.

Otro punto de divergencia fue 
una propuesta popular que se 
rechazó y que pedía la creación 
de una comisión intermunicipal, 
compuesta por ediles de todos 
los grupos, al objeto de elabo
rar el borrador de un Reglamento 
de Participación Ciudadana.

El portavoz socialista expli
có que con la puesta en marcha 
de la Carta de los Derechos del 
Ciudadano proyectada y la im
plantación de la Ventanilla Unica 
de la Junta se cumplirá a buen 
seguro los fines participativos 
que propugna la legislación de 
régimen local y recordó como 
el reglamento solicitado no ha 
resultado operativo en los ayun
tamientos que lo pusieron en 
marcha, como Ciudad Real.

y4 vueltas con el desalojo 
de la plaza de toros

Por último, la alcaldesa con
testó por escrito a las preguntas

Josefa Babiano.

realizadas por los grupos de la 
oposición en plenos anteriores, 
una de las cuales explicaba de 
nuevo de forma pormenorizada 
el desalojo de la plaza de toros, 
dejando claro que el Ayunta
miento no tenía obligación le
gal alguna de realojo a los ve
cinos afectados pese a lo cual 
se trató de buscar una solución 
puntual a cada uno de los casos 
que se presentaron.

Los concejales 
socialistas de 
Calzada reciben 
un trato especial, 
reitera el PP

La Tribuna

El Grupo Municipal Popular 
de Calzada de Calatrava se rati
fica en lo manifestado en el úl
timo Pleno cuando denunció el 
trato desigual que otorga la Po
licía Local a los ciudadanos, "sin 
que se haya dicho en ningún 
momento que el citado Cuerpo 
es un instrumento del equipo de 
gobierno socialista, y por tanto, 
no se ha pretendido atentar con
tra la profesionalidad de los 
miembros de la Policía; pero el 
Grupo Popular ha actuado en este 
asunto desde su labor política de 
oposición y crítica ante las acti
tudes sectarias del equipo de 
gobierno socialista", dice el 
portavoz de los populares en el 
Ayuntamiento, Francisco Truji
llo.

Mientras los servicios admi
nistrativos del Ayuntamiento 
están repletos de multas por 
aparcamiento, los concejales del 
Grupo Socialista aparcan sus 
coches en una plaza que tiene 
prohibido el paso de vehículos, 
con el permiso concedido en 
exclusiva por el alcalde, lo que 
una vez más confirma la denun
cia de los populares de Calzada 
de Calatrava.

Del mismo modo, el Grupo 
Municipal Popular se ha hecho 
eco de una infinidad de protes
tas realizadas por vecinos pro
pietarios de cocheras -debida
mente autorizadas por el Ayun
tamiento y al corriente en el pago 
de las tasas- que se quejan de no 
poder hacer uso de las mismas 
porque otros coches les inhabilita 
el paso. Algunos de estos veci
nos han instado al alcalde para 
que solucione el problema. La 
solución, según el alcalde: com
prar un coche viejo, aparcado 
frente a la cochera y quitarlo 
cuando quieran pasar o salir. 
"Una solución de lo más origi
nal que no hace falta comentar", 
afirman los populares.

Herido grave al 
ser arrollado por 
un trailer en 
Infantes

La Tribuna

El joven de 28 años, P.C.S., 
sufrió heridas de carácter grave 
tras ser atropellado por un ca
mión trailer, dentro del término 
municipal de Villanueva de los 
Infantes. El accidente ocurrió 
sobre las 0:20 horas de ayer, en 
el kilómetro 116,500 de la CM- 
412, cuando el camión, V-9881 - 
EW, irrumpió de forma antirre
glamentaria en la carretera.
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En breve saldrán a concurso las obras de la depuradora

Finaliza la canalización de
aguas en Moral

La Tribuna

La Consejería de Obras Pú
blicas ha invertido la cantidad 
de seis millones de pesetas en 
la canalización de las aguas 
pluviales del cerro de San Cris
tóbal de Moral de Calatrava, para 
evitar que el agua que discurre 
por la ladera cuando llueve, afec
té a las casas de la parte alta del 
casco urbano, provocando po
sibles problemas de inundacio
nes.

Según informó la Delegación, 
las obras se han ejecutado a tra
vés de un convenio con el Ayun
tamiento, que ha aportado el 13 
por ciento del presupuesto total. 
El proyecto ha consistido en la 
construcción de una canaliza
ción, dotada de pozos de decan
tación, que a su vez ha sido co
nectada a la red general de sa
neamiento.

A la entrega de la obra asis
tió el delegado de Obras Públi
cas, Juan Antonio Fernández- 
Pacheco, que aprovechó su des
plazamiento a Moral de 
Calatrava para entregar al al
calde, Adolfo Salvador, el con
venio para la construcción de la 
depuradora de aguas residuales, 
documento que también inclu
ye las plantas de Viso del Mar
qués y Granátula de Calatrava.

Según el convenio, que ya han 
suscrito los tres alcaldes, el pre
supuesto de construcción de las 
depuradoras asciende a 568 
millones de pesetas, una canti
dad que será sufragada por la

El alcalde de Moral y el delegado de Obras Públicas, (de izda a deba.)

Junta de Comunidades en el 88,5 
por ciento del coste y por los mu
nicipios, que completarán el res
to de la inversión.

Juan Antonio Fernández 
Pacheco indicó que la 
depuradora de Moral de 
Calatrava saldrá a licitación 
antes de que acabe el año, ya que 
la Consejería de Obras Públicas 

está interesada en que se ponga 
en funcionamiento lo más pron
to posible.

De esta manera se podrían 
mejorar las condiciones de las 
aguas que se vierten al río 
Jabalón, del que se abastecen 
numerosos municipios del 
Campo de Calatrava desde el 
embalse de laVega del Jabalón.

Estado en el que quedó el autobús después del choque. EFE

Un herido grave al chocar un 
autobús y un todo terreno 
ayer en Fuente el Fresno

La Tribuna

Una mujer ha sufrido heridas 
de pronóstico grave en el acci
dente de tráfico ocurrido ayer en 
el kilómetro 2,300 de la carre
tera CM-4120, en el término mu
nicipal de Fuente el Fresno, sobre 
las 7 de la mañana.

La Subdelegación de Gobier
no informó que la mujer viaja
ba de acompañante en un vehí
culo todo terreno que colisionó 
frontalmente con un autobús que 
viajaba sin pasajeros.Ambos 
conductores resultaron ilesos.

Durante algo más de cinco 
horas permaneció cortada al trá
fico la citada vía, habilitándose, 
durante este tiempo, un desvío 
para circular desde la citada lo
calidad hasta Villarrubia por la 
carretera N-401 hasta Malagón, 
utilizando la CM-4114 para lle
gar a Daimiel y, desde allí, por 
laCR-201 a Villarrubia.

Desde este último municipio 

se podía acceder a Toledo uti
lizando la CR-200 en dirección 
Urda.

Cuatro heridos graves en 
un accidente en Alcázar

Por otra parte, cuatro perso
nas se encuentran heridas de gra
vedad como consecuencia del 
accidente de circulación ocurri
do a las 22,10 horas del martes 
en el kilómetro 101,500 de la 
carretera CM-400, término de 
Alcázar de San Juan, informó 
la Subdelegación de Gobierno.

El siniestro tuvo lugar cuan
do un turismo, CR-4534-V, 
colisionó frontolateralmente 
contra un camión articulado que 
no respetó la prioridad de paso 
al acceder a la carretera desde 
un camino, según las fuentes.

El conductor del turismo y 
tres ocupantes, sufrieron heri
das graves. El conductor del ve
hículo articulado, A.N.M. de 25 
años, no sufrió daños.

Trío Aquilice tocará esta 
noche en Miguelturra

LaJIribiiiia

La II Semana de la Juventud 
de Miguelturra ha sufrido lige
ras variaciones debido a la cli
matología reinante.

Aún así, esta iniciativa, que 
concluirá el próximo sábado, 
continúa ofertando un variado 
programa de actos gratuitos, entre 
ellos se celebrará una Feria de 
Asociaciones Juveniles en el 
Parque Municipal, a la cual asis
tirán jóvenes de otras culturas 
residentes en nuestro país.

Dentro del programa de la 
semana, hoy 1 de octubre, a par
tir de las nueve de la noche, ac
tuará el Trío Aquilice (flauta, 
viola y guitarra) en la Casa de la 
Cultura.

Mañana le toca el turno a la 
«Noche Golfa» o Maratón de 
Cine a las once de la noche y 

durará hasta el sábado a las 7 
horas de la mañana, tiempo en 
el que se proyectarán películas 
de cine y cortos de diversa te
mática y se darán refrescos, 
café, palomitas y, al alba, un café 
calentito con churros.

También mañana a partir de 
las 21 horas, en el Parque Intantil, 
tendrá lugar el espectáculo 
interactivo «El hombre ante los 
elementos» a cargo del grupo 
Nuevo Teatro, programado en 
principio el pasado día 26 y que 
no se pudo celebrar debido al mal 
tiempo.

Mañana a partir del medio
día y hasta el anochecer, el Par
que Municipal acogerá la cele
bración de una Feria de Asocia
ciones Juveniles con el titulo 
«Conoce y comparte con el 
asociacionismo Juvenil».

En pequeños stands se expon
drán las diversas asociaciones 

existentes en Miguelturra a las 
que acompañarán jóvenes de 
otras culturas residentes en nues
tro país, degustando un almuer
zo compartido, y participando 
luego en una Yimcana popular, 
a partir de las 16 horas y orga
nizado por la Juventudes Socia
listas.

Pop-rock en el festival 
musical

Este mismo sábado el 
cantautor de la Nueva Trova 
Cubana, Arami Garit, Los So
berbios, Moby Dick y Mare 
Mágnum actuarán en la Pista 
Municipal de Baile a partir de 
las nueve de la noche.

Este festival musical está 
organizado por el área de la Ju
ventud del Ayuntamiento de 
Miguelturra, con la colaboración 
de la Junta de Comunidades de

1

La lí Semana de la Juventud en Miguelturra termina mañana sábado.

Castilla-La Mancha, la Diputa
ción y las siguientes entidades 
locales: Nuevo Teatro, Arte y 
Danza, Ecologistas Jabalón, A. 
Astronómica, «luvenes cum 
F-uturo», Trio Aquilice, Mundo-

3, Juventudes Obreras Cristianas, 
Juventudes Socialistas, Nuevas 
Generaciones, A, Música Rock, 
Ad Voleibol, Taekwondo y Flauti 
Teatro, según una nota de prensa 
del Ayuntamiento.
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T Forma parte de la modernización que se está llevando a cabo en las FAMET

El BHELAI estudia opciones para 
renovar su flota de 45 naves

J, P, A,

El Batallón de Helicópteros 
de Ataque de Almagro -BHELA 
1- renovará su flota de 45 apa
ratos, probablemente con el 
modelo norteamericano «Apa
che», o con el «Tigre», del con
sorcio militar franco-alemán, 
entre otras opciones que se 
barajan, informó a Efe el jefe de 
dicha unidad, teniente coronel 
Javier Jiménez.

Estas nuevas adquisiciones, 
aún sin fecha determinada, for
man parte de la modernización 
que se lleva a cabo en las Fuer
zas Aeromóviles del Ejército de 
Tierra, FAMET, en las que está 
integrado este batallón y que han 
supuesto ya la compra de 18 
«superpumas» de transporte y la 
llegada, en los próximos dos 
años, de 15 «Cougard» france
ses, dijo Jiménez.

El teniente coronel añadió 
que el «Apache» es un helicóp
tero , que ya está en servicio y 
se ha experimentado con éxito 
en la guerra del Golfo, mien
tras el modelo europeo «Tigre» 
se está desarrollando en la ac
tualidad y ya se ha trabajado con 
un prototipo.

La elección final entre uno 

de los dos u otros posibles, aña
dió, se tomará en los próximos 
años.

El BHELA-1, localizado a 
siete kilómetros de Almagro y 
con una dotación de medio millar 
de hombres, posee actualmente 
el modelo MBB BO-105, de 
fabricación alemana. Se trata de 
un aparato concebido para uti
lizarlo en misiones contra carro 
o columnas blindadas y que está 
dotado con tres misiles a cada 
costa.

Javier Jiménez explicó tam
bién que tanto el modelo ameri
cano como el europeo están 
equipados con la última tecno
logía y que el propósito es do
tar al batallón con un número de 
aparatos que oscilará entre 25 
y 30, con lo que la base seguirá 
teniendo su actual capacidad, 
dado el mayor equipamiento y 
posibilidades de los nuevos 
helicópteros.

Para admitir la nueva flota, 
la base almagreña tiene previs
to construir un nuevo hangar y 
realizar cursos de formación a 
los técnicos encargados del man
tenimiento, que en la actualidad 
son los responsables de la revi
sión de los BO-105 hasta un 
máximo de 20.000 horas de

La flota elegirá entre el modelo americano "Apache" y el europeo "Tigre".

vuelo.
El teniente coronel explicó, 

asimismo, que esta renovación 
de la flota no supondrá una ma
yor dotación humana del bata
llón, ni más cambios que los ya 

citados dentro del mismo, toda 
vez que de su plantilla actual casi 
la mitad son ya mandos y profe
sionales, dada la especialización 
con que cuenta esta unidad mi
litar en estos momentos.

La Mancomunidad 
de Cabañeros se 
muestra contraria 
al trasvase entre 
La Torre y Gasset

La Tribuna

El Pleno de la Mancomuni
dad de Cabañeros acordó el 
martes pasado, por unanimidad, 
mostrarse contrario al trasvase 
de agua entre los pantanos de 
La Torre de Abraham al de 
Gasset, para fines distintos al 
consumo humano.

Según informan mediante 
nota de prensa, este trasvase po
dría afectar gravemente al fu
turo abastecimiento de agua de 
dos poblaciones integradas en 
dicha Mancomunidad como son 
El Robledo y Pueblo Nuevo, así 
como al propio Parque Nacio
nal de Cabañeros.

En concreto, en el acuerdo 
explican que su postura de opo
sición, se refiere a las obras de 
instalación de la tubería, pues
to que existe ya una conduc
ción que enlaza ambos embal
ses y que puede utilizarse, como 
ya se ha hecho en otras ocasio
nes, para qj abastecimiento de 
Ciudad Real y su comarca en 
posibles situaciones de emer
gencia.

En caso de que se precise un 
mayor aporte de agua para ali
mentar otros proyectos, la 
Mancomunidad de Cabañeros 
propone la aceleración de las 
obras previstas del trasvase 
Tajo- La Mancha, que garanti
zaría suministro para todos los 
fines, sin perjudicar a nadie.

Hasta que el MEC no contrate a dos profesores y un logopeda

Los alumnos de Secundaria de 
Calzada no iniciarán el curso

Los regantes de la Torre 
piden que se garantice el 
suministro de agua

La Tribuna

El conflicto surgido entre la 
comunidad escolar de Instituto 
Eduardo Valencia de Calzada de 
Calatrava, con la Dirección Pro
vincial del MEC y la Dirección 
del Centro, lejos de solucionarse 
ha entrado en una fase en la que, 
según el acuerdo adoptado en la 
noche del martes por los padres 
y madres de alumnos, los alum
nos no acudirán a clase hasta que 
las autoridades educativas do
ten al centro del mismo perso
nal que el año pasado.

Como se recordara, más de 
200 madres y padres de alum
nos acudieron días pasados a la 
Delegación Provincial de Edu
cación, para pedir a los respon
sables educativos que se dotase 
del profesorado necesario al 
centro. El director provincial de 
Educación, y la inspección cul
pó de la situación al equipo di
rectivo del centro, y este a las 
normas de la Dirección Provin
cial, mientras que los padres y 
madres, lo único que solicitaban 

era que los problemas educati
vos de s-us hijos de resolvieran 
satisfactoriamente, ya que lo 
único cierto es que el instituto 
contaba con algo menos de 20 
alumnos que el año anterior, y 
el MEC había dejado al centro 
con 2 profesores menos y un 
logopeda, plazas que eran con
sideradas vitales para continuar 
dando una enseñanza de calidad. 
La reunión concluyó con la pro
mesa de realizar una nueva pla
nificación del curso por parte del 
equipo directivo del centro.

La Ampa del Instituto de 
secundaria Eduardo Valencia 
celebró una asamblea para pro
fundizar en el problema, adop
tando por unanimidad las si
guientes acciones; Exigir del 
MEC la vuelta al centro de los 
dos profesores y el logopeda, 
para que el centro cuente con la 
misma plantilla que el año an
terior y manifestar el total des
acuerdo con la nueva planifica
ción realizada por la dirección 
del centro, porque favorece la 
masificación de las aulas.

Los padres y madres de alum

nos indicaron que es preferible 
no dar determinadas optativas a 
que estas asignaturas sean im
partidas por unos profesores que 
manifiestan no estar capacita
dos para ello. "Es como si un pro
fesor de matemáticas es obliga
do a dar griego, según la Ampa, 
el resultado sería desastroso".

Por todo ello, se acordó que 
los alumnos no inicien el curso 
el día 1 de octubre, tal y como 
había planificado el instituto. Por 
otra parte, el Consejo Escolar 
integrado por el director, profe
sores del centro, padres y Ayun
tamiento se ha manifestado tam
bién en contra de la nueva pro
gramación realizada, siendo úni
camente defendida por el direc
tor.

Los alumnos de primero de 
secundaria no entraron ayer a 
clase y el resto de cursos, cita
dos para el jueves, no iniciaran 
el curso en Calzada, hasta que 
no se garantice que la educación 
que se les imparta, cuenta con 
una mínima calidad y se de una 
forma lógica y adecuada a la nor
mativa educativa vigente.

La Tribuna

Los regantes del pantano de 
la Torre de Abraham se opon
drán al trasvase de agua desde 
este embalse al de Gasset mien
tras que la Administración no les 
garantice el suministro de agua 
para riegos.

Según dijo hoy a Efe el pre
sidente de la comunidad de 
regantes, Pedro Mellado, los 
agricultores temen por el futu
ro del agua de este pantano si se 
produce el trasvase al embalse 
de Gasset.

Comentó también que los 
regantes necesitan «tener segu
ridad» sobre su futuro, que pasa 
por que no existan dudas acerca 
del abastecimiento de agua para 
regar en la cuenca del río 
Bullaque. Para Mellado es im
portante que por parte de las ad
ministraciones implicadas en las 

Los agricultores temen por el 
futuro del agua de este pantano 

si se produce el trasvase

obras del trasvase entre los 
pantanos de La Torre de 
Abraham y el Gasset se den estas 
mínimas garantías.

Los regantes, añadió, no se 
opondrán a un posible trasvase 
de agua para abastecimiento 
humano, aunque aseguraron que 
se negarán a cualquier otro uso 
que se le dé al agua, «si no se 
nos asegura nuestro futuro».

Pedro Mellado dijo que los 
regantes aspiran, con la posible 
construcción de la nueva tube
ría, a que los actuales sectores 
dos, tres y cuatro de tierras 
regables puedan pasar de regar 
del 65 por ciento actual al 85 
por ciento.

Para Mellado esta obra de
bería servir para mejorare! sis
tema actual de riego, que po
dría ser aprovechado por los 
regantes para economizaren los 
gastos de suministro eléctrico.
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¿Igualdad ante la ley?

na

¿Igualdad ante la ley?

La excusa de desconocimiento de 
otros puestos, solo pueden 
creérsela algunos jóvenes que no 
hayan vivido otros tiempos

de Ciudad Real
I

RAMÓN 
GALLEGO

E
n días precedentes, alguien planteaba, en 
los medios de comunicación, no sin un cierto 
disgusto, la incorrección de la petición de 
igualdad ante la Ley, que desde sectores socialis

tas se clamaba, ante la falta de equidad de la 
sentencia del caso Marey.

Y ese alguien decía que no se podía reclamar 
porque no se «disponía» de suficiente informa
ción de otros supuestos, que afectaran a otros 
gobiernos, como para agilizar su instrucción. 
Supongo que en el tratamiento igualitario de la 
ley, se incluye no sólo el enjuiciamiento sino la 
investigación y la instrucción de los sumarios. Y 
en ese capítulo yo tengo serias dudas, que quiero 
compartir con quien tenga un mínimo de uso de 
razón.

Desde la transición política, que se inició a la 
muerte del General que ocupaba la Jefatura del 
Éstado, se han ido acumulando distintos suma
rios que están, supongo, en los cajones de la 
Audiencia Nacional, y que han tenido distinta 
suerte, al del caso Marey.

Es a la vuelta de Garzón, después de su frus
trada carrera política en las listas del PSOE, cuando 
se decide reabrir el sumario del asunto Marey, en 
el que tuvo especial relevancia su publicación 
novelada en el periódico El Mundo, y las denun
cias, por elevación, de los funcionarios implica
dos. ¿Tendría relación con el caos, la cena de su 
Director con el Juez Instructor, una fecha antes 
de su publicación?. ¿Lo tendría el que Mario Conde 
al día siguiente ingresaría en prisión por primera 
vez?.

La excusa de desconocimiento de otros pues
tos, solo pueden creérsela algunos jóvenes que 
no hayan vivido otros tiempos. Pero otros tene
mos memoria, y hemerotecas que nos los recuer
dan. Por ejemplo algunos casos.

Aniano Jiménez Santos, militante de la Her
mandad Obrera Católica (HOAC) caía abatido a 
tiros en Montejurra, el 10 de mayo de 1976. La 
Guardia Civil no intervino. En los actos de mar
cado signo ultra, estuvieron el entonces Presidente 
del Consejo de Estado, Oriol y Urquijo, así como 
el Presidente de la Diputación de Guipúzcoa, 
Araluce Villar. Los asesinos según testigos pre
senciales abandonaron el lugar andando. Entre 
las fotografías del día, aparece Jean F. Cherid, 
luego vinculado al GAL. Ministro del Interior: 
Manuel Fraga.

Durante el mes de junio de 1977 se inicia una 
oleada de bombas del MPAIAC (Movimiento de 

liberación de Canarias) con asaltos a bancos. En 
la conexión con estos hechos aparece Jose Luis 
Espinosa, que hace al parecer de enlace del Co
misario Conesa, con los supuestos miembros del 
FRAP, que mas tarde también atentan contra 
Cubillo, líder del MPIAC, en Argel, dejándole 
medio muerto, y con lesiones irreversibles. Mi
nistro del Interior: Rodolfo Martín Villa.

8 de julio de 1978. Pamplona. German 
Rodríguez de 23 años, militante de la L.K.I (Liga 
Comunista Vasca) caía muerto a tiros por la po
licía en las calles de la ciudad. El día 11 del mismo 
mes cae muerto a tiros igualmente Jose Ignacio 
Barandiaran, de 19 años en una manifestación. 
El Gobierno Civil de Pamplona relató un plan 
detallado de cómo debía actuar la policía durante 
los sanfermines. La orden de cargar, no fue es
pontánea según el alcalde de Pamplona. Minis
tro del Interior Rodolfo Martín Villa.

El 13 de febrero de 1981 el etarra Arregui fallecía 
en la prisión de Carabanchel después de nueve 
días de torturas. Cesados los policías. Ministro 
del Interior: Juan Jose Rosón.

En todos estos casos si se aplica la teoría eje
cutada en el caso Marey de que «necesariamen
te» el ministro y el Secretario o director general 
de la Seguridad del Estado debía conocer, y diri
gir las acciones policiales, todos estos Ministros 
referidos, estarían hace tiempo en la cárcel (sal
vando a Rosón ya fallecido).

Es conocido y notorio, desde el comienzo de 
la transición, que las Comisarías de Bilbao y 
Barcelona tenían autonomía de funcionamiento 
respecto a Madrid. Precisamente por la inciden
cia de la lucha antiterrorista. Eso tampoco se ha 
tenido en cuenta. La responsabilidad que cabía, 
en el asunto Marey, derivaba en todo caso por 
«culpa in eligendo» y por culpa «in vigilando», 
pero fueron responsabilidades políticas que ya se 
depuraron en las elecciones de 1993. Claro que 
la oposición quería mas. Había que abatir a Fe
lipe González, como fuera. Y de aquellos lodos 
vienen estos barros.

El país acusará mas temprano que tarde el 
atropello jurídico del Supremo. Recuérdese que 
cuatro magistrados del máximo Tribunal reco
nocieron, en la sentencia, que se estaba conde
nando sin pruebas.

La igualdad ante la ley es para todos los ciu
dadanos, la equidad su consecuencia necesaria. 
Su atropello también perjudica a todos, incluso a 
los que sacan beneficio ocasional, y político.
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■ ■ pucireal@infase.es"Ha caído del cielo una semilla y en la tierra 
han brotado corazones"

Esta frase que forma parte de una bella canción, no es para lírica, 
sino una realidad maravillosa con la que convivamos a diario en

todos los ambientes de la tierra.
Fue un 2 de octubre de 1928, una persona muy joven 

hacía oración en la casa de retiros que los PP Paules tienen 
en la calle García de Paredes de Madrid y allí nació el Opus 
Dei por voluntad divina. El milagro de un nacimiento, de 
cada nacimiento, se realiza así, sencillamente, se enteran 
generalmente pocas personas, y en este caso, una sola. 
Monseñor Escrivá de Balaguer, sacerdote joven. Cayó la 
semilla en su alma bien dispuesta, y la Gracia Divina y su 
correspondencia generosa hicieron lo demás.

Han pasodo los años, 70 ya, y la semilla ha fructificado 
en todos los continentes del mundo, y se cuentan por miles 
los corazones que han correspondido a la llamada que el 
Cielo dirigió aquel 2 de octubre de 1928 a aquel sacerdote 
joven, enamorado de Dios y de las almas, que ya está en el 
cielo como la Iglesia ha testimoniado al beatificarle el 17 
de mayor de 1992.

María del Carmen Carnicero.
Unico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de OJD
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señaló que la acción emprendida 
contra Italia "no se debe al contenido 
de la ley, sino al procedimiento 
seguido"

<
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.4 propuesta de España y Grecia, que temen por sus exportaciones

La UE abre un procedimiento a
La UE concede a 
las estructuras 
agrarias 
españolas 98 
millones de ecus

Italia por el etiquetado del aceite
La Comisión Europea abrió ayer, miércoles, un procedi
miento de infracción contra Italia por la aplicación de una 
nueva ley sobre etiquetado de aceite de oliva tras las 
objeciones presentadas por España y Grecia.La norma 
italiana ha prohibido recientemente el envasado de aceites 
de oliva distintos del italiano sin que se indique su proce
dencia en las etiquetas.

Efe-Bruselas

Hasta ese moinento los acei
tes extranjeros eran etiquetados 
en ese país como si se tratara 
de aceite italiano, informaron 
fuentes comunitarias.

Los productores españoles y 
griegos, temen, según las mis
mas fuentes, que la nueva legis
lación perjudique sus exporta
ciones, ya que el aceite de oliva 
italiano cuenta en ese país con 
una mejor imagen de calidad.

Expediente por el procedi
miento

Un portavoz del Ejecutivo 
europeo señaló que la acción 
emprendida contra Italia «no se 
debe al contenido de la ley, sino 
al procedimiento» seguido.

Italia adoptó esa medida sin 
respetar un plazo de 12 meses

entre la notificación y la apro
bación de la ley.

Los Estados miembros deben 
cumplir dicho plazo en los ca
sos en los que la Comisión Eu
ropea haya anunciado su inten
ción de introducir una nueva 
normativa dentro del mismo 
ámbito, señalaron las fuentes.

Iniciativa en materia de 
etiquetado

La Comisión prepara preci
samente una iniciativa legisla
tiva en materia de etiquetado 
cuyo objetivo es el mismo per
seguido por la ley italiana, evi
tar una información errónea al 
consumidor, añadieron.

De esta forma el consumidor 
sabrá de donde procede el acei
te de oliva que va a consumir, 
aunque esté envasado en un país 
distinto al que se envasa. El procedimiento se ha abierto por el etiquetado de las botellas de aceite.

Efe-Bruselas

La Comisión Europea dio 
ayer , miércoles, su visto bue
no a una ayuda de 98,6 millo
nes de ecus (16.500 millones de 
pesetas) para la adaptación de 
las estructuras agrarias en Es
paña, informaron hoy, miérco
les, fiientes comunitarias.

Esa ayuda procede de una 
reserva que quedaba pendien
te de asignar correspondiente 
a las zonas del objetivo 5a de 
los fondos estructurales (trans
formación y desarrollo rural) 
para el periodo 1994-1999.

Dicha reserva se eleva a 
306,9 millones de ecus (51.500 
millones de pesetas) para todos 
los Estados miembros, de los 
que 117 millones han sido trans
feridos a otros objetivos de los 
fondos estructurales a favor de 
medidas emprendidas por Ita
lia, Alemania y Portugal, prin
cipalmente.

De ese montante global, 
189,9 millones de ecus han sido 
asignados a España, Bélgica, 
Dinamarca, Alemania, Francia, 
Reino Unido e Italia dentro del 
objetivo 5a.

Con las nuevas ayudas, la 
suma total que ha recibido Es
paña para dicho objetivo se 
eleva a 435,6 millones de ecus 
(73.000 millones de pesetas), 
añadieron las mismas fuentes.

AMFAR cree positivas las medidas de 
trabajo para crear empleo femenino

Efeagro-Madrid

La Asociación de Mujeres y 
Familias del Ambito Rural 
(AMFAR) considera positivas 
las acciones emprendidas por el 
Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales para incentivar el 
empleo femenino, según expli
ca en un comunicado.

Las responsables de AMFAR 
señalan que «es evidente que para 
poner fin a esta situación es 
necesario crear estrategias espe
cíficas que permitan y faculten 
a las mujeres para participar 
activamente y en igualdad de 
condiciones en los distintos sec
tores del mercado laboral».

Normativa vigente
A pesar de estas medidas, 

AMFAR sigue reclamando la 
modificación de la normativa 
vigente en materia de Seguridad

Social, que dificulta a los cón
yuges de los dueños de explota
ciones familiares agrarias bene
ficiarse de los derecchos propios 
de protección social en caso de 
maternidad, accidente laboral o 
jubilación.

Recuerda que el 70 por cien
to de las explotaciones agrarias 
están dirigidas por hombres, 
mientras que las ayudas fami
liares que colaboran en las ex
plotaciones están realizadas por 
mujeres en un 80 por ciento.

Consecuencias
AMFAR asegura que «la 

ausencia de una verdadera situa
ción jurídica profesional de los 
cónyuges, se traduce en grandes 
consecuencias para las mujeres 
sinderecho a cobrar una remu
neración, acceder a la Seguridad 
Social propia o una formación 
adecuada».

Lola Merino, presidenta nacional de AMFAR.

De Palacio cree 
que el cambio de 
gobierno alemán 
pude repercutir 
en la Agenda 2000

Efe-Zafra

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, dijo ayer, durante 
su visita a la Feria Internacio
nal Ganadera de Zafra, que el 
reciente cambio político en Ale
mania puede tener consecuecias 
en la negociación de la Agen
da 2000 y que «de producirse 
no será a mejor».

Loyola de Palacio explicó 
en rueda de prensa que el cam
bio de gobierno alemán puede 
tener consecuencias en las ne
gociaciones. «Espero que no 
cambie lo que se esta haciendo 
y que el nuevo canciller modi
fique algunos de sus plantea
mientos como candidato y cuan
do era miembro de la oposi
ción», señaló la titular de agri
cultura. Para De Palacio, «de 
producirse un cambio no será 
a mejor y por lo tanto espero 
que no lo haya», dijo.

M.C.D.202
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La Unión Europea ha levantado las últimas restricciones a las exportaciones porcinas de Lérida.

La UE levantó ayer las restricciones por la peste porcina

Abren las exportaciones 
porcinas de Lérida

r 0 Z
 >

D E
Talavera

PRECIOS INDICATIVOS: 30 de septiembre de 1998

OVINO Els/Kgr Semana anterior
De vida y abasto de 7 a 10 Kg 640 700
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 530 590
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 400 425
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 355 370
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 330 350
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 285 305
De vida y abasto de más de 34 Kg 245 265
Oveja talaverana de abasto 70 65
Oveja merina de abasto 60 55
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg................ 690

Pts/Unidad
725

Oveja vida Talaverana 13.000 13.000
Oveja vida merina 12.000 12.000
Macho reproductor talaverano 26.000 26.000
Macho reproductor manchego 28.000 28.000
Cabras con cría 13.000 13.000
Cabras sin cría 8.000 8.000

YACLÍNQ Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 405-415 415-425
Ternero del país (base 200 kg) 300 310
Ternera cruzada (base 200 Kg) 305-315 315-325
Ternera del país (base 200 Kg) 260 270
Ternera cruzada de 400-450 kilos 285 285
Ternera del país 245 245
Añojo cruzado de 450-500 kilos 280 285
Añojo del país 235 240
Toro del país 85 85
Torocharolaise 125 125
Vacas de distintas razas 40-70 40-70
Vacas charolaise Pts/bnidad 140

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 22.000 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 30.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 27.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

EDRCIND Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Efe-Bruselas

La Comisión Europea apro
bó ayer, miércoles, el levanta
miento de las últimas restriccio
nes existentes al movimiento de 
cerdos procedentes de Lérida 
como consecuencia de la peste 
clásica, informaron fuentes co
munitarias.

El Ejecutivo europeo decidió 
formalmente la apertura de las 
exportaciones leridanas al res

El Plan de Apoyo a la Dehesa 
beneficiará a Extremadura

Efe-Madrid

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyola 
de Palacio, avanzó ayer, duran
te su visita a la Feria Internacio
nal Ganadera de Zafra, las líneas 
del Plan de Apoyo a la Dehesa, 
una iniciativa del MAPA que su
pondrá notables inversiones y 
que calificó como «traje a me
dida para Extremadura».

De Palacio, que se reunió con 
representantes de diversas orga
nizaciones agrarias regionales, 
también se refirió en rueda de 
prensa al Plan Nacional de 
Regadíos, que implicará la 
modernización de un millón de 
hectáreas en 10 años y permiti
rá multiplicar por tres el ritmo 
de creación de los nuevos 
regadíos que se han realizado en 
la década de los noventa.

En el caso extremeño, asegu
ró que hay un principio de acuer
do con la Junta de Extremadura 
sobre determinados aspectos 
como la modernización.

to de los Estados miembros, 
medida a la que ya dio su visto 
bueno el Comité Veterinario 
Permanente de la Unión Euro
pea (UE) el pasado 9 de septiem
bre.

El levantamiento de las res
tricciones afecta a las comarcas 
leridanas de Pla d’Urgell, 
Noguera, Garrigues, Segria y 
Segarra, las primeras-zonas ce
rradas tras el brote de peste 
porcina clásica en España.

La titular del MAPA desta
có como «especialmente signi
ficativa» para la Comunidad 
Autónoma la propuesta de su 
departamento para la protección 
y defensa de la dehesa, prados y 
pastizales, y las razas autóctonas 
y en peligro de extinción.

«Extremadura es una de las 
CCAA a la que más le puede 
beneficiar este Plan, que se hace 
con la aportación de fondos para 
apoyar el ecosistema de la de
hesa y el ganado autóctono en 
explotaciones extensivas, como 
el vacuno, equino, caprino y 
porcino», agregó.

Recordó que la Agenda 2000 
de la UE hace «una apuesta cla
ra» por la agricultura extensiva 
y que «Extremadura es uno de 
los ejes básicos», enfatizó.

Aunque no avanzó dotacio
nes financieras «pues aún deben 
consensuarse», indicó que el 
Plan se discute en la Conferen
cia Sectorial de Agricultura -el 
máximo organo de coordinación 
agraria entre las administracio
nes central y autonómicas- .

Las únicas regiones que que
dan todavía cerradas al comer
cio con otros países son las co
marcas de Alagón, Borja, Yauste, 
Zaragoza, Illuelo y La Almunia 
de Doña Godina, en la provincia 
de Zaragoza, así como la comarca 
Los Alcores, en Sevilla,

La decisión será publicada 
hoy, jueves, en el Diario Oficial 
de las Comunidades Europeas 
(DOCE), indicaron las mismas 
fuentes.

Descenso de los precios de los corderos: Los precios 
del añojo cruzado sufrieron un descenso generalizado.
Los recios del cordero y del cabrito también sufrieron un des
censo.

Piden que la 
ministra expligue 
las medidas por el 
mal de las "vacas 
locas" de Portugal

Efe-Madrid

El BNG, adscrito al Grupo 
Mixto, ha pedido la compare
cencia en el Congreso de la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, para explicar las 
medidas adoptadas por el Go
bierno ante el brote de 
encefalopatía espongiforme 
bovina (conocido como mal de 
las «vacas locas») detectado en 
Portugal.

El Bloque Nacionalista 
Galego quiere que la ministra 
explique en la Comisión de 
Agricultura del Congreso el 
alcance de esas medidas, así 
como las repercusiones que el 
brote puede tener sobre el con
sumo en España. Este Grupo ha 
solicitado además que la 
ministra explique la política 
global que la Unión Europea está 
desarrollando para erradicar el 
mal de las «vacas locas».

INFORMACION OFRECIDA POR:
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CIUDAD REAL

PRECIOS Indicativos del 30 de septiembre de 1998

CEKEALES Ptas2Kgr Semana anterior
Cebada maltería 19,50-20 19,50-20
Pienso (+ 62 Kg/HÍj......................19-19,25 18,75-19,25
Pienso (- 62 Kg/Hl) ................. 18-18,25 17,75-18,25
Trigo blando: Rinconada 26-26,50 26-26,50
Trigos extensibles: Chamorro 25,75-26,25 26-26,50
Trigos panificables: Astral 22-22,50 22-22,50
Trigos forrajeros (Pané, Anzaj 21-21,50 21-21,50
Avena.............. " 21,50-22 21,50-22
Centeno...... .................................... 18,50-19,25 18,50-19,25
Triticales......................................... 21-21,50 21-21,50
Maíz secadero S/C S/C

LEGUMINOSAS
Heno de veza................................................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22% Hdad.)....... 18 17
Veza grano (10-15% Cereal)...........28-29 S/C
Yero grano......................................................21-22 21-22
Guisante ................................................... S/C 22
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas).....36-37 S/C
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En relación con los impuestos, el CES 
valora los cambios introducidos en el 
Impuesto de Patrimonio y en el de 
Sucesiones

ib
un

a

Esta cantidad supone un incremento del 1,8 por ciento respecto al pasado año

La pensión mínima de jubilación 
será de 67.050 pesetas
La pensión mínima de jubilación para las personas de 65 o 
más años con cónyuge a su cargo será de 67.050 pesetas 
mensuales en 1999, mientras que para las menores de 65 
años será de 58.690 pesetas, lo que supone un incremento 
del 1,8 por ciento respecto a las que perciben este año.Por 
otro lado, el Consejo Económico y Social (CES) aprobó

ayer el dictamen del anteproyecto de ley de Acompaña
miento a los presupuestos generales del Estado para 1999, 
pero matizó que rechaza ciertas medidas, la falta de preci
sión de otras y su inclusión en la norma sin previa consulta 
a los agentes sociales. El texto de la ley es complejo y dispar 
según informó el CES.

Efe-Madrid

Las percepciones anuales 
para los jubilados sin cónyuge 
a su cargo quedarán fijadas en 
797.860 pesetas si tienen 65 o 
más años, y serán de 696.290 
pesetas si son menores de esa 
edad, mientras que si tienen 
cónyuge ascenderán a 938.700 
y 821.660 pesetas, respectiva
mente.

Las prestaciones para las 
personas con grado de invalidez 
del 50 por ciento y que tengan 
cónyuge a cargo se elevarán a 
100.575 pesetas mensuales, 
mientras que si no lo tienen será 
de 85.485 pesetas.

En los supuestos de invali
dez absoluta, la percepción será 
de 67.050 pesetas para las per
sonas con cónyuge y de 56.990 
pesetas para los que no lo 
tengan.Las pensiones de viude
dad para las personas de más de 
65 años ascenderán a 56.990 pe
setas mensuales, que bajarán has
ta las 49.735 para los de entre 
60 y 64 años, a 45.480 pesetas 
para los de menos 60 años con 
cargas infantiles, ya 37.955 pe
setas para los de menos de 60 
años.

Por otro lado, el Consejo Eco
nómico y Social (CES) aprobó 
ayer el dictamen del anteproyec
to de ley de Acompañamiento a

los presupuestos generales del 
Estado para 1999, pero matizó 
que rechaza ciertas medidas, la 
falta de precisión de otras y su 
inclusión en la norma sin pre
via consulta a los agentes socia
les.

El CES, según informó va
lora el texto de la ley por la «com- 
plejidad y disparidad» de asun
tos que trata, porque es mejor 
que en años anteriores, ya que 
las reformas legales no son de 
tanto calado, y porque modifi
ca menos normas que en otras 
ocasiones.Por el contrario, se 
queja de que el anteproyecto 
incluye reformas de trascenden
cia que exceden el marco de esa 
ley, algunas sin previa consulta 
al CES, puntualiza, y lamenta 
además la falta de una exposi
ción de motivos y una memoria 
económica que permita conocer 
el alcance presupuestario de al
gunas de sus medidas.

En relación con los impues
tos, el CES valora los cambios 
introducidos en el Impuesto de 
Patrimonio y en el de Sucesio
nes, éste último referido al co
bro de seguros de vida.

Expresa su confianza en que 
la reforma agilizará el cobro de 
este tipo de seguros, si bien pide 
que se restablezca la tributación 
independiente de los seguros de 
vida respecto de la herencia.

Aguirre dijo que el presupuesto educativo crece un 6,5%. EFE

El MEC será el segundo 
ministerio con mayor peso

El Presupuesto del Ministerio de Educación y Cultura para 
1999 crecerá un 6,5 por ciento, hasta situarse en 1.120.703 
millones de pesetas, lo que supone que, después del de 
Sanidad, es el de «mayor peso específico», destacó ayer la 
ministra Esperanza Aguirre.De esa cifra, la mayor parte, cerca 
de 963.000 millones se destinará a Educación, un 6,6% más 
que en 1998; mientras que para Cultura se incrementará un 
7,14%, en concreto 62.738 millones; a Deportes se dedicará 
19.807 millones, un 6,87% más; y para investigación, 83.422 
millones, con un aumento del 7,43% con respecto a 1998.

La crisis de Asia y 
Rusia rebajan en 
un punto el 
crecimiento 
mundial

Efe=Washingííui

El deterioro de las condicio
nes económicas y financieras de 
Asia, en especial de Japón, y la 
crisis de Rusia son los culpables 
de que las perspectivas de cre
cimiento de la economía mun
dial para 1998 se hayan reduci
do en un punto, informó ayerel 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI).

Esta institución, que la próxi
ma semana celebrará junto al 
Banco Mundial (BM) en Was
hington su asamblea anual con
junta, rebajó las expectativas del 
crecimiento mundial al 2 por 
ciento, frente al 3 por ciento que 
estimó en abril de este mismo 
año.

Para 1999, el progreso eco
nómico mundial será del 2,5 por 
ciento, frente al 3,7 avanzado por 
el Fondo en abril pasado.

Las nuevas previsiones del 
crecimiento mundial publicadas 
hoy por el FMI aparecen en su 
informe anual sobre las «Pers
pectivas del Crecimiento Eco
nómico mundial», en el que 
subraya que, además de que las 
posibilidades de mejorar en 1999 
son menores, «los riesgos de que 
la crisis sea más profunda y 
prolongada han aumentado».

El prolongado impacto de la 
crisis financiera del sudeste asiá
tico y las repercusiones que en 
América Latina tuvieron las 
turbulencias financieras del 
pasado mes de agosto son los 
responsables de esa baja, dijo hoy 
Michael Musa, jefe de economía 
del FMI, al presentar ese infor
me.

«No habíamos previsto la 
magnitud de la recesión del su
deste de Asia», reconoció Musa, 
quien subrayó que el impacto de 
esa crisis, que comenzó en ju
nio de 1997, «persistirá durante 
un tiempo prolongado».

£1 interés de la deuda baja al 
mínimo histórico con 4,27%

EíeJVladrid

El interés de la deuda es
pañola a largo plazo ha bajado 
una décima en estajomada, hasta 
el mínimo histórico del 4,27 por 
ciento, ayudado por la fuerte 
caída del mercado bursátil na
cional, cercana al 5 por ciento, 
según los analistas.

El recorte en el rendimiento 
de la deuda se basó en el trasva
se de fondos del mercado de 
acciones al de renta fija al final 
de la jornada, después de que se 
conociera el informe del Fondo 
Monetario Internacional (FMI)

en el que se revisa el crecimiento 
económico mundial para el 
próximo año -del 2,5 al 2 por 
ciento-, y se advierte de la vul
nerable situación de 
Latinoamérica.El FMI ha pre
visto para 1999 una caída de la 
producción desde el.3,4 al 2,8% 
en Latino-américa, zona en la 
que tienen grandes intereses las 
mayores empresas españolas, lo 
que propició las ventas de sus 
acciones y las pérdidas de la 
bolsa, además de la subida del 
precio de los contratos de futu
ros de la deuda hasta el 115,84%, 
81 centésimas superior al del 
martes.

Hacienda espera recaudar 540.000 millones 
el próximo año en la lucha contra el fraude

Efe-Madrid

La Agencia Tributaria espe
ra descubrir en 1999 fraudes por 
un total de 540.000 millones de 
pesetas, la misma cifra prevista 
para este año y 12.000 millones 
menos que la cantidad aflorada 
en 1997.

Según la información presu
puestaria entregada por el Go
bierno a las Cortes, Hacienda 
confia en gestionar el año que 
viene 536.000 millones de pe
setas, prácticamente la totalidad 
de la deuda cargada, al igual que 
ocurrirá en este ejercicio, seña

lan sus previsiones.No obstan
te, en 1997 -año para el que ya 
se tienen datos cerrados- se ges
tionaron 476.113 millones de 
pesetas, 75.000 millones por 
debajo de la cifra de deuda des
cubierta.

Además, como resultado de 
los controles masivos a contri
buyentes mediante auto-liquida
ciones, Hacienda espera obtener 
casi 210.000 millones de pese
tas en 1999.

En 1999 la administración 
tributaria controlará a.2.800 
grandes empresas -igual canti
dad que este año- y realizará 
«actuaciones intensivas» sobre

otros 30.020 contribuyentes 
(800 más que este año).Mediante 
actuaciones «extensivas» se 
establecerán controles a 29.550 
contribuyentes en 1999, frente 
a los 31.310 de este año y los 
45.478 de 1997.

En materia de impuestos 
especiales. Hacienda se ha fi
jado como objetivo inspeccio
nar a 6.730 contribuyentes, casi 
el doble de los previstos para este 
año.Las actuaciones del servi
cio de vigilancia aduanera en lu
cha para combatir el contraban
do se centrarán en 2.170 con
tribuyentes (frente a los 2.910 
de este año).



34 Jueves, 7 de octubre de 1998 ECONOMIA La Tribuna

Las bolsas mundiales 
volvieron a tambalearse en la
jornada de ayer
intervención oficial, hasta el 5’25 por ciento, resultó msuíiciente ^^mo Biasil del tres por cigito^ y en Wall Street el selectivo 
para calmar a unos mercados que volvieron a tambalearse en el Jones caía un 1 o por ciento.
día de ayer. Las pérdidas en las plazas bursátiles se extendieron 
desde elLejano Oriente hasta Latinoamérica pasando por el Viejo
Continente. Nadie se salvó en esta ocasión.

Japón inició la caída al despedir el primer semestre del año 
fiscal retrocediendo hasta el nivel más bajo de los últimos doce 
años, al ceder en la madrugada de ayer un tres por ciento. Poste
riormente fueron las plazas europeas las que acusaron la especta
cular ola vendedora destacando Moscú, París y Londres, que se 
dejaron en el camino un 4’46, un 4’17 y un 3’68 por ciento 
respectivamente. La fuerte presión del papel cruzó el Atlántico a

De puertas adentro el panorama fue tan desolador como 
en el resto efe plazas. El sector oancario fue el más castigado con 
un retroceso de un 6’45 por ciento, tras la debacle del “triunvirato” 
formado por el BBV. Argentaría y Santander -todos ellos con 
pérdidas superiores al siete por ciento-. De este modo, el índice 
que agrupa a las treinta y cinco compañías más representativas de 
la renta variable española cerró ayer con un recorte de casi un cinco 
por ciento descendiendo hasta los 7.676’5 puntos. La negociación 
rondó los 133.000 MR
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IBEX-35 ANUAL (Comparativo)I S T“

4001

HOY DIF%

A AGE U. Fénix 2.030 7,12
Agromán 1.075 3,37
Bami S.A. 645 2,54

HOY DIF% 1

Campofrío S.A. 1.870
Banco Bilbao-Vizcaya 1.520 -8,71
Argentaría 2.825 -7,68 *

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7PTAS
Volumen___________ % .. EfeeJptas %

BCH 15.737.003 27,09 TEF 25.668.136.000 19,21
BBV 8.502.190 14,64 BCH 20.726.204.000 15,51
TEF 4.897.754 8,43 BBV 13.419.150.000 10,04
ELE 4.095.481 7,05 ELE 13.274.583.000 9,94

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. VITIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS
Finanzauto 350 1.885 1.870 -0,80 3.772 Acerínox S.A. 160 2.700 2.720 0,74 321.176
Mapfre Vida 
Picking Pack

250
25

5.650
72

5.500
71

-2,65
-1,39

36.648
958.358

Amper 300 2 210 2 105 -4,75
-5,56

120 650
Argentaría 125 3.060 2.825 -7,68 2.425.793 Asturiana del Zinc 525 1.080 1.020 114.259
Banco Andalucía 125 6.820 6.820 —— 651 Pryca 100 3.125 2.960 -5,28 195.624 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.400 4.400 2.825
Banco Atlántico 1.000 5.870 5.780 -1,53 215 Superdiplo, S.A. 100 3.695 3.695 117.821 Española del Zinc 500 769 749 -2,60 16.625
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.665 1.520 -8.71 8.502.190 Global Steel 400 340 322 -5,29 24.394■CONSTRUCCIONBanco Guipuzcoano 500 7.540 7.490 -0,66 3.337 lnrliL‘5 del Rei^ÓQ 200 580 550 -5 17 2 250
Banco Herrero 500 13.490 13.490 — 1 ACS 250 4.150 4.030 -2,89 59.358 Metal.Duro Felguera 500 1.215 1.155 -4,94 29.182

Agromán 100 1.040 1.075 3,37 33.666Banco Pastor 500 7.350 7.500 2,04 11.793 Nicolás Correa 200 1.880 1.870 -0,53 4.314
Banco Popular 125 9.610 8.950 -6,87 272.540 Bami S.A. 310 629 645 2,54 797.093 Nueva Montaña 500 135 134 -0,74 46.128

2.370 2.195 -7.38 4.076.440 Cementos Portland 250 5.100 5.190 1.76 3.570Banco Santander 115 Tubacex 85 301 293 -2,66 568.837
Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 297 290 -2,36 97.272^^ >~~—

Zardoya Otis 160 3.975 3.910 -1,64 17.649
Banco Vasconia 50 2.025 2.025 100 Cristalería Españ. 1.000 7.760 7.690 -0,90 12.447——
Banco Zaragozano 500 4.165 4.105 -1.44 3.790 Dragados 500 3.810 3.775 -0,92 361.510 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 3.860 3.900 1.04 2.375 Filo 100 418 399 -4,55 26.683 Citroen Hispania 1.000 19.340 __ __ __
Banco de Galicia 50 2.980 2.900 -2.68 409 Financiera y Minera 500 2.735 2.700 -1,28 2.442 Tudor 500 1.690 1.690 1.567
Banco de Valencia 500 3.815 3.750 -1.70 4.369 Fomen. Cons. Contr. 250 6.770 6.630 -2,07 117.087 Volkswagen 50 11.000 10.700 -2,73 1.683
Banesto 400 1.850 1.800 -2.70 44.648 Grupo Acciona 1.000 35.000 35.550 1,57 9.817
Bankinter 250 4.250 4.010 -5.65 154.934 Hisalba 1.000 1.610 1.600 -0.62 4.055 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 2.880 2.950 2.43 304 Inmob. 2Labálburu 250 1.505 1.475 -1.99 53.707 Autopistas 500 2.260 2.170 -3,98 295.928
B.Central Hispano 84 1.380 1.315 -4,71 15.737.003 I.Urbis 500 1.700 1.705 0.29 54.219 Autopistas Mare Nos. 970 3.215 3.155 -1,87 248.777
Commerzbank 5 5.250 — — — Lafarge Coppee 25 12.500 — — Estación. Subter. 500 4.400 —

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón-H uarte

250
100

3.670
1.320

3.675
1.320

0.14 44.349
72.886

Europistas 
Iberpistas

874
250

1.110
3.800

1.110
3.850 1,32

39.950
12.180

Aguas de Barcelona 500 7.200 6.920 -3,89 83.178
Portl. Valderrívas 160 4.700 4.710 0.21 29.218 Radiotrónica 500 9.020 8.760 -2,88 18.785

Cantábrico 1.000 6.800 6.700 -1,47 46.314
Prima Inmobiliaria 1.000 1.050 1.045 -0.48 211.041 Telefónica 500 5.410 5.180 -4,25 4.897.754Eléc. R. Zaragoza 500 6.200 6.340 2,26 2.817
Sotogrande S.A. 100 380 1.33 249.431Endesa 500 3.310 3.200 -3,32 4.095.481

375
1 Jniland 1 000 9 940 9 650 -2 92 505 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.105 3.135 0,97 4.911
Uralita S.A. 400 1.160 1.150 -0.86 508.580 Abengoa 167 2.855 2.745 -3,85 334.299

E. de Viesgo 1.250 5.350 5.450 1,87 666
Valenciana Cementos 200 2.940 2.980 1,36 17.470 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.300 17.120 -1,04 40.061

Fecsa 1.000 1.395 1.385 -0,72 75.595
Vallehermoso 165 1.630 1.585 -2,76 393.004 Dogi 100 1.975 1.940 -1,77 7.292

Gas Natural SDG 500 10.590 10.050 -5,10 225.285
Vidrala 170 1.405 1.390 -1,07 20.698 Grupo Anaya 500 8.460 8.530 0,83 117.956

Gas y Electricidad 1.000 11.000 10.660 -3,09 14.227 Indo Intem. 1.000 7.450 7.440 -0,13 2.297
Iberdrola ■inversión500 2.395 2.365 -1,25 2.339.556 MOBILIARIA Meliá Inv. 5 3.300 3.200 -3,03 351.313
Saltos del Nansa 1.500 12.620 — — ------------Cía, Gener. Invers. 28 80 80 — 117.847 Midesa 100 3.010 2.985 -0,83 10.675
Sevillana 500 1.710 1.660 -2,92 570.644 Coñr 400 1.755 1.720 -1,99 149.394 Prosegur 100 1.820 1.760 -3,30 16.315
Unión Elec. Fenosa 500 2.200 2.130 -3,18 471.940 Corpor. Banesto 500 1.220 1.200 -1,64 1.100 Sol Meliá 100 4.785 4.500 -5,96 44.107
■ alimentación Dinamia 500 1.780 1.770 -0,56 52.060 Tele Pizza, S.A. 5 1.010 950 -5,94 1.715.800
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.590 3.380 -5,85 123.510

Faxtibex 1.000 7.500 7.250 -3.33 4.587 V. Leonesa 510 1.390 1.390 — 15.025
Baron de Ley 100 4.700 4.800 2,13 26.778 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.720 1.700 -1,16 1.334 Empr. Nac.Celulosas 750 2.010 1.990 -1.00 51.851 I DIVISAS MSI
Bodegas y Bebidas 250 1.700 1.705 0,29 4.518 European Paper 500 70 1,43 2.000

Compra Venta
71

1 Corona Danesa 22,319 22,363Campofrío S.A. 167 2.050 1.870 -8,78 125.825 Iberpapel 100 1.555 1.535 -1,29 21.956
1 Corona Noruega 19,183 19,221Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.690 6.500 -2,84 1.559 Sarríó 500 515 509 -1,17 14.388

El Aguila S.A. 500 1.280 1.200 -6,25 29.708 Sniace 500 269 264 -1,86 116.249 1 Corona Sueca 18,107 18,143
Federico Paternina 1.000 2.120 2.100 -0,94 13.337 Tableros de Fibra 500 1.905 1.875 -1,57 16.172 1 Chelín Austríaco 12,063 12,087
Koipe 500 4.875 4.850 -0,51 4.029 Tavex Algodonera 500 1.480 1.450 -2,03 10.662 1 Dólar Australiano 84,544 84,714
OMSA Alimentación 250 1.180 1.190 0,85 9.003 Unipapel 250 1.460 1.420 -2,74 25.163 1 Dólar Canadiense 93,284 93,470
Pescanova 1.000 2.000 2.000 — 1.200

■ químicas Y
1 Dólar USA 142,164 142,448

Puleva-Uniasa 500 3.715 3.600 -3,10 53.321 ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,493 0,494
SOS Arana 1.000 1.570 1.550 -1,27 9.180 Bayer 5 5.690 5.500 -3,34 221 1 Ecu 167,071 167,405
Tabacalera 100 3.220 3.115 -3,26 539.782 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — — 1 Escudo Portugal 0,827 0,829
Viscofán 100 3.930 3.690 -6.il 161.452 Cepsa 500 4.460 4.450 -0.22 8.007 1 Florín Holandés 75,267 75,417
■ comercio Y

Ercros 60 159 152 -4.40 379.056 1 Franco Belga 4,114 4,122
1 000 A AO QA O 1 1

AGF U. Fénix 100 1.895 2.030 7.12 128.062
*• t X 1 11^JCAO

Faes 50 2.190
O 

2.170
-U,Oo

-0,91
______30.Z I 1

21.081
1 Franco Francés 25,313 25,363

Adolfo Domínguez 100 3.940 1 Franco Suizo 102,571 102,7773.930 -0.25 23.976 Grupo Fosforera 1.000 215 210 -2,33 15.298Aldeasa 200 4.995 4.915 1 Libra Esterlina 241,408 241,892-1.60 43.799 Miquel y Costas 500 5.500 5.500 7.700
1.000 19.000 18.900 -0.53 1 Libra IrlandesaAzkoyen 3.220 Repsol S.A. 500 6.200 6.000 -3,23 1.024.435 212,080 212,504

Catalana Occ. 500 3.600 3.600 -- - 26.333 Seda Barcelona 500 865 825 -4.62 25.537 1 Marco Alemán 84,874 85,044
Continente 100 3.810 3.610 -5.25 183.524 1 Marco Finlandés 27,882 27,938
Corp. Mapfre 250 3.000 2.825 -5.83 310.900 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,050 1,052
Cortefiel 50 3.030 2.990 -1.32 18.396 Aceralia 1.000 1.230 1.195 -2.85 526.758 100 Liras Italianas 8,586 8,604
| Si Ud,

. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. -—
Pascual Hnos 250 —
San Miguel 3.000
United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Uointra B ' ....
■ CONSTRUCCION
Al). Familiar 1.000
Alcázar 500
Asland Cata! 500 __ __
Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur ■ 1.000 6.600,00 -200,00
Max.Cent. Leisa 250 ——

Obras y S.P. 500 —— ___

Vías y Const. 1.000 __
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber , 750 8.100.00 ——

Banzano 500 __

Baseibar 1.000 13.300,00 595,00
Bolshispania 1.000 X — —

Carmosa 500 8.920,00 -10,00
Ceivasa 500 7.790,00
Cevasa A 1.000 __

Chafisa 1.000
Fiponsa 500 6.398,00 -50,00
Inverpastor 1.000
Inv. Herrero 500 7,100,00 -20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 1.765,00
1. Lealtad 500 ___

Mobinversora 1.000 __
Norvasa 350 4.120,00 20,00
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 11.050,00 -50,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Hletamentos-B l.OOO —

Pescanova 1.000 __

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra —

■ QUIMICAS y'ENERGIAS
Esp.Oxigeno — ——

Faes 500 — —

Gassol 500
Nicas 155 __ __

U.Resinera 1.000 —

1

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECUMILNZO EnNAL NVA.S. ANTGAS. ANI. ULT.

Ob.Santand. 29-jul-98 30-sep-98 1 191 2.370,00 ____

Zeltia 9-sep-98 9-oct-98 1 8 12.200,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPrO BRUTO NETO PAGO

Cevasa B. Complementario 37,50 28,12 30/09/98
Uniland Cem. A cuenta 100,00 75,00 30/09/98
Fi.Ponferra A cuenta 30,00 22,50 1/10/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Míbor año
Septiembre 97 6.463 6.580 7,625 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5.230 4.807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4.547 4,191
Julio 98 5.513 5,690 6,750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
FECHA AN1T;RIOR ArERILR.A MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16Oct. 1998 8.027,50 7.950.00 8:025,00 7.581,00 7.608,00 32.454
20 Nov. 1998 8.050,00 8,000,00 8.000,00 7.720,00 7.720,00 338

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APEKICKA MAXIMO MINIMO ULTIMO ONEG.

15 Dic. 98 115,03 — 115,87 115.17 115,84 89.939

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 3.090.00 10,00
H. Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000 ___ __
Ponferrada 2.5 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 ----
Cobra 500 —- __
Iber. Frió 1.000 12.740.00 -20.00
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000 ....
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.600 4.300.00 -- -
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 •---
Prim S.A 500 — —

METALES
l’lasJgr. Dil.

Oro Manufacturado 1.502,98 -12.99
Plata Manufacturada 33.62 0.15
Platino 2.597.81 5.69
Paladio 2.089,74 41.48

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO ’ DIF.

A un día 4.50 0,13

A una semana 4,50 -0,25

A quince días 4,35 -0,13

A un mes 4,41 __

A tres meses 4,18 __

A seis meses 3.90 -0,01

A un año 3,77 __

1d 7d 15d lm 3<n 0m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE FIN/97 ULTIMO DIF. ITNW ULTIMO DIF. nN/97

Madrid Divisa FIM 1.437,74 -7.42 1.448,85 Foncaixa 2 2.902,22 0.28 2.822.94
■ dinero Safei Europa 10.088,32 39.04 11.79431 ■ mixto RENTA VARIABLE

1 Fnnmixn Mixfn9S 1 095 08 1 01
Altas F.I.A.M.M 178.295.19 11,94 174.836,87 Safei Norteamirica 9.838,89 -25.69 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.523,08 -0.34 1.440,49

14.95 130.646.59Foncrecimiento 133,729,58
A.B. Dinerplus 206.669,52 17,62 202.117,23 Beta Crecimiento 18.666,64 -5.64 16.914,75

Fondonorte 362,89 1.08 345.48
BBV Dinero 277.243.20 29,26 270.068,63 Eurovalencia VCG 1.221.93 0.23 952,18

12.257,54 11.965,35 A.C. Cuenta___________ 191.503,98 19,34 186.599,61 Eurovalor 1 516.35 4.47 463,30
Fondpostal 2.853,14 — 2.716.79

BBV Monetario 1,18

BEX-Diner 181.884,09 177.975,20 A.C. Deuda 1.996,42 0,19 1.926,01 Fonbolsa 33.168.66 70.73 30.797,72 Fondpostal Divisas 3.200,00 — 2.995.10.*»

Bandesco Monetario 105.878,27 7,79 104.166,42 BM Fondtesoro 2.017,69 -1,60 1.911.15 Fonfomento FIM 14.870.15 19.90 14.618,89 Fonpenedes F1M 1.369,76 -0.49 1.331.07

Bankpyme Fondval. 122.726,23 14,70 119.623,00
Beta Deuda Fond. 1.821,23 1,30 1.761,25 Fonpatrimonio 21338,86 50.05 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.591,99 __ 16.835.98

Beta Dinero FIAMM 213.177,89 12,92 207.469,57
Dinermadrid-FIAMM 189.485,84 14,80 185.058,61

Fonpenedes Mixto 1.417,62 0.93 1.392,98 Fontesoreria 11.133,57 1.43 10.805.15

Caixa Galicia Din. 135.592,43 12,35 132.515,78
Fondeuda Ahorro 21.340,02 10,81 20.695,31

Indosuez Bolsa FIM 267.805,38 Iberahorro___________ 2.356,07 -0,13 2.292.602sy.»oy,y3 i .yjo,uj

Cavaldiner 223.836,39 15,57 219.254,37
Fondeada Efectivo 206.408,52 20,67 201.380,67

Indosuez Universal 114.555,10 222.47 106.667,69 Iberlion Ahorro 226.792,44 232,40 216.266,48

Cavaldiner Oro 140.418,43 12,28 136.614,87
Ibercaja DineVo II 171,723,72 13,50 167.757,85

Renta 4 Bolsa 2.117.12 5.49 1.899.38 Indosuez Patrimonio 20.087,75 74.94 18.519,91
Indosuez Fondtesoro 21.154,24 35,29 20.240,61

Sant. Ren 1999 1.518,79 0.78 1.465.26 Interes Diario BCH 1.196,86 0.07 1.175.55Cuentafondo FlAMM 207.929,91 13,07 203.642,07
Mapire Fondtesoro 1.884,46 0,79 1.84337

Diner BM FIAMM 209.032,16 14,90 204.280,23
182.260.60 ■ renta FIJA

InvcrsabadelI 2.564,48 1.01 2.419.68

Dineractivo 213.425,52 12,25 209.083,65
Santander Dinero_______ 186.443,23 51,93

MB Fondo 3 1.959,92 0.20 1.872,53

Dinemavarra 184.320,77 12.44 180.634,51 ■ MIXTO RENTA FIJA BBV Ahorro 1.649,34 -0.95 1.593,86
Renta 4 Ahorro 1.789,91 -1,44 1.684,08

Euro valor III 230.743.94 89.47 225.068,25 Ahorrofondo 6.381,42 1,27 5.949.46
BBV Bono 2001 116.868,90 24.09 109.872,06

Rural Gijón deuda 14.527,96 14,57 14.992,63
BBV Fondvalencia 19.068,51 0.27 18.053,66

Fondmadrid 227.144,39 18,62 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2.104,45 2,70 2.116.15
Santander Ahorro 2.331,75 1,03 2.285,98BBV Renta 2.428,29 -0.93 2.362,68

Fondpostal Moneta. 261.509,83 255.959,11 BCH Mixto R.Fija 2.267,08 -0,81 2.141.49
SantGes.Ren 1.670,78 2.34 1.567,78BBV Renta 91 1.606,86 -0.05 1.562,54

Fonpenedes FIAMM 1.246,83 0,10 1.220,11 Bandesco Divisas 15.057,75 -102,94 15.005.84

Ibercaja Dinero 228.496,88 16,00 223.818,29 Beta Renta Plus________ 1.122,67 0,23 BCH Mixto Acciones 2.591,71 0.62 2.450,06
■ RENTA VARIABLE

Ibercuenta 226.283,36 24,36 221.229,78 Beta Valor FIM 2.564,05 1,13 2.337.56 BM Dinerfaolsa_______ 1.390,01 0,77 1.341,53
-30.36 20.897,67• Bandesco Renta V. 22.741,64

Indosuez Oro 1.599.626,85 738,19 1.558.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.093,54 0,59 Bandesco Ahorro 1.078,52 0,09 1.050,50
Beta Acciones 20.203,21 2.41 17.83634

1.611.26
Indosuez Tesorería 367.915.59 130,02 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. 1.715,06 0,23 1.625.27 Bandesco R. Fija 1.70432 -0,32

Cuentafondo Bolsa 1.632,50 -1.89 1.501.71Beta Renta FIM 2.41730 2,07 2.312.17
Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Fondejecutivos 179.958,31 857,25 189.536.14

Foncaixa Bolsa 5 3.691,57 31.57 3.372.63
Ibercaja Renta__________ 2.239.80 0.56 2.137,91 Credipas deuda 1.652.51 -0,11 1.686.05

Santander Tesoreri 227.693,51 103,72 222.342,14
Iberlion Bolsa 1.982,52 0.28 1.829.01Indosuez Global 125.503.10 -116.84 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.191,53 -0,52 2.043.71

Su. Sant. FIAMM 232.064,21 58,35 227.822.26
BM Garantizado______ 1.554,48 3.59 1.462.97Renta 4 Internacional 1.224.30 -3,30 1.17230 Cuentafondo Renta 1.960,90 -0,87 1.854.05

■ divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.260.49 11,73 2.135,79 C.Catal.Prev 2.601.72 -0,13 2.517.10 Beta Euro Accio._____ 1.079,08 -4.85 —

BM Dinerdivisa 1.520,27 10,52 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.648.89 8,10 1.600,52 Foncaixa 11 2.211.17 0,25 2.139,43 Fonbolsa Euro 10.430.51 -0.55 —
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Las causas de esta triple muerte aún se 
desconocen, aunque según adelantó el 
comisario jefe podría ser una 
desavenencia familiar 0 un ataque de 
demencia

Hallan en un 
maletero de un 
coche en Bayona 
el cadáver de un 
hombre

Efe-Bayona

El cadáver de un hombre, con 
numerosas puñaladas y en avan
zado estado de descomposición, 
fue localizado en la noche del 
martes en el interioF-del male
tero de un coche en las proxi
midades de la Playa de Santa 
Marta (Bayona), según confir
maron fuentes de la Guardia Ci
vil.

Hasta el momento, se desco
noce la identidad del fallecido, 
que fue localizado después de 
que varios vecinos avisaran a 
la Guardia Civil de que el vehí
culo despedía un fuerte mal 
olor.Efectivos del instituto ar
mado se desplazaron hasta el lu
gar y observaron que el auto
móvil, un Renault 21, matrícu
la VA-1013-O estaba bien 
aparcado y con una puerta abier
ta.

En el registro del automóvil, 
los efectivos de la Guardia Ci
vil descubrieron el cadáver, que 
se encontraba oculto en el inte
rior del maletero.

Siempre según las fuentes 
oficiales, el coche, que figura
ba como robado, llevaba varios 
días estacionado en un camino 
de acceso desde la Comarcal 550 
a la playa de Santa Marta.

Tras el descubrimiento, el 
cadáver fue trasladado al 
tanatorio de Pereiró (Vigo) para 
realizar la autopsia y tratar de 
identificarlo.La investigación la 
lleva a cabo la policía judicial 
de Vigo e instruye el caso el 
Juzgado de Instrucción núme
ro 1 de esa misma ciudad.

Aparece en 
Torrevieja el 
cadáver de un 
hombre atado y 
amordazado

Efe-Torrevieja

Un ciudadano suizo de unos 
60 años de edad fue encontra
do ayer muerto en su domici
lio de la localidad de Torrevieja 
(Alicante), según informaron 
fuentes policiales, que precisa
ron que el hombre se encontra
ba atado, amordazado y presen
taba numerosos golpes en su 
cuerpo.

El hombre, identificado 
como R.Bise, residía sólo en la 
urbanización San Luis de 
Torrevieja y su muerte, según 
las citadas fuentes, se produjo 
a consecuencia de la gran can
tidad de golpes que recibió.

El coche particular del 
fallecidoapareció totalmente 
quemado.

El anciano de 90 años también hirió de gravedad a su yerno

Mata a su mujer e hija 
en Albacete v se suicida
Un anciano de 90 años mató 
ayer en Albacete a su espo
sa, de la misma edad, y a su 
hija e hirió de gravedad a su 
yerno, y posteriormente se 
suicidó él, ahorcándose en 
una valla en las inmedia
ciones de su domicilio fa
miliar.

Efe-Albacete

Según informó a Efe el co
misario jefe de Albacete, An
tonio Moreno Luzón, los hechos 
se descubrieron a primera hora 
de la tarde de ayer cuando 
miembros del Cuerpo Nacional 
de Policía encontraron los ca
dáveres de tres personas de 
avanzada edad, dos de las cua
les habían recibido un tiro de 
escopeta y la tercera de ellas, 
el supuesto autor de los hechos, 
aparecía ahorcado en una valla.

El comisario jefe provincial 
indicó que sobre las dos de la 
tarde recibieron en las 
depedencias policiales la llama
da de un vecino que alertaba a 
las fuerzas del orden de unos 
disparos que se estaban produ
ciendo en una de las urbaniza
ciones a la entrada de Albacete 
por la carretera de Jaén.

Moreno Luzón indicó que al 
personarse un dispositivo poli
cial en el lugar de los hechos

La policía detiene al atracador 
de dos bancos en Barcelona

Efe-Barcelona

Un joven atracador de dos 
oficinas bancarias fue deteni
do en la mañana de ayer en Bar
celona tras ser perseguido por 
la Policía por las calles de la ciu
dad y chocar contra una veintena 
de coches en su huida.

El detenido es David G. A., 
de 21 años, que provisto de un 
objeto punzante atracó prime
ro una sucursal bancaria situa
da en la confluencia de Gran Vía 
y Cerdeña, y minutos más tar
de otra oficina emplazada en el 
cruce de Ausias March y Sicilia.

Tras el segundo atraco y 
viendo que diversos coches 
policiales llegaban al lugar, el

a

La Policía Nacional acudió al lugar tras recibir una llamada.

encontraron el cadáver de una 
mujer de aproximadamente 90 
años de edad.

Continuando con la inspec
ción, dos parcelas más allá del 
lugar del crimen se encontró el 
cuerpo, también sin vida, del 
supuesto agresor y esposo de la 
víctima, un anciano de unos 90 
años, que se había ahorcado en 
una valla.

El comisario manifestó que, 
posteriormente, tras inspeccio
nar la vivienda familiar se en

delincuente se dio a la fuga en 
un turismo Volkswagen Polo 
con matrícula de Zaragoza.

En su huida, el atracador 
chocó contra una veintena de 
vehículos, tanto aparcados 
como en circulación, y colisionó 
finalmente con un taxi en la ca
lle Valencia, ocasionando lesio
nes leves tanto al taxista como 
al pasajero que transportaba, que 
fueron atendidos en el centro 
hospitalario de Perecamps.

Según el portavoz de la Po
licía, José Vázquez, hasta me
diodía de ayer habían presen
tado denuncia los propietarios 
de 7 vehículos, aunque no se des
carta que el número aumente en 
las próximas horas.

contró el tercer cuerpo sin vida, 
que correspondía a la hija del 
matrimonio, de 64 años, y al 
yerno de ambos, que aún esta
ba con vida, y que fue evacua
do inmediatamente al Hospital 
General de Albacete, donde fue 
intervenido.

Las causas de esta triple 
muerte aún se desconocen, 
aunque según adelantó el co
misario jefe podría ser una 
desavenencia familiar o un ata
que de demencia.

El atracador continuó su 
fuga a pie, pero pudo ser dete
nido poco después a la altura 
del número 85 de la calle 
Muntaner.

David G. A. fue trasladado 
por la policía al centro sanita
rio de Perecamps para ser asis
tido de las leves heridas sufri
das en su huida y posteriormen
te fue conducido a la Jefatura 
Superior de Policía de Catalu
ña.

La Policía ha recuperado 
todo el botín sustraído por el 
joven en los dos atracos, aun
que busca el arma empleada por 
el atracador, de la que se des
hizo durante su fuga.

Fallece en 
Valencia el joven 
herido en la 
explosión del café 
de Palma

Efe-Palma

El joven de 21 años Francis
co Córdoba Maldoñado, que 
resultó herido de gravedad el 
pasado domingo en la explosión 
del Gran Café Cappuccino de 
Palma, donde trabajaba, falle
ció en la tarde de ayer en el Hos
pital La Fe de Valencia, infor
maron a Efe fuentes sanitarias.

El muchacho sufrió quema
duras de segundo y tercer gra
do en el 95 por ciento de su 
cuerpo, murió a las 16:30 ho
ras y desde que se produjo la 
explosión su pronóstico era de 
«muy grave».

Francisco Córdoba Maldo
nado, camarero del local don
de se produjo la explosión, que 
causó heridas a un total de 40 
personas, fue trasladado desde 
el hospital de Son Dureta de 
Palma hasta la Fe de Valencia 
el domingo por la tarde.

La explosión se produjo el 
domingo en esta cafetería de dos 
pisos, situada en el Paseo Ma
rítimo de la capital balear, cuan
do unas 50 personas, seis em
pleados y el resto de clientes, 
estaban en el lugar.

Las nueve personas heridas 
que aún permanecen ingresadas 
en varios centros sanitarios de 
Palma se recuperan satisfacto
riamente de sus lesioñes.

Muere en 
Barcelona un 
anciano al ser 
atacado por un 
ciervo

Efe-Barcelona

Un anciano de 76 años fa
lleció el martes al ser atacado 
por un ciervo de su propiedad 
en una masía situada en la lo
calidad barcelonesa de L’Es- 
punyola, cerca de Berga. Fuen
tes de la Guardia Civil han in
formado a Efede que el cadá
ver del anciano, que responde 
a las iniciales J.M.P., fue en
contrado por un,vecino que 
pasó casualmente por allí y que 
alertó a la policía.

Dos ciervos

Los sucesos ocurrieron en la 
Masía Cal Martí, donde residía 
el anciano y en la que cuidaba 
un par de ciervos, macho y 
hembra, de su propiedad.Por 
causas que se desconocen, el 
macho atacó al hombre y le 
causó la muerte en circunstan
cias que está investigando la 
Guardia Civil y el juzgado de 
guardia de Berga.
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Lugo confeccionó la concha, elaborada 
en oro, plata envejecida y esmalte, en 
cuyo diseño se han reproducido la 
muralla y el escudo de la ciudad

Los Duques de Lugo reciben la concha 
para el bautizo de su hijo Felipe

Los Duques de Lugo recibieron ayer 
una serie de regalos de manos del alcalde 
de Lugo, Joaquín María García Díez, con 
motivo del nacimiento de su primer hijo, 
entre los que destaca una concha de cris
tianar para el bautizo del pequeño Felipe 
Juan Froilán de Todos Los Santos.

La concha, que tiene la típica forma de 
la venera de vieira, y según la calificó la 
infanta al recibiría «es un maravilla», se 
utilizará el próximo domingo en el bauti
zo de Felipe Juan Froilán de Todos Los 
Santos, que será en familia, según explicó 
el alcalde de Lugo.

La Asociación de Joyeros y Orfebres 
de Lugo confeccionó la concha, elaborada 
en oro, plata envejecida y esmalte, en cuyo 
diseño se han reproducido dos elementos 
típicos de Lugo: la muralla y el escudo de 
la ciudad.

Los Duques de Lugo recibieron también 
un libro que contiene centenares de firmas 
de lucenses felicitándoles por el nacimiento 
de su hijo y otro en el que se recogen dibu
jos de los niños de la ciudad que expresan 
su punto de vista ante la llegada del recién 
nacido.

«Les ha hecho mucha ilusión todo - 
señaló García Díez- y la infanta me ha 
pedido que transmita el agradecimiento per
sonal de los Duques de Lugo a todos los 
lucenses».

«Unas horas antes del bautizo estare
mos en el balcón del ayuntamiento con el 
pregón de nuestras fiestas», comentó el 
alcalde de Lugo, quien destacó que «ca
sualmente o no casualmente» el bautizo es 
justo el día anterior a San Froilán.

Es «todo un detallazo» que al niño le 
hayan puesto el nombre de Froilán, santo 
patrón de Lugo, dijo García Díez, para quien

«esto, unido al detalle que tuvo el Rey de otorgar el ducado de Lugo a su hija primo
génita ha sido la gota que ha rebosado el vaso».

«Lugo estará etemamente en deuda con la Casa Real», declaró García Díez, y 
consideró que «no tenemos mejores embajadores que los Duques de Lugo».

El alcalde, que departió en privado durante media hora con los Duques de Lugo, 
les informó sobre las cuestiones que afectan a la ciudad y los proyectos que se están 
realizando, además de anunciarles que no se presentará a las elecciones .

«Siempre me preguntan por la muralla», comentó García Díez, quien aprovechó 
para invitar a los duques a visitar de nuevo la ciudad y cree que «pronto volverán a 
Lugo, estoy convencidísimo de que en pocos meses vamos a contar con su visita en 
la ciudad».

El Rey fue 
nombrado ayer 
ciudadano 
honorario de 
Nápoles

El Rey de España recibió ayer 
el título de Ciudadano Honora
rio de Nápoles, a donde Don Juan 
Carlos y Doña Sofía viajaron ayer 
para completar con un recorrido 
por el sur de Italia su segundo 
viaje de Estado a este país.

A diferencia de lo que hacen 
la mayoría de los jefes de Esta
do que visitan Italia, los Reyes 
han dirigido la parte privada de 
su estancia hacia el sur del país, 
visitando Nápoles y la región de 
Sicilia, en vez del norte 
industrializado.

«Nos une la Historia», afir
mó don Juan Carlos en el breve 
discurso que pronunció para 
agradecer a la corporación mu
nicipal su nombramiento como 
Ciudadano Homorario durante un 
acto solemne celebrado en la Sala 
de los Barones del histórico 
Castelnuovo, sede del Ayunta
miento napolitano.

Don Juan Carlos evocó en sus 
palabras el largo periodo histó
rico durante el que Nápoles y 
España «enriquecieron juntas» la 
historia de Europa y expresó el 
deseo de los Reyes de «conocer 
vuestro presente» y las «expec
tativas de un futuro que os au
guro brillante», dijo a los asis
tentes.

El alcalde de la ciudad, An
tonio Bassolino, del Partido de 
los Demócratas de Izquierda, 
recordó que «Nápoles ha cons
truido su propia identidad y el 
reconocimiento de sí misma con 
una dialéctica abierta, civil y 
política con España».

Sara Montiel presenta su espectáculo
”Sara en concierto” en Madrid

«Subo, bajo, bailo, me 
siento en las rodillas de los 
hombres, los saco a bailar, in
terpreto, siempre en directo, 
diecinueve canciones de mi 
repertorio más conocido y 
hablo con el público», asi 
definía ayer Sara Montiel los 
cuatro «conciertos a lo Sara» 
que ofrecerá en Madrid.

Después de cuatro años 
sin pisar un escenario madri
leño, la cantante y actriz 
manchega vuelve con el es
pectáculo «Sara en concier
to» que, desde hoy y hasta el 
domingo, ofrecerá en el Cen
tro Cultural de la Villa, que 
inicia sus actividades de la 
temporada 98-99.

Vestida con falda negra 
larga, camisa negra estampa
da con el nombre de una 
conocida firma y altos taco
nes, Sara Montiel manifestó

su alegría por volver a actuar en este teatro, donde ya estuvo 
en dos ocasiones en vida de su marido Pepe Tous.

«Para mi es un orgullo trabajar en un escenario que siem
pre tiene a los mejores. Yo estoy entre ellos y me enorgullezco 
de ello. Para mi estar en Madrid es como estar en casa», señaló 
la artista, que ya presentó este espectáculo en Sevilla, Buenos 
Aires, Lima, Santiago de Chile y Miami.

Julio Bocea afirma estar satisfecho 
con su participación en la película 
"Tango”

El bailarín Julio Bocea, 
director del Ballet Argen
tino, afirmó ayer en Bil
bao sentirse satisfecho por 
su participación en la pe
lícula «Tango», del espa
ñol Carlos Saura, y reveló 
que piensa seguir hacien
do cine porque, explicó, 
«ya me picó el bichito».

Bocea y su compañía 
ofrecerán en Bilbao a par
tir dehoy jueves, tres espec
táculos con dos programas 
distintos encabezados con 
una misma pieza clásica, 
el «Don Quixote» que lle
va coreografia de Petipa y 
música de Minkus.

La presencia del conjunto argentino en el teatro Arriaga, 
escenario municipal bilbaíno donde anteriormente actuó en 
1992, forma parte de una gira que se dio comienzo en Vigo 
hace una semana y en la que figuran próximas actuaciones 
en Vitoria, Córdoba, Cáceres, Albacete y otras ciudades, para 
finalizar el Madrid en diciembre tras haberse desplazado 
antes la compañía a París, Cuba y Buenos Aires.
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La Expo'98 ha recibido cerca de 10 millones de visitantes

Lisboa entrega a Hannover 
el testigo de la Expo 2000

Efe -Lisboa

El presidente portugués, Jor
ge Sampaio, clausuró oficialmen
te ayer la Exposición Mundial 
de Lisboa, en una ceremonia que 
concluyó con la entrega de la 
bandera del Burean Internatio
nale des Expositions (BIE) a 
Brigit Breuel, comisaria de la 
próxima muestra del año 2000 en 
Hannover (Alemania).

A la ceremonia, celebrada en 
el pabellón de Portugal, asistie
ron cerca de 900 invitados, en
tre ellos todos los miembros del 
Gobierno portugués, los respon
sables del BIE y los comisarios 

y embajadores de los países par
ticipantes.

En su intervención de clau
sura, Sampaio resaltó que, «cual
quiera que sean los reparos que 
se puedan hacer a uno u otro 
aspecto de una empresa de esta 
dimensión y complejidad», el 
resultado de la feria es «inmen
samente positivo».

Identidad nacional
«La exposición contribuyó a 

reforzar la cohesión y la identi
dad nacionales, y en ella Portu
gal se mira con orgullo y con el 
sentimiento del deber cumplido».

aseguró el presidente.
Sampaio dijo que con el cie

rre de la muestra «no concluye 
su mensaje fundamental (la pre
servación de los océanos), pues 
es un mensaje que tiene que ver 
con el futuro del planeta» y afir
mó que su país proseguirá en el 
camino de «construir un mundo 
más justo y más pacífico».

Innovación, creatividad y 
calidad

Por su parte, el primer minis
tro portugués, Antonio Guterres, 
destacó que la «innovación, la 
creatividad y la calidad» de la

Jorge Sampaio y su mujer, a su llegada al recinto de la Expo, ayer. EFE

Expo constituyeron en un sím
bolo fundamental de «la mo

dernización de la economía, la so
ciedad y el Estado portugués» ini
ciada en los años sesenta.

Mí 
C

Feria

Guterres lanzó un «desafío» a 
los portugueses para retomar con 
el impulso de la feria, el espíritu 
de la época de los descubrimien
tos y del viaje de Vasco da Gama 
a la India, «cuando Portugal esta
ba en el centro y al frente del pro
greso científico, tecnológico y eco
nómico a escala mundial».

«La Expo puede suponer el 
principio para que de una vez por 
todas arranquemos para superar el 
atraso que aun nos separa de los 
países más desarrollados de Euro
pa», dijo el primer ministro, quien 
anunció que el recinto de la feria 
pasará a denominarse en el futuro 
«Parque de las Naciones».

El comisario general de la 
muestra, José Torres Campos, restó 
importancia a las bajas cifras de 
afluencia registradas durante los 
primeros meses de funcionamien
to y destacó la «alta satisfacción 
expresada por los visitantes del 
recinto».

El acto de clausura, en el que 
también intervinieron el alcalde de 
Lisboa, Joao Soares, y el presidente 
del BIE, Ole Phillipson, finalizó 
con la entrega por parte de Torres 
Campos de la bandera de la expo
sición a Birgit Breuel, la comisaria 
de la próxima Exposición Mundial, 
que tendrá lugar en Hannover.

Multitud de espectáculos en 
la clausura

La feria cerrará sus puertas al 
público, tras recibir cerca de diez 
millones de visitas, a las 07.00 
GMT de hoy, jueves, después de 
una larga noche de fiesta con 
multitud de espectáculos cultura
les y un gran castillo de fuegos 
artificiales.

El concierto de clausura corre
rá a cargo de la Orquesta Sinfónica 
portuguesa y el coro del Teatro San 
Carlos, que interpretarán obras de 
Bellini, Puccini, Verdi y Bizet.

La Expo’98, la de mayor partí-' 
cipación internacional de la histo-- 
ria y la última del siglo XX, abrió 
sus puertas al público el pasado 22 
de mayo en la zona oriental de la 
capital portuguesa, cuya renova
ción urbanística ha sido uno de los 
logros más admirados por los vi-; 
sitantes.
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AUTODEFINIDO S CRUCIGRAMA

Hurto
Fondea 

Diligencia

INivel Letra griega 
Férulas

♦
-<— Cólera

I N° romano 
Repasan 
Legados

I
Dios egipcio 

Fósforo
Nota musical

Similar 
Diyisanlos 

Prestes t I
Letra griega

Vítores, 
bravos —►- Miraré

Flor Vocal 
Decorada

N- romano

Barnizá- 
bamos 

Neroniano 
Veridico 1

I
II Puchero 

Labre 
N- romano

Gato Órgano 
vegetal

Fleco 
N^romano 

Símbolo 
guímico

I

Desvanes
Carta baraja 
Coméntale Consonante 

Consonantes 
diferentes —►Nocivo Cierto 

insecto

I Entrega 
De pelo 
blanco 

Rail
—►

i
Pescado 
menudo 

Consonante

i
I

Encuentro 
Tuesto

Casa de 
campo (PI) Entrega

Símbolo 
químico I

Preposición Pronombre Madre
Afirmación En la baraja

I
♦ Cierta fruta 

Padecerá
Consonante

Nota musical 
N'romano Carruajes

Empuñadura 

Nombre de 
consonante

Punto car
dinal

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.- 1: Instrumento musical. Supre-ma.- 2: Principio que constitu
ye la mayor parte de la materia contenida en la orina (PI). Destino (PI).- 3: 
Terminación del diminutivo. Conjunción distributiva. Cierto animal.- 4: Conozco. 
Calamidad grande que aflige a un pueblo. Al revés, repetido, madre.- 5: 
Negación. Consonante repetida.- 6: Exclusiva. Planta hortense.- 7: Al revés, 
nombre de consonante. Existe.- 8: Artículo. Cordillera americana. Matrícula de 
coche española.- 9: Nueva. Al revés, pueblo canario. Río de la vertiente medi
terránea.- 10: Olfateaban. Al revés, artimaña.- 11: Río asturiano. Aparece.

VERTICALES.- 1: Nombre de mujer. Filósofo griego.- 2: Ausentarte. Tonta.- 3: 
Culpada. Personaje de la Biblia. Al revés, camino.- 4: Vocal repetida. Cierto baile. 
Vocales diferentes.- 5: Nota musical. Novena.- 6: Nivel. Poesía.- 7: Al revés, flui
do. Letra griega (PI).- 8: Nota musical. Cordillera europea. Pronombre persona.- 
9: Cierto número. Cierta flor. Río catalán.-10: Río europeo. Al revés, arcilla utili
zada en alfarería.- 11: Aparezo. Cierto planeta.

HOROSCOPO

SOPA DE LETRAS ^

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P Q V Z Y = 21
T Y X U S = 22
X U P Q U = 27
V Z S Y T = 24
Q P S X V = 23
21 22 24 27 23 = 117
Letras clave P = 1; R = 2

Buscar 10 
sinónimos de 
SIMILITUD

P A R E C I D 0 F X D 0 J B 0
v 0 L E B I D A D X T N E D X
H U 0 0 L C A R T S B A A X S
P C M D A A R X U V 0 N F T X
D U S P 0 L C 0 R 0 A E X A N
A B I I D A D X X L M 0 N Z 0
D I L T 0 C I A 0 C 0 F X N X
L S E R I D A G M N X X D A S
A M L L A L I R 0 C A R A J E
U 0 A R E A L X S M 0 R D E R
G T R D E S P X T X C 0 L M P
I 0 A S X D A D N X C E V E M
D R P D 0 R I F A M E L 0 S X
P R 0 X I M I D A D 0 T F G Ü

SO

RIO DON GIO

TU TE TA

*AS NO RIA NAS ‘CON

CO DE ‘MO DO MO

SO RRAS CA VAS LA
TRIS *B0 FI ‘RI PO TA ZAR

LOS CRI LES ‘HI DI LI TE

*SA RA NA CU DES

TA DE RON CIO DA

‘RES CA RRA TA NI

*1 MEN FI

CRE TI ‘A

‘IN

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas corres
pondientes, pero que usted no habrá marcado, y que leí
das adecuadamente darán el nombre de una famosa 
película española.

1: Aumentaron.- 2: Descabellados.- 3: Inmolado.- 4: 
Red¡miéralos.- 5: Tempestuoso.- 6: Analogías.- 7: 
Caricaturizar.- 8: Región del encéfalo.- 9: Abadía.-. 10: 
Pestilente.-11: Natural de cierta región española.

ARIES. Salud regular. Satisfacción 
laboral que le hará sentirse orgullo
so de sí mismo. Debería salir con 
más frecuencia y tratar de evadirse

TAURO. Salud pasable. Momento 
para emprender una nueva activi
dad laboral. Ultimamente no atien
de a su pareja como se merece

GÉMINIS. Salud buena. Hoy 
tendrá tanto trabajo que le desbor
dará. Sepéiración momentánea que 
le hará recapacitar acerca de su 
pareja
CÁNCER. Salud bastante buena. 
Sea realista y no se haga demasiadas 
ilusiones laborales. Ningún cambio 
en la situación amorosa

LEO. Salud regular. Con un poco 
de paciencia logrará ver realizado su 
proyecto. En el terreno afectivo es 
usted demasiado impulsivo

VIRGO. Salud satisfactoria. Tenga 
más tacto con sus compañeros de 
trabajo y evite posibles discusiones-. 
El amor se presenta hoy bueno

LIBRA. Salud pasable. Jornada 
muy movida y cargada de trabajo. 
Su carácter amable y comprensivo le 
hacen ser querido por cuantos le 
rodean
ESCORPIO. Los excesos de estos 
días le hém dejado agotado. Su 
carácter amable le es de gran ayuda 
en el campo profesional. Jomada 
tranquila en el amor
SAGITARIO. Se sentirá con baja 
forma física.Ingresos imprevistos. 
Salga con su pareja y realice un viaje 
sorpresa a algún lugar tranquilo

CAPRICORNIO. Tome vitamina C. 
Preste atención a lo que hace si no 
quiere cometer errores. En el amor 
las cosas siguen como hasta ahora.

ACUARIO. Salud muy buena. No 
sea tan materialista y deje de pensar 
sólo en el dinero. Sus problemas 
familiares se resolverán pronto

PISCIS. Se encuentra en perfecta 
forma física. Tendrá la oportunidad 
de realizar una operación franca
mente rentable. Todo marcha bien 
en el amor

11 
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El Madrid no pudo desplegar su 
juego en Moscú y se complica 
mucho su clasificación para acceder 
a la ronda de cuartos de final

Los rusos se colocan líderes del grupo, y amenazan a blancos e interistas

El Real Madrid ve como el
Spartak le remonta en 6 minutos
SpartalíMoscú 2

Real Madrid 1

SPARTAK 
MOSCU:Filimonov: 
Klhestov, Tsimbalar, 
Bouschmanov. Ananko; 
Baranov, Titov, Parfionov, 
Tikhonov; Robson (Buznikin, 
min. 89) y Pisarev 
(Kanischev, min. 67).

REAL MADRID: Illgner; 
Panucci, Hierro, Sanchis. 
Roberto Carlos; Karembeu 
(Morientes, min. 80), Redon
do, Seedorf, Savio; Raúl y 
Mijatovic.

Arbitro: Bernd Heynemann 
(Alemania). Mostró cartuli
na amarilla a Baranov, Titov 
y Tikhonov, del Spartak, y 
a Raúl, del Real Madrid. 
Titov, al ver la segunda 
amarilla en la competición, 
se perderá el siguiente par
tido.

Goles: 0-1. Min. 64. Raúl, 
de cabeza, abre el marca
dor tras recoger un remate 
de Seedorf que había dado 
en el palo. 1-1. Min. 72. 
Tsimbalar, de libre directo, 
bate a Illgner. 2-1, Min. 78. 
Titov, con la zurda, fusila a 
Illgner dentro del área.

Incidencias: Cerca de 
90.000 espectadores llena
ron prácticamente las gra
das del estadio Luzhniki. No 
paró de llover durante todo 
el partido. Roberto Carlos, 
Seedorf y Savio jugaron con 
guantes para evitar el frío.

1

S

Los jugadores del Madrid no pudieron detener las acometidas rusas. EFE

Efe- Moscú

El Spartak de Moscú tumbó 
ayer con autoridad al Real Ma
drid en el segundo compromiso 
de la Liga de Campeones, y ade
más lo hizo con suficiencia, ante 
el actual campeón de Europa, que 
nunca dio sensación de jerarquía 
en el campo.

El Spartak dio un aviso ayer, 
no sólo al Real Madrid, sino tam
bién al Inter de Milán. Los rusos 
son líderes de grupo y ofrecen 
ya su firme candidatura para ju
gar los cuartos de final del tor
neo.

El Real Madrid se adelantó con 
el tanto de Raúl. Pero rápidamen
te, se vio que eso era un espejis
mo. El buen fútbol, las ganas y el 
ardor guerrero lo ponía en el 
campo un Spartak sólido y con 
buena llegada.

De este equipo ruso que siem-

pre da problemas al Real Madrid, 
sobresalió Titov, un futbolista 
elegante, que arranca desde atrás 
en el medio del campo, con buen 
regate y con verticalidad.

Junto a Titov, se movió con 
soltura Robson. La guinda la puso 
Tsimbalar, un clásico de las 
alineaciones del Spartak, que inició 
la remontada con un gol de au
téntico maestro. Un libre directo 
suyo puso contra las cuerdas a 
Illgner.

Morientes no estaba recupe
rado totalmente de su proceso 
gripal. Por lo que Hiddink tiró de 
Karembeu en el carril derecho, 
y adelantó a Raúl con Mijatovic 
en punta.

El Real Madrid nunca estuvo 
cómodo en el campo. El césped 
estaba muy alto, no lo cortaron 
como creía el Real Madrid en la 
víspera, pero no valía esa excu
sa. El Real Madrid nunca con
troló con autoridad el partido, y 
el Spartak de no ser por su ino
cencia, podría haberse ido al des
canso con una ventaja al marca

dor.
Tikhonov fue el hombre que 

más guerra dio al Real Madrid. 
A los 44 minutos tuvo en sus botas 
el primer gol, pero su disparo se 
fue a la izquierda del portal de 
Illgner. El Spartak de Moscú lle
vó peligro por el lado derecho, y 
más aún, cuando Titov, el hom
bre con mayor talento de los ru
sos, se echaba a la banda.

Savio también sufre en Euro
pa. Aquí no se escapa de los 
palos.

Baranov le detuvo cuando pudo 
de esta forma y el Real Madrid 
le echó de menos arriba.

No anda fino el Real Madrid. 
Si en Bilbao ganó con tres sober
bios retazos de calidad de Savio, 
Raúl y Mijatovic, ayer en cam
bio, el Spartak destrozó los ner
vios de Hiddink. En la recta fi
nal, en el lanzamiento de una falta 
Mijatovic, Seedorf y Roberto 
Carlos no se entendieron y deja
ron el balón muerto a sus rivales.

Era el síntoma de la desespe
ración.

1696

Para Hiddink, 
el R. Madrid 
jugó el mejor 
partido de la 
temporada

Efe- Moscú

El entrenador del Real 
Madrid, el holandés Guus 
Hiddink, dijo al término del 
partido en el que sus hom
bres salieron derrotados por 
2-1 contra el Spartak de 
Moscú que el equipo ma
drileño «jugó el mejor par
tido del año».

«Falló marcar el segun
do gol», dijo el técnico, 
quien no ocultó su enfado 
por perder un partido que 
había encarrilado Raúl con 
un tanto en el minuto 62, y 
que felicitó al Spartak por 
una victoria que le sitúa 
como lideren solitario del 
grupo C de la Liga de 
Campeones.

Hiddink subrayó la pre
sión extra que encuentra el 
Real Madrid por ser el 
actual campeón de la com
petición y lamentó no ha
ber sacado más jugo a un 
partido que, según dijo, 
«dominamos claramente».

El entrenador 
madridista ofreció buena 
parte de la conferencia de 
prensa en inglés, tras en
fadarse con el traductor 
oficial, al que reprochó que 
no estaba reproduciendo 
fielmente al ruso las prime
ras declaraciones que efec
tuó en castellano.

Incluso, Hiddink llegó a 
autotraducirse en un tramo 
de su comparecencia ante 
los medios de comunica
ción y alternó el uso del 
inglés y del castellano.

no será la
única derrota

El jugador madridista Predrag Mijatovic dijo al término del 
partido en el que su equipo fue derrotado 2-1 por el Spartak de 
Moscú que «este no será ni el primero ni el último partido» que 
pierdan en esta temporada.

El centrocampista montenegrino quiso restar importancia a la 
derrota del Real Madrid, que achacó «a la mala suerte y a la 
falta de concentración «después de adelantamos en el 
marcador». «Son cosas del fútbol», afirmó Mijatovic al asegurar 
que el equipo «salió con ganas de jugar y con dar un importante 
paso hacia los cuartos de final» de la competición.

Mijatovic dijo que «nada está decidido todavía» en el grupo y 
subrayó que aunque hubiesen ganado «no habríamos estado 
clasificados» para la siguiente ronda.

Por su parte, el presidente del Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
reconoció tras la derrota por 2-1 que quizá su equipo se había 
confiado «al marcar el primer gol». Sanz lamentó que el equipo 
tenga que volver a Madrid sin romper la tradición de no haber 
ganado nunca en Rusia y subrayó que «es muy difícil jugar 
aquí», por las peculiaridades del terreno de juego y las 
condiciones climatológicas. El presidente madridista hizo 
hincapié en que otros equipos como el también lo tendrán difícilí, 
«teniendo en cuenta que vendrán en diciembre».
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Dos goles del ariete carioca hicieron olvidar a Patrick Kluivert

El brasileño Sonny Anderson da 
vida al Barcelona en Europa

Barcelona 2

Brondby o

BAFICaJONA: Hesp; 
Okunowo (Zenden, min.77) 
Abelardo, Cocu (Reiziger, 
min.66), Sergi; Giovanni 
(Xavi, min.46), Roger, Luis 
Enrique; Figo, Anderson y 
Rivaldo.

BÍNBÍ Krogh; 
Skarbalius, Per Nielsen, 
Rasmussen, Brian Jensen; 
Bjur (Krogh, min.77), Faxe 
Jensen, Undrup (Bo Hansen, 
min.64), Ravn (Mikkel 
Jensen, min.11), Daugaard; 
y Sand.

Arbitro: Gerd Grabher, de 
Austria. Mostró cartulina 
amarilla a Brian Jensen 
(min.37). Cocu (min.45) y 
Faxe (min.57).

Goles:1-0, min.43; Ander
son. 2-0, min.84; Anderson.

Alex SANTOS

El Barcelona ha dado mo
mentáneamente la espalda a un 
episodio de crisis que estaba 
viviendo en el inicio de la tem
porada y, sin desarrollar un jue

El Athletic perdonó y al final 
apareció Hagi para sentenciar

Galatasaray 2

Ath. Bilbao 1

GALATASARAY:Taffarel; 
Filipescu (Fatih, min.33), 
Popescu, Vedat, Hakan 
Unsal; Okan, Tugay, Umit 
(Arif, min.70), Hasan; Hagi 
y Hakan Sukur.

ATH. BILBAO:!. Etxeberria; 
Ríos, Carlos García, Alkorta; 
Imaz, Urrutia (Guerrero, 
min.85), Alkiza, Larrazabal; 
J. Etxeberria (Javi González, 
min.72), Urzaiz (Lacruz, 
min.80) y Ezquerro.

Arb¡tro:Graham Poll (GBR). 
Mostró tarjeta amarilla a los 
locales Filipescu y Tugay, y 
a los visitantes Imaz, Urrutia 
y Urzaiz.

Goles: 1 -0, min.16: Okan. 1 - 
1, min.17: Urzaiz. 2-1, 
min.92: Hagi. 

go exultante, se ha impuesto en 
su feudo al Brondby (2-0), mer
ced al acierto goleador de su 
ariete, el brasileño ‘Sonny’ 
Anderson da Silva, quien ya 
suma tres tantos en la Liga de 
Campeones.

El triunfo del Barcelona es 
doblemente satisfactorio para 
sus intereses, debido a que el 
empate de los otros dos rivales 
(Manchester y Bayern), permi
te al conj unto barcelonista alcan
zar el liderato del grupo y afron
tar las dos próximas jornadas 
(ambas contra el equipo alemán) 
con cierta confianza.

La excelente actuación de 
Anderson avivará nuevamente 
el debate eterno que se ha posa
do en el entorno barcelonista, 
acerca de su alineación o la del 
holandés Patrick Kluivert, quien 
en la Liga, también con tres 
goles, es igual de certero que su 
‘rival’ en la delantera 
barcelonista.

La primera parte fue un cons
tante ataque infructuoso del 
Barcelona, ante un rival firme 
en defensa y que a penas tuvo 
fisuras en el control del ataque 
barcelonista.

El Barcelona presentó la 
novedad de Cocu en el eje de la 
defensa, mientras que la labor 
de poner orden a los balones del 
centro del campo corrió a cargo 
de un reaparecido Roger, algo

Ramón OROSA

El Athletic de Bilbao cayó 
derrotado por dos goles a uno 
ante el Galatasaray en un parti
do que el equipo rojiblanco no 
supo decantar cuando tuvo va
rias ocasiones para hacerlo y en 
el que, al final, apareció la zur
da de Hagi para decidirlo.

El rumano llevó el delirio a 
la impagable afición de su equipo 
y la desazón a la expedición del 
Athletic desplazada hasta 
Estambúl con un impresionan
te disparo con la izquierda al que 
no pudo dar respuesta de Imanol 
Etxeberria al coger el balón un 
efecto endemoniado justo al 
entrar en la portería.

El ex jugador de Real Madrid 
y FC Barcelona también cola
boró en el primer gol, que nació 
de otro zurdazo suyo, en esta 
ocasión a balón parado.

La primera parte tuvo un 
discurso monocorde, que no 
varió ni con los dos goles que se

El Bar^a se coloca líder de su grupo. EFE

flojo en el partido, y de Giovanni, 
excesivamente lento en sus ac
ciones y que en el segundo tiem
po fue sustituido por Xavi.

Figo y Rivaldo, en las ban
das, buscaron ser la referencia 
ofensiva de su equipo en la con
ducción de las acciones de ata- 

EI Athetic no fue capaz de sentenciar. EFE

marcaron, ya que llegaron en el 
plazo de un tiempo de un minu
to.

El Athletic tomó el mando del 
partido y provocó una muchas 

que, pero, el Barcelona no se 
benefició de la chispa de estos 
dos jugadores hasta los minutos 
finales del primer tiempo, en el 
que Anderson marcó.

El Barcelona marcó un segun
do tanto, pero al Brondby se le 
anuló uno por supuesta falta.

oportunidad claras de gol.
Pero no las materializó, y 

finalmente, en el descuento Hgi 
puso en el marcador el 2-1 defi
nitivo, que no fue justo.

La milagrosa 
supervivencia de 
Inter y Bayern 
marcan la jornada

José Antonio PASCUAL

El francés Yuri Djorkaeff y 
el brasileño Giovane Elber, con 
sendos goles en el tiempo adi
cional, permitieron al Inter 
Milán y al Bayern Munich 
mantener esperanzas de super
vivencia en la Liga de Campeo
nes, tras la segunda jornada.

Djorkaeff fue el autor del 
tanto del triunfo del Inter con
tra el modesto Sturm Graz 
austriaco (1 -0) y gracias a este 
gol el equipo de Luigi Simoni 
tiene aún opciones de alcanzar 
el primer puesto del Grupo C.

Y es que un tropiezo en su 
propio feudo hubiera puesto las 
cosas muy complicadas para el 
Inter, tras la victoria del equi
po ruso contra el Real Madrid 
(2-1), en el primer partido de la 
jornada.

En el «grupo de la muerte», 
el D, hubo momentos primero 
para la emotividad, en el Olím
pico de Munich, con el minuto 
de silencio en memoria de las 
víctimas del accidente aéreo de 
1958 y luego para la emoción, 
y es que Elber estableció el 2- 
2 definitivo en el tiempo de 
prolongación tras un fallo del 
portero del Manchester United, 
el danés Michael Smeichel. El 
Barcelona aprovechó el empa
te en Munich para situarse como 
líder.

El rumano Gheorge Hagi fue 
otro de los protagonistas del día.

Un gol suyo, también en el 
periodo de prolongación, per
mitió el triunfo del Galatasaray 
turco contra el Athletic de Bil
bao español por 2-1, y permi
tió al equipo de Estambul en
cabezar la tabla, ya que el 
Juventus italiano fue incapaz de 
pasar del empate en Trondheim 
(1-1) con el Rosenborg.

Olympiakos griego y Ajax 
Amsterdam holandés toman el 
mando del Grupo A gracias a 
sus victorias como locales, por 
2-0 y 2-1, sobre el Croacia 
Zagreb y el Oporto, respectiva
mente.

En el Grupo E, el Arsenal se 
amparó en la magia del mítico 
Wembley para imponerse por 
2-1 al Panathinaikos griego en 
un encuentro que comenzó con 
25 minutos de retraso por el 
colapso que hubo en los alre
dedores del estadio antes del 
comienzo.

En el otro encuentro, el Di
namo de Kiev sigue último 
porque no pudo con el Lens. 
Shevchenko adelantó a los 
ucranianos pero Tony Vairelles 
igualó al minuto siguiente.

El Helsinki, que estuvo a 
punto de sorprender al PSVen 
la primera jomada, sigue demos
trando por qué está en la Liga 
de Campeones y frenó, con un 
empate a cero, las aspiraciones 
del Kaiserslautern, el actual 
campeón alemán.

Dicha igualada equilibra el 
grupo, puesto que los germanos 
tienen cuatro puntos, uno más 
que PSV y Benfica, después del 
triunfo del conjunto luso en 
Lisboa, por un ajustado 2-1, 
frente al equipo holandés.
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■ El tanto de Marcelino en Escocia da tranquilidad a los bermellones

La ventaja de un gol sitúa al 
Mallorca favorito ante el Heart

Efe- Palma

La ventaja de un gol conquis
tada en el Tynescastle Park de 
Edimburgo ante el Heart of 
Midlothian sitúa al Real Mallor
ca que dirige Héctor Cúper como 
gran favorito para superar la 
eliminatoria en el partido de 
vuelta que se celebrará hoy, jue
ves, a las 21 horas en el estadio 
Luis Sitjar.

Pese a las bajas de tres juga
dores importantes en los esque
mas de Cúper -el meta Roa y los 
mediocampista Ibagaza y 
Engonga- el equipo balear debe 
imponer su seguridad defensi
va, puesta de manifiesto en la 
Liga donde su portería no ha 
recibido ni un sólo gol en cua
tro jornadas.

El Heart, por su parte, ha 
recuperado a sus principales 
figuras, entre ellos el delantero 
Steve Fulton, y creen que podrán 
dar la sorpresa en Palma, según 
afirmó su técnico Jim Jeffries.

El Luis Sitjar se vestirá de 
gala en la organización del pri
mer partido internacional oficial 
en sus 50 años de historia, a pesar 
de que el elevado precio de las 
localidades, entre 3.500 y 7.500 
pesetas, no hacen prever un lle
no absoluto.

El gol de Marcelino en el 
partido de ida permJtirá al Ma
llorca acomodar el encuentro al 
ritmo más favorable para sus 
intereses y donde mejor se des
envuelve, es decir, cediendo 
teijeno al rival paara sorprender

lo al contragolpe.
La capital baleár ya «respi

ra» el ambiente europeo de los 
grandes compromisos, y en sus 
principales calles grupos de 
escoceses entonan cánticos y 
despliegan banderas para cele
brar por adelantado una hipoté
tica clasificación.

Unas exhaustivas medidas de 
seguridad rodean el encuentro, 
y los 3.000 seguidores que acom
pañan al Heart están permanen
temente vigilados.

Además, la directiva 
mallorquinista ha decidido situar 
a los seguidores escoceses en la 
tribuna superior, rodeados por 
un cordón policial.

Engonga
En la parte negativa del equi

po bermellón, el mediocampista 
del Real Mallorca Vicente 
Engonga calificó ayer de «una 
lástima» no poder jugar el en
cuentro de vuelta de la Recopa 
ante el Heart of Midlothian de 
Escocia, debido a que sufre una 
lesión en el recto del muslo de 
la pierna derecha, porque «será 
un gran partido», precisó.

«Lo he intentado hasta últi
ma hora, pero no me siento bien. 
Es mejor descansar porque las 
lesiones musculares son muy 
peligrosas», precisó.

«Se que mis compañeros lo 
harán muy bien ante el Hert, y 
aunque será un partido dificil, 
de lucha y entrega, lo sacarán 
adelante», indicó.
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Los demás partidos
París Saint Germain, Lazio y Newcastle, tres de los equipos 

que partían como favoritos en la Recopa de Europa, afrontan 
los encuentros de vuelta de los dieciseisavos de final obligados 
a sacar un buen resultado a domicilio frente a tres modestos, 
Maccabi Haifa, Lausana y Partizán, que en su campo opusieron 
más resistencia de la esperada.

París Saint Germain, ganador de esta competición en 1996 y 
finalista un año después, viaja a Israel necesitado de un triunfo, 
después de empatar en su campo a un gol. También está al 
borde de la crisis el Lazio. En la ida empató frente al modesto 
Lausana suizo (1-1), que puede echar por tierra su millonaria 
inversión. Menos apurada es la situación del Newcastle, que 
acude a Belgrado con un gol de ventaja (2-1).

Lardín, un mes de 
baja, y Valerón y 
Serena, dudas 
para Oviedo

EferJViajjadahííiida

El jugador del Atlético de 
Madrid Jordi Lardín estará de 

‘ baja un mes debido a la rotura 
fibrilar sufrida el martes en 
Belgrado en el partido de la 
Copa de UEFA contra el Obilic, 
en el que también se lesionaron 
con sendos esguinces de tobi
llo Juan Carlos Valerón y 
Michele Serena, que serán duda 
para el partido del próximo 
domingo ante el Oviedo.

Tras las radiografias hechas 
ayer a los tres jugadores en la 
clínica Fremap de Maja
dahonda, el doctor del Atlético 
de Madrid, José María Villalón 
confirmó las mismas.

Villalón aseguró que Lardín 
padece una «rotura fibrilar en 
la cara posterior del muslo iz
quierdo», que le obligará a es
tar de baja entre «tres y cuatro 
semanas», por lo que el delan
tero catalán se perderá los en
cuentros de Liga contra el 
Oviedo y el Tenerife, y el par
tido de la selección en Israel el 
14 de octubre.

Respecto a Valerón y Sere
na, el médico atlético desveló 
que sufren la misma lesión, un 
«esguince leve, de grado uno, 
en el ligamento lateral externo 
del tobillo derecho», y deberán 
guardar reposo durante 48 ho
ras, por lo que, según Villalón, 
serán «dudas» para el encuen
tro del Carlos Tartiere.

Los otros dos jugadores que 
concluyeron el partido frente al 
Obilic con sendos golpes en el 
tobillo, Francisco Narváez Kiko 
y Roberto Fresnedoso, se entre
naron ayer ligeramente y podrán 
estar a disposición del técnico, 
Arrigo Sacchi, para el próximo 
domingo.

El Circo

Ultimas visitas a San Mamés
La realidad de las estrategias 

de Arzalluz y sus alumnos aven
tajados de la Escuela Superior 
de Ajedrez de Moscú, nos indu
ce, querámoslo o no, a descon
fiar del hurón. A desconfiar de 
lo que dice y de lo que dibuja 
con chiveta de alucinado. A sus 
íntimos, con la historia de que 
le falta poco para arrimar la 
cebolleta. A los próximos, que 
a punto de caramelo. Según el 
círculo deDante donde se mue
ve, más grácil o densa es su fi
gura. Arzalluz o el abogado 
firmón de los otros. Arzalluz o 
la realidad del panorama futbo
lístico que el PNV nos quiere 
hacer ver.

Y este, si nadie lo remedia, 
nos obliga a pensar que, tarde o 
temprano, el Athlétic, sin ocu
par lugar de descenso en la cla
sificación, nos abandonará a 
todos para emprender la larga 
marcha hacia la liga comarcal.

Así, un día, tendremos como 
noticia de lunes que, por ejem
plo, el Athlétic arrancó un em
pate en el campo del Real Unión, 
en la sección de fútbol extran
jero. Eso es lo que nos espera, si 
no lo remedian los políticos.

Como va todo, quizá haya
mos asistido a uno de los últi
mos Ath. Bilbao- Real Madrid. 
Por como va todo, quizá, en poco 
más de 10/15 años, los blancos 
visitarán San Mamés en Liga de 
Campeones, Recopa o UEFA (o 
cualquier otro torneo que se 
saque de la manga la panda). 
Enseñas rojigualdas contra 
ikurriñas en plan internacional. 
Como para imaginárselo sin 
haberme castigado el macarrón.

Marejada, como decíamos, en 
el 104x68 y fuerte marejada en 
área de mar gruesa en las gra
das de San Mamés, donde la 
coincidencia de la entrada de un 
centenar de Ultra Sur con el gol 

de Raúl hizo enfurecer a las hor
das del Rh - que, mediatizadas 
por el Gran Hermano (‘el pue
blo vasco no cabe en la Consti
tución’), ya comienzan a vislum
brar en el horizonte una liga entre 
amigotes: Athlétic, Real Socie
dad, Alavés, Osasuna, Eibar, 
Real unión, Aurrerá...

Tras la tregua indefinida de 
ETA, la locura del cura 
mediático. Ironías. El asesino 
falla y el médico te mata. Para 
que aprendamos.

Pero, bueno, 2-3 y el Madrid, 
líder, que ni pierde el oremus ni 
se le pega nada porque está cu
bierto de cristal relleno de gra
sa. Y que sabe que, si le abrimos 
la jaula, el animal terminará por 
entrar. Lo dicho, HB al descu
bierto, el león zampado en dos 
(tres en este caso) zarpazos, los 
blancos con un colchón de pun
tos sobre el Barcelona, el Betis 
convertido en epizoo, el At.

Anlonm 
ENTRENAS

Madrid que dejó el predictor y 
utilizó la dirección de tiro auto
matizada, la Real Sociedad o 
vivir en los escalofríos, Van 
Gaal o el entretenimiento en el 
complemento de altura, el 
Extremadura o el fútbol de la 
Edad de los Metales que puede 
con la Cibernética, el Villarreal 
o lo que vale el saberse el efecto 
Doplerpara los movimientos de 
un avión enemigo... Como les 
decía, las cosas rancias de nues
tro campeonato.

Quizá no se llegue a la visita 
100 en encuentros de Liga en San 
Mamés. Los políticos decidirán 
por la basca. Que es lo que pasa 
siempre. Pero en este 68 parti
do en la Catedral, el Madrid salió 
vivo y dejó las herriko-tabernas 
para otra ocasión. Que el 
kalimotxo se lo beba Arzalluz. 
Y que mientras él siga viendo 
estrellas, nosotros sigamos dán
dole el fútbol.

Ilie no sufre rotura 
y estará de baja 
menos de un mes

Efe- Valencia

Las pruebas practicadas ayer 
al rumano Adrian Ilie han re
velado la ausencia de rotura 
fibrilar en el bíceps femoral de 
la pierna izquierda, por lo que 
su baja será inferior a un mes, 
según dijo el doctor Jorge 
Candel, jefe de los servicios 
médicos del club valenciano,

Candel explicó que en la 
resonancia magnética de ayer 
no hay reflejo de sangre en la 
zona ni presencia de hematoma, 
y que se trata de «una 
contractura de gran intensidad», 
«lo que nos hace pensar que su 
baja será inferior al mes y esta
rá entre las dos y tres semanas», 
añadió.

El defensa sueco Joachin 
Bjorklund, que también se le
sionó en el partido del martes, 
fue sometido a las mismas prue
bas que han reflejado una pe
queña contractura que le man
tendrá apartado de los terrenos 
de juego de diez a quince días.
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Scariolo cree que 
su equipo no tiene 
posibilidades ante 
elFenerbahce

Efe- Vitoria

El técnico del Tau Cerámi
ca, Sergio Scariolo, se mostró 
pesimista respecto a las posi
bilidades de su equipo este jue
ves (17.30, hora española) ante 
el Fenerbahce turco, y señaló 
que no tienen «muchas posibi
lidades de ganar en Turquía», 
en lo que será el segundo en
cuentro del equipo vitoriano en 
la Liga Europea.

El Fenerbahce turco cuenta 
con hombres de la talla de 
Mahmoud Abdul Rauf, Ibrahim 
Kutluay, Marko Milic, Conrad 
McRae o Zan Tabak.

«Es un equipo fuerte, han 
encontrado con el cambio de 
entrenador un equilibrio mejor. 
Han sido capaces de ganar al 
Efes Pilsen sin Abdul Rauf, 
Milic y Kalamiza. Poseen tan
to talento en sus jugadores que, 
a veces, no tienen paciencia, y 
si les forzamos a necesitar más 
de quince ó veinte segundos por 
ataque, a lo mejor se precipitan 
en sus tiros», señaló Scariolo.

El técnico transalpino cali
ficó al escolta Ibrahim Kutluay 
como la «estrella» del 
Fenerbahce, ya que se ha con
vertido en el «verdugo», en los 
dos últimos partidos, ante 
Zalguiris Kaunas y Efes Pilsen, 
tras anotar 33 y 25 puntos, res
pectivamente.

Los dos pivotes del conjun
to turco que dirige Halil Uner, 
el estadounidense Conrad 
McRae y el croata, ex de la NBA, 
Zan Tabak, se presentan como 
una seria amenaza para la de
bilitada línea interior vitoriana, 
que añora al lesionado hasta 
diciembre Stéfano Rusconi.

Por último, el técnico italiano 
espera que los dos colegiados 
designados para arbitrar el cho
que, el croata Radie y el búlga
ro Toshev, no se vean afecta
dos por el ambiente infernal que, 
presumiblemente, se encontrará 
el equipo vasco en el Pabellón 
«Abdi Ipecki» de Estambul.

Rechazados los 
recursos de Biaggi 
y Alex Barros

Efe- Mies (Suiza)

La comisión disciplinaria 
reunida en la sede de la Fede
ración Internacional Motociclis
ta (FIM), en Mies, ha rechaza
do por unanimidad los recursos 
del piloto italiano Max Biaggi 
y del brasileño Alexandre Ba
rros, por las sanciones que les 
fueron impuestas en el Gran 
Premio de Cataluña.

La FIM recuerda que las 
sanciones que lés impusieron el 
20 de septiembre, no hacen otra 
cosa que confirmar la de los co
misarios. Si Barros había efec
tuado su «stop and go» de 10 
segundos, Biaggi, no solo no lo 
hizo, sino que además ignoró la 
bandera negra de exclusión de 
carrera.

Los manresanos ganaron un partido de muchos nervios

El TDK enseña los 
galones de campeón ACB

Efe- Zagreb

54 - Cibona Zagreb 
(25+29): Atkins (10), Vrankovic 
(-), Giricek (6), Prkacin (16), 
Grgat (-) -cinco inicial-, Krstic 
(2), Marcelic (8), Gray (10) y 
Nicevic (2).

61 - TDKManresa (32+29): 
Creus (10), Capdevilla (11), 
González (-), Mills (14), Motta 
(22) -cinco inicial-, Vázquez (4), 
Montáñez (-) y Singla (-).

Arbitros: Teofili (ITA) y 
Prabikovsky (UKR). Excluye
ron por personales a Prkacin 
(m.39).

El TDK Manresa, que via
jaba al Memorial Drazen 
Petrovic, una de las canchas 
emblemáticas del baloncesto 
europeo, con un lastre de tres 
derrotas, reivindicó su condi
ción de campeón ACB contra 
el Cibona y se apuntó la prime
ra victoria de su historia en la 
Liga Europea.

Los hombres de Luis 
Casimiro tuvieron los nervios 
más templados en un partido 
irregular y feo. Estuvo por de
lante durante 35 minutos, sólo 
atravesó un pequeña crisis y en 
los últimos tres minutos presen
tó su mejor juego para repeler 
los asaltos croatas y alzarse con 
una victoria de categoría.

Los españoles jugaron ma
ravillosamente en defensa y en 
sólo dos minutos acumularon 
nueve puntos de ventaja (2-11).

El Real Madrid prepara una 
"batalla aérea" en Liubliana

Efe- Madrid

El Real Madrid se ha prepa
rado a conciencia para adueñar
se del cielo en el pabellón Tivoli, 
destino de su segunda salida en 
la Liga Europea y feudo del 
Olimpia Liubliana, el campeón 
esloveno, que hace una sema
na ridiculizó al Teamsystem 
Bolonia desde los aires en ese 
mismo escenario.

Doce rebotes ofensivos con
tra todo un subcampeón de la 
Lega, al que sólo concedió un 
rechace en ataque, y el sorpren
dente 57-45 final han puesto en 
guardia al equipo de Clifford 
Luyk, líder y mejor defensor de 
la ACB pero inédito en Europa 
tras la derrota encajada ante el 
PAOK en Salónica.

«Me llama la atención el 
pobre tanteo y que el 
Teamsystem sólo cogiera un 
rebote ofensivo. El Olimpia es 
un hueso. Sus dos americanos 
son competitivos, tiene un buen 
equipo y van al rebote de ata

Los americanos del TDK fueron fundamentales. EFE

Los tiradores del Cibona rin
dieron muy por debajo de su 
nivel y los hombres altos fue
ron vapuleados por el tándem 
Terquin Mott-Sherron Mills.

En el segundo periodo el 
TDK se vio en apuros por un 
gran actuación de Nikola 
Prkacin, que luchó como una 
bestia bajo ambas canastas y dio 
al equipo de Aleksander 
Petrovic su primera ventaja (49- 

que como lobos», señaló el téc
nico madridista a Efe.

Los blancos han trabajado 
intensamente esa faceta del 
juego, aunque el belga Eric 
Struelens, segundo mejor 
taponador de la competición 
española y uno de los baluartes 
interiores de la formación ma
drileña, ha viajado a Liubliana 
sin haberse entrenado en la se
sión previa al desplazamiento.

Unos problemas de espalda 
aconsejaban reservarle, igual 
que a Iker Iturbe, que también 
arrastraba dolencias lumbares. 
Además, Antonio Bueno, otro 
de los postes madridistas, se 
lesionó en el tobillo izquierdo 
durante la sesión del martes.

«Hasta ahora todo ha ido 
muy bien, pero han aparecido 
lesiones y espero que Antonio 
Bueno pueda estar. Los últimos 
veintiocho minutos de Murcia 
me gustaron mucho porque ha 
sido la primera vez que hemos 
tenido continuidad en un parti
do y eso es esperanzador», ase

48 m.35). La remontada local 
coincidió con la estancia de 
Montáñez en el terreno, así que 
Casimiro tuvo que recurrirá 
Creus. El Cibona entraba en la 
recta final con una ligera renta 
(51-48). Mott cogió un rebote 
ofensivo, anotó y a la vez forzó 
la quinta falta de Prkacin. Creus 
apagó las gargantas de la afi
ción local, a las que Mills ya 
había silenciado con 6 tapones. 

guró Luyk, que no ha descui
dado la defensa sobre los lan
zadores eslovenos.

El Real Madrid, desde lue
go, necesitará jugar a gran ni
vel para superar a un equipo que 
cuenta con tres torres por enci
ma de los 2,10 metros (Marijan 
Kraljevic -2,12-, Vladimir 
Stepania -2,12- y Primoz Brezec 
-2,13-) y una línea exterior muy 
peligrosa.

«Hubiera firmado ganar un 
partido entre la salida a Salónica 
y esta de Liubliana. En Grecia 
no hicimos tan mal partido. A 
falta de tres minutos estábamos 
a cuatro puntos y desperdicia
mos un triple y dos tiros libres, 
pero había que ir a ganar y no a 
perder por poco», aseguró el 
entrenador madridista.

La aportación del banquillo 
madrileño será una de las cla
ves, especialmente la de Bobby 
Martin, un hombre clave para 
ayudar a Struelens y Tanoka 
Beard frente a los pivots 
eslovenos.

La Comisión 
suiza suspende 8 
meses por dopaje 
a Zulle, Dufaux y 
Armin Meier

Ef£r_Giii£Íira

La comisión antidopaje de 
la Federación Suiza de Ciclis
mo suspendió durante ocho 
meses a Alex Zulle, Laurent 
Dufaux y Armin Meier, corre
dores suizos del equipo Festina 
implicados en los problemas de 
dopaje del pasado Tour de Fran
cia.

El equipo Festina fue expul
sado del pasado Tour de Fran
cia tras ser sorprendido el mé
dico del equipo en la frontera 
franco-belga con sustancias 
prohibidas (EPO) y que aumen
tan el rendimiento físico de los 
corredores.

Asimismo, la Comisión ha 
multado económicamente a los 
tres corredores con 3.000 fran
cos suizos y anunció que la 
sanción tendrá efectos inmedia
tos. La sanción, no obstante, 
debe todavía que ser aprobada 
por la UCI, de la que depen
den las federaciones naciona
les.

Pedro Cortés, 
reelegido como 
presidente del 
Valencia

Efe- Ginebra

Pedro Cortés, presidente del 
Valencia, fue reelegido ayer, 
junto a su consejo de adminis
tración, para continuar al frente 
del club durante los próximos 
cinco años, en la junta general 
extraordinaria de accionistas de 
la entidad.

La reelección de los actua
les dirigentes del club de 
Mestalla, primer punto del 
orden del día de la junta gene
ral extraordinaria de accionis
tas del club, se concretó con el 
apoyo de 3.799 accionistas 
(65.508 títulos) que supuso el 
84,27 % de los accionistas re
presentados en la junta, mien
tras que en contra votaron 148 
accionistas (887 títulos) que 
significó el 3,28 % de los pre
sentes.

Pedro Cortés señaló que el 
suyo no es un cargo vitalicio y 
que será presidente del club 
«hasta que la afición quiera».

Cortés comentó respecto al 
desarrollo de las juntas gene
rales de accionistas del club, 
que se habían planteado críti
cas duras, sobre todo en el as
pecto económico, aunque re
calcó que el consejo de admi
nistración ha contado con el 
apoyo y la confianza de los 
votos. Respecto a la inclusión 
en el nuevo consejo de admi
nistración de Bienvenido 
Asensi y Marcelo Safont, en re
presentación de las acciones del 
ex-presidente, Francisco Roig, 
indicó que «si vienen al Valen
cia a ayudar, les tendemos la 
mano».
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La directiva grancanaria confirmó 
que están a la espera de conocer 
oficialmente la inhabilitación de 
Jiménez, que conocieron ayer, para, 
en su caso, impugnar el partido

Los de Rafa López León erraron un penalty en el último minuto que pudo significar la victoria

Segundo empate consecutivo del
CB Gudad Real, esta vez en Galdar

GÁLDAR

CIUDADREAL

El Gáldar y el Ciudad Real 
empataron a 24 goles en un 
encuentro muy equilibrado, en 
el que cualquiera de los dos 
equipos pudo alzarse con la vic
toria, repartiéndose ambos el 
dominio y la iniciativa en cada 
periodo.

Los pupilos de Jordi Ribera 
protagonizaron una espectacu
lar salida que sorprendió a un 
desconjuntado Ciudad Real, que 
nada puso hacer para evitar un 
significativo 5-1 a los nueve 
minutos. El acierto en el ataque 
de Paraschenko y Rajic, y la efi
cacia en la portería del interna
cional danés Soren fueron las 
claves de un fluido Gáldar.

A partir de ese momento, el 
Ciudad Real de Rafael López

Efe- Gáldar

Soren; Saavedra (2), 
Bermejo {2), Paraschenko 
(8), Bustos (1), Yeray (-) y 
Muñoz (1), equipo inicial, 
Tomi, Carvajal (-), De la Hoz 
(5), Rajic (5) y Redondo (-).

Jordi Núñez, Jiménez (1), 
Trives (5), Jorge Fernández 
(2), Bebeshko (7), Hermida 
(2) y Lubián (3), equipo ini
cial, Alcaide, Alonso (-), Is
rael Pérez (4), Grebnev (-) 
y César Manrique (-).

ARBITROS: Iniesta de Man
resa y Huguet Gimeno (Co
mité Catalán). Excluyeron 
por dos minutos a los loca
les Redondo, Bermenjo, 
Justo y Yeray, y a los visi
tantes Juan Pedro Jiménez, 
Grebnev, Jorge Fernández 
y Hermida.

INCIDENCIAS: UNOS 200 ES
PECTADORES ACUDIERON 
AYER AL PABELLÓN MUNICIPAL 
JUAN VEGA MATEOS, UBICADO 
EN EL MUNICIPIO GRANCANA- 
RIO DE GÁLDAR, PARA PRE
SENCIAR ESTE ENCUENTRO DE 
LA SÉPTIMA JORNADA DE LA 
LIGA ASOBAL.

Marcador cada cinco minutos: 
2-1, 5-2, 6-4, 9-7, 11-11 Y 12-14 
(DESCANSO): 13-17, 17-19, 19- 
20, 21-23, 23-23 Y 24-24

Los ciudadrealenos cosecharon otro empate. RUEDA

Portland 33 Barakaldo 30
C.Pontevedra C. Cantabria 2125
CD Bidasoa

26
BM Altea
Pol. Gáldar 24

Resultados de la jornada

mejoró sensiblemente en defen
sa, con mayor presión sobre los 
jugadores claves del rival y, con 
un sistema táctico 6-0 y jugado
res muy altos en cancha, com
plicó en extremo los esquemas 
ofensivos de los isleños para 
colocar un peligroso 6-5 en el 
minuto dieciséis.

Paraschenko y Rajic mantu
vieron el ligero dominio 
galdense con un gran desgaste 
físico hasta el minuto 23 (11-9). 
Sin embargo, los errores se su
cedieron como en los partidos 
anteriores en los momentos pre
vios al final y el Ciudad Real se 
marchó al descanso con una renta 
de dos goles merced a un 1-5 (12- 
14)-

En la continuación, los visi
tantes aprovecharon tres exclu
siones consecutivas en el Gáldar 
para tomar una máxima ventaja 

de cuatro goles, 13-17 a los 35 
minutos.

Los isleños trataron de reducir 
distancias con una mayor pre
sión en defensa, pero, cuando se 
pusieron a un gol en varias oca
siones, no lograban empatar por 
sus errores ofensivos.

A pesar de ello, a falta de seis 
minutos consiguieron equilibrar 
a 23 goles, y los grancanarios no 
aprovecharon el gran momento 
de forma de Soren, quien, a fal
ta de 50 segundos y empate a 24, 
paró un penalti a Hermida. Los 
galdenses no pudieron en el úl
timo ataque lograr el gol de la 
victoria.

La directiva grancanaria con
firmó que están a la espera de 
conocer oficialmente la inhabi
litación de J. P. Jiménez, que co
nocieron ayer para, en su caso, 
impugnar el partido.

Airtel Chapela 
BM Valladolid

FC Barcelona (día 3)
Ademar (día 3)
BM Granollers 24
Cangas (día 3)
Ciudad Real 24
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Por SU parte, Kisko se encuentra muy feliz tras su debut ante el Isla Cristina

Morales se perfila como sustituto 
del sancionado Cardoso en la zaga

Dani GALLEGO

El Deportivo Manchego se 
encuentra en una positiva racha 
de juego y resultados, lo que 
permite a la plantilla mantener 
un ambiente distendido entre sus 
componentes.

Una de las notas más desta
cadas a la hora de explicar los 
porqués de esta situación se 
encuentra en la fortaleza defen
siva que ha demostrado el equi
po en estas cinco jomadas, en 
las que ha conseguido mantener 
el portal a cero.

Este domingo, frente al Jerez 
de los Caballeros, Pepe Arévalo 
se verá obligado a variar su lí
nea de atrás, debido a la expul
sión de Cardoso del pasado do
mingo. Todas las miradas apun
tan a que será Morales el encar
gado de suplir la baja de Cardoso, 
algo que ilusiona al capitán 
mancheguista, que declaró ayer 
que "el míster no me ha dicho 
nada, pero parece que sí, que voy 
a debutar como titular. No es la 
mejor manera el sustituir a un 
compañero expulsado, pero creo 
que las oportunidades que se 
presentan hay que aprovechar
ías".

Morales espera convencer al 
míster para que le mantenga en 
las alineaciones, e intentará "ha
cerlo lo mejor posible para que 
el entrenador confíe más en mí. 
La liga es muy larga, y llegarán 
las lesiones y las sanciones, y 
todos tenemos que estar a punto 
para aprovechar las oportunida

Ya se conocen las sanciones de 
2" B y del gmpo XVII de 3“

La ruta ”E1 Bolillo” de 
Almagro cumple su IX edición

Efe-Madrid

El Juez único de Competición 
ha decidido sancionar con un 
partido de suspensión a dieci- 
sietejugadores de los grupos!, 
II y IV de la Segunda división 
B, así como al entrenador del 
Bermeo, por diferentes infrac
ciones del reglamento.

Sanciones del Juez único de 
Competición:

Un partido por doble amo
nestación y consiguiente expul
sión a Cardoso Pérez (Manche
go)-

Por producirse de manera 
violenta con otro jugador: 
Antequera Rodríguez 
(Cacereño), Dávila Oliver (Za
ragoza) y Aguilera González 
(Moralo).

Entrenadores y auxiliares:
Por doble amonestación: 

Aguirreoa Lorente (Bermeo).
En cuanto a Tercera División, 

des".
El "capi" ya jugó contra el ri

val del domingo, el Jerez, el año 
pasado en tercera, cuando mili
taba en el Puertollano, y destacó 
que "es un equipo que me gustó 
muchísimo, muy rápido, con un 
bloque muy bueno y compacto".

También expresó un deseo 
Morales. El central tiene claro que 
"algún día llegará el primer gol, 
porque es muy complicado man
tener la puerta a cero tantos mi
nutos. Pero espero que no sea en 
este encuentro cuando llegue ese 
tanto".

"Nosotros -continuó el defen
sa mancheguista-viajamos con la 
intención de puntuar, algo que es 
muy importante para nosotros, y 
si son los tres puntos mejor, pero 
es una salida complicada. La ra
cha hay que mantenerla, porque 
será señal de que el equipo sigue 
trabajando muy bien. EÍ mante
ner la puerta a cero es un mérito 
de todos nosotros, no sólo de la 
defensa, por lo que cuanto más 
dure, mejorpara todos nosotros".

El estar en el banquillo es algo 
a lo que ningún jugador se acos
tumbra, y Morales no es la excep
ción. Aunque prácticamente ter
mina jugando minutos en todos los 
partidos, "la situación no es agra
dable. Llevo varios años jugando 
de titular, pero la defensa lo está 
haciendo muy bien y tendré que 
esperar mi oportunidad".

Por su parte, Kisko es una de 
las caras más sonrientes dentro 
del plantel de jugadores "azules". 
No en vano, el centrocampista 

el Juez Unico del Comité de Com
petición de la Federación Te
rritorial de futbol ha decidido, en 
su reunión de ayer:

Suspender dos partidos por 
juego violento, siendo reinciden
te, a Miguel Caminero Montero 
«Caminero» (At. Teresiano). .

Suspender dos partidos por 
especial juego violento a Jesús 
Sánchez Domínguez «Curro» 
(At. Teresiano) y Carlos J. 
Barragán Jiménez «Carlos 
Barragán» (Hellín).

Suspender un partido por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a: Luis López 
Lobo «Lobo» (Torrijos), Carlos 
Arias Chinchón «Arias» 
(Albacete B) y David Galán 
Castellanos «Galán» y José 
Antonio Bustos Olmeda «Bus
tos» (Socuéllamos).

Suspender un partido por 
juego violento a Roberto J. 
Hernández Hernández «Rober
to» (Villarrobledo).

Morales tiene la posibilidad de convencer al míster.

disfrutó de sus primeros minu
tos en el campeonato. El juga
dor se mostraba "muy satisfe
cho por el debut. La verdad es 
que me encontré un poco falto 
de ritmo, pero con el tiempo y 
con más partidos, estaré mejor. 
La lesión está olvidada, y ya tra
bajo al mismo ritmo que los de
más sin problemas".

El "todoterreno" mancheguis
ta espera ahora mantener la con-

La Tribuna

El próximo domingo, día 4 de 
octubre, va a tener lugar en 
Almagro la IX ruta cicloturista 
«El Bolillo», prueba decana en 
la provincia, que está organiza
da por el Ayuntamiento 
almagreño y con la colaboración 
de la peña cicloturista «El re
ventón» y el Club Ciclista 
Almagreño.

La prueba, que no tendrá 
carácter competitivo, se inicia
rá a las 8.30 horas del próximo 
domingo en la Plaza Mayor de 
Almagro. Las inscripciones 
obligatorias y totalmente gratui
tas, se realizaran en el Ayunta
miento de la localidad, y los 
participantes respetarán las 
normas establecidas por la or
ganización, recomendándose el 
uso de casco o chichonera, y de 
las bicicletas adecuadas a este 
tipo de deporte. 

fíanza del técnico, y manifestó 
que "estoy trabajando para que 
el míster me dé continuidad en 
las alineaciones".

Kisko, además, se mostró ilu
sionado por la situación del equi
po, pero recordó que "el año pa
sado también empezamos muy 
bien, pero en la segunda vuelta 
tuvimos un bache gordo. Por eso, 
tenemos que seguir trabajando 
para que no cambie la racha".

La velocidad de la prueba, 
que será controlada estará en
tre los 20 y los 25 kilómetros por 
horas; el recorrido, que se ini
ciará en Almagro, recorrerá las 
localidades de Valenzuela, Po
zuelo, Santuario de la Virgen de 
los Santos, donde tendrá lugar 
el avituallamiento de los parti
cipantes, Aldea del Rey, Calzada 
de Calatrava, Granatula de 
Calatrava, pasada esta localidad 
se levantara el control de la 
marcha para acometer las su
bida al puerto del Reventón (765 
m. de altitud), para reagrupar
se los cicloturistas en las insta
laciones de Zumajo para desde 
allí juntos iniciar el camino a la 
meta de la Plaza Mayor de 
Almagro.

Una edición más, los orga
nizadores confían en que la jor
nada, cumpla todas las expec
tativas tanto deportivas, como 
lúdicas y de relación amistosa 
entre todos los participantes.

Acuerdo Junta-COE. m.S,

La integración 
del COE al Plan 
DIC será una 
realidad antes de 
fín de año

R. D. J.

La ampliación del Plan DIC, 
plan de ayuda de la Junta a los 
deportistas de alto nivel, que se 
va a concretar en la incorpora
ción de dos nuevas empresas y 
el COE, significará la amplia
ción de las becas, la remunera
ción de los entrenadores y el 
posible aumento del número de 
deportistas becados, según in
formó el director general de De
portes, Javier Martín del Bur
go. La integración del COE será 
una realidad antes de fin de año.

Del Burgo devolverió ayer la 
visita que el COE hizo a la Di
rección General en julio, a pro
pósito del interés manifestado 
por el Comité de integrarse en 
el Plan DIC. Antes de fin de año 
está previsto que el COE for
me parte del DIC.

La integración tendrá dos 
tiempos: el primero con la firma 
del convenio de protocolo, y el 
segundo con la incorporación de 
dos nuevas empresas, que se 
sumarán a las ya existentes. 
Joma Sport y Solán de Cabras. 
El aumento del número de de
portistas becados se hará pre
via evaluación de sus resulta
dos. En cualquier caso, los 
evaluadores esperan que se lle
gue a 18, si todos ellos cumplen 
los requisitos.

El COE sólo se ha sumado a 
otro Plan regional de este tipo, 
en concreto a Andalucía, con 
"Andalucía Olímpica". Los at
letas, con la incorporación del 
COE, contarán con el respaldo 
que da la imagen de este orga
nismo y con su dirección técni
ca regional, además de benefi
ciarse de la proyección depor
tiva a que daría lugar esta inte
gración. Asimismo, el COE pro
piciaría más medios técnicos así 
como sus logotipos oficiales.

En la primera entrevista entre 
la Dirección General y el COE, 
estuvieron Félix Mayoral, secre
tario general del Comité, y 
Manuel Llanos, su director ge
neral. Una de las dos empresas 
que se sumarán a Joma Sport y 
Solán de Cabras podría ser Caja 
Madrid. Carlos Ferrer Salat 
presidirá el nuevo Plan en 
Castilla - La Mancha.
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Los ciudadrealeños reciben este fin de semana al Club Bamar de Valladolid

El Club Quijote-AISA no pudo 
pasar del empate en Cáceres

La Tribuna

La segunda jomada del Cam
peonato de España de Clubes de 
Frontón Corto, en Primera Di
visión, deparó un empate para 
el equipo ciudadrealeño del Club 
Quijote-AISA, que disputó sus 
encuentros en Cáceres ante el 
Tenis Cabezarrubias. En estos 
choques, logró hacerse con la 
victoria en la modalidad de pa
leta, aunque perdió en pala-corta. 
Tras este empate, y una vez 
computados los resultados de los 
demás enfrentamientos, el Qui- 
jote-AISA se encuentra en la 
segunda posición de su grupo, a 
un punto del líder, el Club Bamar 
de Valladolid.

El Club Quijote-AISA llega
ba a Cáceres con la inclusión del 
delantero Jorge López en la ali
neación del equipo de Paleta, y 
que tendría un debut victorioso, 
a pesar de que se mostró algo 
nervioso e impreciso en algunas 
fases del partido.

Por esa razón, y como es ló
gico, el triunfo se basó en la 
actuación del zaguero Sancho, 
que fue capaz de aguantar las 
embestidas del Tenis 
Cabezarrubias y dar ánimos y 
confianza a su compañero. 
Ambos lograron llevar el parti
do igualado, pero tras el empa
te a 27, la pareja cacereña no 
pudo aguantar la presión final y 
encadenó una serie de errores que 
permitieron a los ciudadrealeños

realizar un parcial de 8-1 y sen
tenciar el encuentro con un im
portante triunfo (35-28).

Sin embargo, no estuvieron 
bien los de Ciudad Real en Pala- 
corta, donde sus representantes 
ofrecieron un juego deslavaza
do y exento de fuerza, facilitan
do la victoria a la pareja local, 
que sí se esforzaron a tope para 
llevarse el gato al agua de ma
nera justa y merecida. El delan
tero local, en vena de aciertos y 
con una imponente pegada, se 
encargó de marcar la pauta, ya 
que él solito fue capaz de sem
brar el desconcierto en Marugán 
y Castillo, que en ningún mo
mento del partido fueron capa
ces de cortarle el ritmo. Casti
llo mejoró la actuación de la 
semana anterior y se mostró más 
regular en el peloteo, pero 
Marugán volvió a estar desacer
tado y sin fuerza, y no supo 
aprovechar las pelotas que lle
garon por su zona. Esta pobre 
actuación de los ciudadrealeños 
facilitó la victoria local.

Los resultados fínales fueron 
las siguientes:

Paleta; Tenis Cabezarrubias 
(Hoguín- Jiménez) 28- Quijote- 
AISA (López- Sancho) 35.

Pala- corta: Tenis 
Cabezarrubias (Sánchez- Vera) 
40- Quijote- AISA (Marugán- 
Castillo) 24.

El próximo domingo, el equi
po de Ciudad Real recibe la vi
sita del Club Pelota Leonés, y

Los ciudadrealeños pueden asaltar el liderato.

el objetivo tiene que ser cose
char dos triunfos. Esperemos que 
los manchegos sigan mejoran

do sus actuaciones y puedan al
zarse con los puntos que se po
nen en litigio.

El fútbol-sala de 
Miguelturra 
entra en su fase 
más interesante

R.A.1V1.

La penúltima jornada no 
aclaró nada en la clasifícación 
y habrá que esperar a la última 
para determinar los puestos y 
ver los cruces para los play-offs. 
Muy emocionante e igualada se 
desarrolló dicha jornada en la 
cuál destacó la derrota del lí
der Neumáticos Ramírez ante 
el segundo clasificado Autoser
vicio Caraballo-Eurocash. Tam
bién resaltar los importantes 
triunfos de Bar Bohemia, Bar 
Kórcholis y Deportes Mundi 
Sport.

Los mayores goleadas las 
protagonizaron Bar Casa Seve 
frente al último clasificado 
Templaos y Peligrosos y Bar 
Pizzería Pis-Pas, que se mues
tra como uno de los equipos más 
fuertes sobre todo en defensa.

En la última jornada, todos 
los partidos son determinantes, 
pero en especial sobresalen 
Alarcos frente a Bar El Gana
dero, Bar Pizzería Pis-Pas ante 
Bar Casa Seve y Metálicas JR- 
Churrería Ave María contra Bar 
Bohemia.

En los trofeos también se 
mantiene la emoción y la igual
dad. Así, en el de goleadores, 
cuatro jugadores se lo disputa
rán; Fulgen (Autoservicio 
Caraballo- Eurocash), Aceña 
(Recreativos Bola-Bola), Juanjo 
(Neumáticos Ramírez) y Tomás 
(Deportes Mundi Sport).

La deportividad tiene en 
primer lugar al equipo de siem
pre, que no es otro que Bar 
Katxis, y finalmente el trofeo 
al menos goleado mantiene a 
varios candidatos, pero se des
tacan Neumáticos Ramírez y 
Alarcos.

Tomelloso abre el 
plazo de 
inscripción de sus 
escuelas deportivas

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Deportes de Tomelloso tiene 
abierto el plazo de inscripción 
de las escuelas deportivas mu
nicipales que funcionarán en este 
curso 98/99. Las escuelas van di
rigidas a jóvenes entre 5 y 16 
años. La oferta del PMD abarca 
deportes como el ajedrez, atle
tismo, baloncesto, balonmano, 
fútbol, judo, kárate, natación, 
tenis, tenis de mesa y voleibol.

La cuota de inscripción se ha 
fijado en 2.050 pesetas para todo 
el curso, excepto la escuela de 
judo que tendrá una cuota men
sual de 850 pts.

Los interesados podrán diri
girse a las oficinas del PMD de 
Tomelloso, en la c/ Doña Cris
tina, n° 116, o al teléfono 
926.50.66.66.

La novedad viene marcada 
por la inminente inauguración 
de una pista de pádel en al Ciu
dad Deportiva.

El pasado martes se celebró la festividad de San Gabriel, patrón de los 
periodistas de Radio y TV. Con este motivo, se disputó en el Pabellón Príncipe 
Felipe un partido de fútbol-sala que enfrentó a los periodistas y a un combinado de 
jóvenes empresarios. El resultado final favoreció a los periodistas por 5-3. En la 
imagen, podemos observar como Licinio Moreno, vicepresidente de la Diputación, 
hace entrega del trofeo al representante de los periodistas, Pelayo Martín.

I

El Alucal Miguelturra se 
presenta el sábado

El próximo sábado, tres de 
octubre, hará su presentación 
oficial cara a la temporada el 
C.B. Alucal-Miguelturra, equi
po que volverá a militar en 1“ 
Autonómica, y que se realizará 
en el Pabellón Deportivo Mu
nicipal. La presentación del 
equipo de Primera Autonómi
ca será a las 20 horas.

El D. Retamar pide una 
reunión con la concejala

El equipo de balonmano de 
la 2^^ Masculina, Deportivo 
Retamar, de Pedro Muñoz, ha 
solicitado una reunión urgente 
con la concejala de Deportes, 
Beatriz Fernández, para tratar 
de solucionar la subvención mu
nicipal que la institución de
berá aportar al club, ya que de 
lo contrario, informaba el club, 
«nos tendríamos que retirar».
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Bolsa de la ^ 
Propiedad JL

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

SE TRASPASA BAR 
CENTRlCO.Interesados 
llamar en horario de ofi
cina al teléf.: 926-22 65 
04 o al 989-12 40 95.

SE ALQUILA PISO 
AMUEBLADO. Junto a 
Universidad, 3 dormito
rios, 60.000 ptas. GAS
TOS INCLUIDOS. Te
léf.: 989 42 64 61.

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios

SE ALQUILA 
UNIFAMILIAR, C/Es- 
cultor García Coronado, 
4 habitaciones, 2 baños, 
y cocina amueblada. Te
léf.: 926-25 23 3 0 y 926- 
21 48 97.

La Tribuna
de Ciudad Real

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 2800X 

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 1,5 cta. cte.

6000 37 64 63

ANUNCIOS POR 
PALABRAS EN

La Tribuna 
de

Ciudad Real
deCiudad Real

TFNO: 21.53.01
FAX: 21.53.06

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21_________ 

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér

cito, Politécnico Ejército 
(16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari-

1 .-Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

dad. Próxima convocato
ria. Infórmate:
926.21.34.21_________

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabaj ar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITA 
EMPLEADA 
DE HOGAR 

(interna) 
Para Ciudad 

Real. 
Interesantes 
condiciones.

Tfno.: 
926/21.42.33.

Srta. M® Carmen

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad *Escolta privado
* Vig. Explosivos * InSormática
* Guardas de campo * Inglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Policía local
* Guardia Civil
* Tropa ProSesional
* Adm. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas
* I.P.E.'S

COMIENZO: OCTUBRE '98- 
PLAZAS LIMITADAS

de personas como til.

Enviad cupón o ¡lama:
Tel: (91) 369 06 70

3 B

Rmswonna 
CSmSTO

V Fax: (91) 3691069 
ACNUR ayuda aligado, 

ayúdanos tú.

Tuvieron que huir de su pais para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin pdigrc vivirán en can^wmentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace, en gran medida,gracias ai interés

FABRICA 
DE 

QUESO 
NECESITA 
PERSONA 

RESPONSA- 
BLE CON 

VEHÍCULO 
PROPIO.

TELEFONO: 
926-33 01 40

La Tribuna
de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 

LA TRIBUNA de 
Ciudad Real 

Tfno: 
926- 21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

!AH0RA¡ 
anúnciese en: 

LaTríbuna
de Ciudad Real

con:

•JC
ASOCIADOS

nfc-fai 25 66 98
Camarín, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

EMPRESA AGROALIMENTARIA, 
necesita titulado superior para 
desarrollar diversas áreas de 

su actividad Empresarial. 
SE REQUIERE:

Formación: Titulado superior, preferente
mente en Administración y Dirección de 
Empresas, Empresariales, Económicas e 
Ingenieros Agrónomos especialidad Econo
mía Agraria.
Preferible: Edad comprendida 25-35 años. 
Experiencia: En administración de empre
sas.
Conocimiento de Informática. 

SE OFRECE:
- Inclusión en nómina.
- Incorporación inmediata.
- Condiciones económicas a convenir. 

Interesados dirigir el escrito a: 
JOSE LUIS AMORES 

GONZALEZ-GALLEGO 
Avda. Fundadores de la Cooperativa 

núm. 69
13420 MALAGON (Ciudad Real)

4.6.- Varios

C/PASAJESAN ISIDRO. 5-1° 
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

GRACIAS 
AL 

ESPIRITU 
SANTO 

POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

EA.J.

SE OFRECE CHICA 
para cuidar niños con ti
tulación en TECNICO 
AUXILIAR en JARDIN 
DE INFANCIA. Teléf: 
926-87 27 24.

ACADEMIA 
HíAVARKJETE

• Contabilidad, 
Nóminas 
y S.S. Fiscalidad de PYMES

• Informática
• Mecanografía
• Ciases de Apoyo
• Oposiciones

• Administración de Justicia
• INSALUD
• Cuerpos de Gestión

Llevamos 35 años 
formando 

profesionales 
¡por algo será!

General Aguilera 6-1® 
Teléfono: 926 21 18 63

Avda. Puente Retama, 20
Teléfono: 926 21 11 12 

CIUDAD REAL

ACCION*
CONTRA EL

RE4 c/ Barceló 13 P izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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rollos

hu
na

Los rejoneadores tuvieron una buena 
actuación en el festejo celebrado en el 
coso de Úbeda, en el segundo festejo de 
la Feria de San Miguel

Los cuatro rejoneadores cortaron ayer cinco orejas en el festejo

Moura, Bohórquez, Hermoso y 
Porras, a hombros en Ubeda
Los rejoneadores Joao 
Moura, Fermín Bohórquez, 
Pablo Hermoso de Mendoza 
y Martín González Porras 
salieron a hombros en elfes
tejo de rejones celebrado 
ayer en Ubeda, segundo de 
su feria de San Miguel.Se 
lidiaron cinco toros de 
Sayalero y Bandre's; y uno, 
el sexto, de Jime'nez Pas- 
quau, que dieron buen Jue
go en general.

Efe-Ubeda

Joao Moura, dos orejas.
Fermín Bohórquez, ova

ción.
Pablo Hermoso de 

Mendoza, dos orejas.
Martín González Porras, 

una oreja.
En colleras: Moura-González 

Porras, una oreja.
Bohórquez-Hermoso de 

Mendoza, dos orejas.
La plaza registró más de 

media entrada, en tarde soleada.

Novillada en Arnero
El novillero Manuel Jesús «El 

Cid» cortó la única oreja de la

Pablo Hermoso de Mendoza, en una imagen de archivo, salió ayer a hombros en Úbeda.

novillada celebrada ayer en 
Arnedo, quinto festejo de su 
feria, en la que se disputa el tro
feo «Zapato de Oro».Se lidiaron

seis novillos de «La Quinta».
Manuel Jesús «El Cid», una 

oreja y silencio.Mario Coelho, 
silencio tras un aviso, y silen

cio tras dos avisos.Francisco 
Javier Corpas, silencio y 
silencio.La plaza se llenó, en 
tarde con tiempo variable.

La operación del 
novillero 
Hernando se 
retrasa a la 
próxima semana

Efe-Madrid

El novillero Gonzalo 
Hernando, que en los últimos 
días ha sufrido una recaída, no 
fue operado ayer como tenían 
previsto los médicos, y la inter
vención se retrasará a principio 
de la próxima semana, según in
formó a Efe el hermano del to
rero, Andrés Hernando.

Los doctores han preferido 
tener en observación al novillero 
durante cinco o seis días para 
decidir como llevarán a cabo la 
doble operación a la que tiene 
que ser sometido Hernando, 
pues serán necesario que pase 
dos veces por el quirófano.

Gonzalo Hernando, que per
manece ingresado en la habita
ción 605 del hospital madrile
ño Gregorio Marañón, continúa 
«con el cuello inmovilizado por 
medio de una tracción y una pesa 
de tres kilos que le sujetará la 
cabeza hasta el momento de la 
operación», explicó su herma
no. Acompañado de sus padres, 
familiares y amigos, Gonzálo 
no pierde el ánimo, aunque, a 
pesar de los calmantes, tiene 
fuertes molestias y dolores.

El joven novillero tuvo que 
ser internado de urgencias el 
lunes, al empeorar por el rechazo 
del injerto que se le había prac
ticado de la cadera a las cervi
cales, tras sufrir un grave per
cance el 17 de agosto en 
Cantalejo (Segovia).

AYUDA URGENTE para los 
damnificados por el Huracán Georges

REPUBLICA DOMINICANA

- Zona sur de la Isla, Municipio Barahona. 1
- Necesidades prioritarias de compra: 1

• Medicinas, alimentos básicos, agua potable. 1
• Reconstrucción de viviendas. 1

- Se solicita ayuda económica. Aportaciones cuentas: 1 

UNICAJA: N» 0010000289 - CAJA RURAL DE C. REAL: N° 0100025503 I
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Programa que dirige y presenta en La 2, el periodista Jose Luis Balbín

Otto de Habsburgo, 
invitado en "Las claves"

José PRIETO

Dos de los hijos del empera
dor Carlos I, último monarca del 
Imperio Austrohúngaro que mu
rió en el exilio en Portugal en 1922, 
reclamaron este verano la devo
lución del patrimonio nacional 
confiscado por el Estado.

Los bienes reclamados por 
estos dos hijos de Carlos I, Félix 
y Carl Ludwig de Habsburgo, 
fueron incautados por primera vez 
por el Estado austriaco después 
de derrumbarse la monarquía en 
1919, y aunque fueron restitui
dos entre 1935 y 1936, volvieron 
a ser requisados por el régimen 
nacional-socialista que calificó a 
los Habsburgo como «enemigos 
del Estado».

Pese a que después de la II 
Guerra Mundial volvió a entrar 
en vigor la Constitución de Aus
tria, la república no anuló las leyes 
nazis y aprobó una ley por que la 
los bienes pasaron a pertenecer 
al Estado austriaco.

Tanto Carl como Ludwig afir
maron este verano que no descan
sarían hasta que se elimine «la 
injusticia creada por los nazis y 
sancionada por Austria», pero el 
hijo mayor del emperador, Otto, 
renunció hace ya mucho tiempo 
a este tipo de reivindicaciones.

Otto de Habsburgo es el invi
tado, hoy, al programa «Las cla
ves», que dirige y presenta en La 
2 José Luis Balbín, donde será 
entrevistado en profundidad a lo 
largo de casi una hora.

José Luis Balbín.

Eurodiputado por el Partido Po
pular Europeo por Alemania, ya 
que las leyes anti-Habsburgo 
vigentes en Austria le impiden 
serlo por su país de origen, es el 
legítimo heredero del Imperio 
Austrohúngaro, desmembrado 
tras la I Guerra Mundial.

El tuvo que huir con toda su 
familia de Austria cuanto sólo te
nía siete años. En «Las claves», 
Otto de Habsburgo narra la muerte 
de su padre en la isla de Madeira 
en 1922, y cómo su madre le 
coronó emperador en el exilio y 

cuenta, además, cómo el rey Al
fonso XIII les acoge en España. 
Se negó a entrevistarse con Hitler 
poco antes de que comenzara la 
segunda guerra mundial y llegó 
a tener una gran amistad con 
Franklin Delano Roosvelt. En la 
actualidad, Otto de Habsburgo 
trabaja desde el Parlamento eu
ropeo para recuperare! sueño de 
una Europa Unida.

Canal+
Canal + estrena hoy la serie

de animación «Jumanji», basada 
en la supertaquillera película del 
mismo título que protagonizó el 
actor Robin Williams, que se emi
tirá de lunes a jueves a las 13,00 
horas.

A través de un misterioso juego 
de mesa, se presenta un asombroso 
mundo de aventuras y peligros 
que, ahora, es trasladado a la 
pequeña pantalla para los más 
jóvenes.

Como en la película, Judy y 
su joven hermano Peter encuen
tran un extraño juego en el ático 
de su nueva casa en Brantford. 
Y una vez que empiezan a jugar, 
sus vidas nunca volverán a ser las 
mismas.

A partir de entonces, los ni
ños intentarán ayudar a su ami
go Alan a romper el hechizo de 
este misterioso y mágico j uego lla
mado «Jumanji». Canal + anun
cia también el regreso de la serie 
«Friends», pero de capítulos ya 
emitidos, a la espera de la emi
sión de la nueva temporada, pre
vista para final de año.

«Friends» se emitirá desde su 
inicio, lo que servirá para enla
zar las peripecias de sus simpá
ticos protagonistas con lo que les 
depare la próxima entrega de 
episodios. Esta serie, que se 
emitirá en abierto, está centrada 
en las peripecias de un grupo de 
seis amigos veinteañeros, tres 
chicas y tres chicos, que muestra 
la vida de unos personajes y la 
difícil experiencia de hacerse 
adultos.

Los protagonistas de "Friends".

'^Documentos TV"
La CIA, la organización de in

teligencia de los Estados Unidos, 
ha estado ligada a numerosos gol
pes de Estado y operaciones nada 
claras en muchos países del de
nominado Tercer mundo y ha sido 
acusada de derrocar gobiernos de
mocráticos, conspiraciones e ins
talación en el poder de dictado
res.

El programa de La 2 «Docu
mentos TV» emite esta semana 
la historia interior de esta orga
nización en el reportaje «Secre
tos de la CIA», visto a través de 
los ojos de algunos de sus agen
tes. El reportaje muestra a tra
vés de las historias personales y 
los recuerdos de numerosos ex
agentes, las operaciones realiza
das por la agencia en el pasado, 
como entrenar a escuadrones de 
la muerte o envenenar a civiles 
inocentes.

«Secretos de la CIA» cuenta 
la terrible experiencia por la que 
pasaron numerosos jóvenes nor
teamericanos que se vieron 
involucrados en actividades ab
solutamente distintas de sus idea
les.

"El gran circo"
La 2. 11,00 **
Dir: Joseph Newman. Int: 

Victor Mature, Red Buttons, 
Kathryn Grant, Peter Lorre, 
Vicent Price, David Nelson.

Un circo familiar, que en otro 
tiempo fue uno de los más pres
tigiosos, hoy se encuentra al borde 
la ruina. Entre los artistas, em
piezan a suceder extraños y mis
teriosos sucesos e incluso inten
tan asesinar a uno de los miem
bros de la compañía.

"Premoniciones asesinas"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Bill L. Norton. Int: Kristin 

Davis, Matthew Settle.

Babet, una joven de 23 años, 
comienza a tener visiones de los 
homicios que está perpetrando un 
psicópata. Babet acude a la po
licía con el fin de ayudar en las 
investigaciones gracias a sus per
cepciones extrasensoriales. La 
policía la considera una loca, salvo 
Max, que se interesa por sus ar
gumentos y le pide su colabora
ción en las investigaciones. En
tre los dos surgirá una relación 
afectiva, mientras los asesinatos 
se siguen produciendo en la ciu
dad.

"Time Cop, policía en el 
tiempo"

TVE-l. 21,50 s.c.

Dir: Peter Hyams. Int: Jean 
Claude van Damme, Mia Sara, 
Ron Silver, Bruce McGill. USA, 
1994. En el año 2004 es posible 
viajar al pasado y se ha creado 
una especie de cuerpo policial de 
defensa del tiempo. Uno de los 
agentes, Walker, realiza diversas 
misiones encaminadas a impedir 
la alteración de hechos que cam
biarán el curso de la historia. Un 
senador sin escrúpulos ha hecho 
varias incursiones al pasado con 
el fin de obtener fondos para fi
nanciar su campaña presidencial.

"Hermana, ¿pero qué has he
cho?"

Antena 3. 23,05 s.c.

Dir: Pedro Masó. Int. Lina 
Morgan, Tote García Ortega, José 
Manuel Cervino. ESP, 1995.

Para evitar que el banco se 
quede con el convento en donde 
residen, dos monjas deciden atra
car una sucursal para obtener el 
dinero que les permita liberar la 
hipoteca. Para ello, planean que 
dos jóvenes disfrazadas de reli
giosas y con caretas, las suplan
ten mientras ellas son aparente
mente secuestradas.

"Ronda española"
La 2. 01,55
Dir: Ladislao Vajda. Int: José 

Suárez, Elena Salvador, José 
Isbert, Manolo Morán, María

Esperanza Navarro, José María 
Rodero, Clotilde Poderós. ESP, 
1951.

El «Monte Abertia» es un 
barco que ha partido de España 
llevando a bordo a más de cien 
muchachas de los Coros y Dan
zas de la Sección Femenina. Su 
intención es llegar a América para 
hacer un recorrido por todos sus 
países. La ruta por el mar no deja 
de ser francamente divertida: la 
mayoría de las muchachas se 
marean, otras se entretienen con 
el camarero del barco, un hom
bre llamado Morgan aficionado 
al género del Oeste que llama 
«vaquero» hasta al propio capi
tán.

M.C.D.2022
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López-Amor: "Privatizar La 2 no 
es una solución posible ni buena"

El director general de Radiotelevisión Española (RTVE), Fernando López-Amor, asegu
ró en declaraciones a Onda Cero, sobre la privatización de la segunda cadena de TVE que 
«yo soy un gestor y a mí no me corresponde tomar decisiones, pero si a mi me preguntaran 
mi opinión yo diría que esas soluciones no son posibles, ni buenas». En declaraciones al 
programa «Protagonistas» de Luis del Olmo, López-Amor añadió que «RTVE no tiene pérdidas, 
lo que tiene son dos fuentes de financiación; una que son los ingresos comerciales y sus 
derivados, y otra es la subvención que le tiene que dar el Estado».

«No creo que sea competencia desleal -añadió en referencia a la subvención estatal-. Lo 
público tiene que convivir con lo privado y lo privado con lo público, lo que no se puede 
pretender es crear una cultura de lo privado que aparte o intente soslayar, fagocitar lo público».

El director general de RTVE explicó que la televisión pública cumple una función de 
«servicio público» y no está respondiendo «exclusivamente» a una cuenta de resultados 
«puramente económica sino que atendemos a rentabilidad de carácter social, a intereses de 
país». López-Amor agregó que el futuro del Ente Público va a ser «espléndido porque estoy 
plenamente esperanzado y optimista de que la subcomisión parlamentaria que tiene en sus 
manos el grupo RTVE, su futuro y su modelo de financiación, termine durante el próximo 
semestre sus trabajos».

"Código Alfa" 
con Patricia
Betancort

Y a hay fecha de estreno para 
la serie de TVE sobre las Fuer
zas Armadas; el sábado 10 de 
octubre, a las 19,00 h. en La 2.

Patricia Betancort ofrecerá 
en Código Alfa una visión mo
derna de las actividades del ejér
cito español, alejada de tenta
ciones propagandísticas. El lu
nes 12, TVE 1 transmitirá en 
directo, el desfile conmemora
tiva del Día de la Fiesta Nacio
nal.

A. Gross: "Radio Clásica es más que 
una emisora de radio"

El director de Radio Clásica de Radio Nacional de España, 
Adolfo Gross, afirmó en la presentación de la nueva temporada 
de esta emisora que «Radio Clásica es algo más que una emi
sora de radio». «Todos somos Radio Clásica -afirmó Gross-, 
somos más que una emisora de radio porque aspiramos a sen
timos el corazón de la música clásica en España» y señaló que 
«no somos competencia de nadie».

Alfonso Gross presentó la nueva temporada de Radio 2, 
dedicada a la música clásica, junto con el director general de 
RTVE, Femando López Amor y el director de RNE, Diego Armario.

TVE emitirá programas en directo desde 
la Plaza de Colón de Madrid

Los telediarios, los programas «Informe Se
manal» y «En otras palabras» y el «Canal 24 
Horas» de TVE se emitirán desde hoy jueves 
al domingo en directo desde la Plaza de Colón 
de Madrid, para celebrar el primer aniversa
rio de este último canal. El director general 
de RTVE, Femando López Amor, aseguró hoy 
que era necesaria la existencia de «Canal 24 
Horas «para tener una visión de España fue
ra».

En un encuentro con periodistas para con
memorar el primer año de existencia del ca
nal, que se recibe por la plataforma Vía Digital 
en España y por satélite o plataformas por cable 
en el resto del mundo, López-Amor subrayó 
que dicho canal «nació no solo con la voca
ción de hacerlo bien sino internacional», y añadió 
que «goza de gran prestigio internacional».

El director general de RTVE aseguró que 
«hasta ahora estábamos colonizados 
informativamente», mientras que «con los 
canales de noticias para el mundo hechos en 
castellano podemos enfrentamos a esa con
cepción del mundo que tienen los anglosajones» 
y agregó que el Canal 24 Horas se ve en 2,5 
millones de hogares en Latinoamérica, así como

Los centros 
territoriales de 
RTVE amplían 
su programación

Seis centros territoria
les de Televisión Españo
la (TVE) emitirán, a partir 
de hoy, entre una y dos 
horas, según el acuerdo 
firmado por el director 
general de RTVE, Feman
do López-Amor, con las 
respectivas Comunidades 
Autonómas durante 1998.

Los centros territoria
les de Baleares, Valencia, 
Navarra, Castilla-León, 
Murcia y Andalucía au
mentarán el espacio de 
emisión de información 
regional por La 2 de TVE, 
informa una nota difundi
da hoy por el Ente Públi
co. Los centros territoria
les de Baleares, Valencia 
y Navarra amplían su pro
gramación en desconexión 
territorial de lunes a vier
nes, por La 2 desde las 
19,00 horas a las 21,00 
horas.
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en 21 millones de hogares en Europa. «La 
capacidad, el futuro y el idioma lo tenemos 
nosotros», explicó. López-Amor recordó que 
el Canal 24 Horas usa el sistema digital en su 
emisión «desde hace tiempo y no desde hace 
tres días», tras lo cual Javier González Ferrari, 
director de los servicios informativos de TVE, 
explicó que «dentro de unos días» la cadena 
pública trabajará en paralelo con el sistema 
analógico y digital para pasar posteriormente 
a sólo emitir en este último sistema. «No nos 
queremos tirar a la piscina», subrayó Ferrari.

Por su parte Angel Vizcaíno, director de 
TVE, dijo que las jornadas de «puertas abier
tas» en la Plaza de Colón de Madrid «servi
rán para enseñarle a la gente cómo se hace 
la información en TVE».

Los que acudan a las carpas allí instaladas 
podrán ver en directo el «Telediario 1», el «Te
lediarlo 2», el «Telediario Internacional» o el 
«Tiempo» con José Antonio Maldonado, en
tre otros. Canal 24 Horas comenzó sus emi
siones el 15 de septiembre de 1997, está pro
ducido por los servicios informativos de TVE 
y en sus doce meses de vida ha trasmitido en 
directo 200 acontecimientos.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3; Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Pintura de Pilar Serrano. Hasta el 4 de octubre.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta; Sala permanente de Etnología.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas 
en el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". 
Hasta el 9 de octubre.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales. 1
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol: k
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas.
Hasta el 5 de octubre. |
Cafe local: |
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O. ; 
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
Auditorio Francisco Nieva:
- Exposición fotográfica "Sahara en el corazón". 
Hasta el 5 de octubre.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición; Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición; Adquisiciones al Museo del Teatro.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta 
finales de octubre.

I

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja; Exposición permanente de Minera- 
les.
- Planta Alta; Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3yl6al8 
horas. Lunes descanso.
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La Primera tv^l \A^ ^ Antenas ^ TfeleS 5. Canal + °^ CanalSur -/
06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,00 LOS 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE

HORAS 06,30 PATAGONIA, EN SUPERFITHERS PROGRAMACION NEWS CON PRESENTACION
07,30 TELEDIARIO BUSCA DE SU DE BEVERLY Y ESPACIOS PETER 07,00 BUENOS DIAS,

MATINAL REMOTO HILLS (Serie) PROMOCIONALES JENNINGS ANDALUCIA
09,00 LOS PASADO 06,50 SUNSET BEACH 06,00 INFORMATIVOS 08,00 AVANCE. 07,15 LA BANDA DEL

DESAYUNOS 07,30 CON MUCHA (Serie) TELECINCO REDACCION SUR
DE TVE MARCHA 07,30 CLUB (Repetición) 08,10 PROGRAMA MAS 09,00 BUENOS DIAS,
Espacio de 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 0 MENOS ANDALUCIA
tertulia. FONDO Spiderman TELECINCO MULTIPLICADO 10,00 TIERRA Y MAR

09,50 CAFE CON 10,00 TV. EDUCATIVA: 09,00 EL PRIMER 10,00 VACACIONES EN 0 DIVIDIDO 10,30 LA VIDA POR
AROMA DE LA AVENTURA CAFE EL MAR 09,00 TELESERIE: LA DELANTE

■ MUJER DEL SABER 10,00 HOY DE 11,00 COCINA CON ULTIMA 11,05 EL CLUB DE LAS
11,15 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE MAÑANA FUNDAMENTO FRONTERA IDEAS
12,45 ASI SON LAS LA MAÑANA 12,55 EL COCHE 11,15 DIA A DIA 09,30 CINE: «Todos 12,00 ANDALUCIA

COSAS «El gran circo» ’ FANTASTICO 14,00 EL JUEGO DEL están locas» DIRECTO
13,50 NOTICIAS D:Joseph 13,55 PADRES EUROMILLON 11,09 CINE: «La foto del 13,30 CON SABOR
13,55 INFORMATIVO Newman. FORZOSOS 14,30 INFORMATIVOS compromiso» ANDALUZ

TERRITORIAL I: Victor Mature, 1430 COSAS DE TELECINCO 12,41 PIEZAS 14,00 CANAL SUR
14,25 CORAZON DE Rhonda Fleming. CASA Espacio 13,00 (P+ó-Xó:) NOTICIASOTOÑO 13,00 CON MUCHA 15,00 NOTICIAS-1 informativo que 13,30 LOS 40 Informativo que
15,00 TELEDIARIO -1 í MARCHA Informativo. ofrece las noticias 14,00 MAS DEPORTE ofrece las noticias
15,45 EL TIEMPO ^5,15 SABER Y GANAR 15,40 EL TIEMPO más importantes. 14,55 REDACCION más importantes.

15,55 CALLE 15,45 GRANDES 15,45 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
NUEVA DOCUMENTALES Espacio diario de CLASE ¡«Friends» Espacio informativo
Telenovela. «Salvajes, libres y variedades que Subtitulada para Í5,30¡DOCUMENTAL: con noticias y

17,15 LEONELA lucrativos» presenta Ana Rosa sordos. A este ^HOWARD f'ñ'á^comentarios de
18,30 DIGAN LO QUE 17,20 EL ESCARABAJO Quintana. ,servicio al público HAWKS, 50 V^^’sociedad,

DIGAN VERDE 18,10 AMBICIONES se accede AÑOS DE CINE ^¿^ presentado por
Programa 17,50 HYAKUTAKE 18,55 ALTA TENSION mediante la 16,29 CINE: «Flash Inmaculada Casal,
presentado por 19,00 GOLES Concurso de página n- 888 del back» 15,30 DE TARDE EN
Jaime Bores. EUROPEOS. carácter cultural teletexto de 18,22 CINE: «Post TARDE
Tertulia en directo UEFA presentado por telecinco mortem» 15,35 PLAZA ALTA
que tratará de CHAMPIONS Constantino 16,00 TARDE DE CINE 20,00 TELESERIE: 16,00 DE TARDE EN
temas sociales y LEAGUE Romero. «Premoniciones Los líos de TARDE
de actualidad. 20,00 INFORMATIVO 19,40 ALERTA 112 asesinas» (1996) Caroline 18,00 MARIA CELESTE

20,00 GENTE TERRITORIAL Espacio I: Kristin Davis, 20,3010 + PLUS Telenovela.
21,00 TELEDIARIO-2 20,30 QUATRO presentado por Matthew Settle. 21,27 CONTRARRELOJ 18,50 TOROS

Espacio 21,05 VIVIR COM MR. Soledad Arroyo. 18,00 ANA 21,30 REDACCION. Con los diestros:
informativo COOPER 2035 EXTRA ROSA 20,00 EL SUPER. NOTICIAS Juan Mora, Finito
que ofrece las 21,40 LOTERIA La crónica social HISTORIAS DE Espacio de Córdoba y
noticias más PRIMITIVA con Rosa TODOS LOS informativo que Antonio Muñoz.
importantes de 22,00 LA 2. Villacastín. • DIAS ■^'ofrece las noticias 21,00 CANAL SUR
toda la jornada. NOTICIAS 21,00 NOTICIAS 20,30 INFORMATIVOS más importantes NOTICIAS

21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,46 EL TIEMPO TELECINCO de toda la jornada. Informativo.

21,50 JUEVES CINE 22,30 DOCUMENTOS 21,55 MANOS A LA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS 21,30 FUTBOL Y
«Time cop, policía TV OBRA (Serie) 21,35 EL INFORMAL NOTICIAS DEL FAMOSOS
en el tiempo» 23,40 LAS CLAVES DE 23,05 CINE: «Hermana, 22,00 EXPEDIENTE X GUIÑOL Nuevo programa
En el año 2004 es 00,45 EL TERCER ¿pero qué has Serie. 22,00 ESTRENO concurso con
posible viajar al GRADO hecho?» 00,00 CRONICAS CANAL-f: Andoni Ferreño y
pasado y se ha 01,20 CONCIERTOS DE Ortega Para evitar MARCIANAS «Johns» (1996) Gordillo.
creado una RADIO 3 que el banco se Espacio D: Scott Silver. 22,20 NUMEROS
especie de cuerpo Albert Pla + Jaleo quede con el presentado por I: Lukas Haas, ROJOS
policial de defensa 01,55 CINE CLUB. convento donde Javier Sardá. David 00,45 CANAL SUR
del tiempo. Uno de CICLO LADISLAO residen, dos 01,30 INFORMATIVOS Arquette. NOTICIAS
los agentes, VAJDA monjas deciden TELECINCO 23,33 CINE: 01,00 MAS ALLA DEL
Walker, realiza «Ronda española» atracar una Espacio «A tres bandas» LIMITE
misiones D: Ladislao Vajda. sucursal para informativo 01,22 CINE: 01,50 CINE DE TARDE:
encaminadas a El «Monte obtener el dinero que ofrece las «Los ladrones» Ta hija del

’ impedir la Albertia», matrícula que les permita noticias más 03,14 CINE: embajador"
alteración de de Bilbao, llevando liberar la hipoteca. importantes de «La historia de Dir.: Norman

■ hechos. a bordo más de 01,05 NOTICIAS-3 toda la jornada. Dennis Rodman» Krasna.
01,15 TELEDIARIO-3 cien muchachas de Espacio 02,00 INFOCOMERCIALES04,40 CINE: Int.: Olivia de
02,00 JUSTICIA CIEGA los Coros y Danzas informativo. 03,00 HUNTER «La mirada del Havilland, JOhn
03,30 CORAZON DE de la Selección 01,40 CALOR Serie. asesino» Forsythe, Myrna
i OTOÑO (R.) Femenina. TROPICAL 05,00 EL SHERIFF 06,06 CINE: Loy.
04,00 TELEDIARIO-4 03,20 DESPEDIDA Y (Serie) CHIFLADO. «La comida del 03,30 DESPEDIDA Y

Informativo. CIERRE. 02,35 TELEVENTA Serie. diablo». CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados
y^l./fax: 926 242 249.^

C/de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA

- , (C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra, red de Distribución
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* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES

Plaza DEL Pilar
Poner a punto el reloj del Ayuntamiento

El muerto vivo
Rodeado de algún furriel, 
de manera algo traviesa, 
ha aparecido Paesa 
pernoctando en un hotel.

¿Como rellenó la ficha 
un señor que estaba muerto, 
que es la más grande desdicha 
tenga ustedes por cierto?.

¿Qué cara puso el botones 
cuando apareció el payaso? 
¿Se la habrá dado a este caso, 
ya en algunas ocasiones?.

En fm, que no es tan sencillo 
que se explique el personal 
que hacía un fantasma carnal 
paseando por los pasillos.

Es cosa de brujería 
pues resulta que, el muy pillo, 
es, en vez de ser espía 
un zombie como un castillo.

to
 

<S

Rato compra por 
primera vez en 
euros una 
chirimoya y flores

Efe

Una chirimoya, una ronda 
de refrescos para sus acompa
ñantes y flores para la alcal
desa, Celia Villalobos, fueron 
algunas de las compras que 
hizo ayer, en euros el vicepre
sidente segundo, Rodrigo 
Rato, en Churriana, donde se 
experimenta la adaptación a la 
moneda única.

i<
i*

V
\ 

fli
r̂

f̂. 
ra

¿í
li8

Retornar el mecanismo del reloj del Ayuntamiento de Ciudad Real a su 
lugar original. Este es el trabajo que realizan los operarios de la fotografía 
captada por T. FERNANDEZ, en la tarde de ayer. La instalación de unas oficinas 
de Arquitectura donde se encuentra ubicado el reloj, obligó en su día a desplazar 
su mecanismo; dado que actualmente no se utilizan las mismas, el mecanismo 
recuperará su ubicación original con lo que, además, se evitarán averías en el 
delicado mecanismo que marca los minutos de la ciudad.

El protocolo de malos tratos 
quiere llegar a toda la región
Mónica M. CONTRERAS

El Protocolo sobre Malos 
Tratos a Mujeres, firmado en 
Ciudad Real el pasado 1 de 
julio, podría extenderse al resto 
de las provincias para crear un 
documento similar a nivel 
regional.

Representantes de las dis
tintas instituciones competen
tes en esta materia estudiaron 
ayer, en Toledo, esta posibili

dad, invitados por el presidente 
del Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha, 
Emilio Frías, quien indicó que 
tras la fírma del protocolo de 
Ciudad Real "se estimó opor
tuno convocar un encuentro 
para estudiar la iniciativa de 
hacer extensivo el documen
to a las restantes provincias, 
creando así, un protocolo a 
nivel regional".

El Protocolo sobre Malos 
Tratos, con un carácter regio

nal, supondría la posibilidad 
de que todas las víctimas re
cibieran un mismo tratamien
to, que debe estar basado en 
la unión de todas las fuerzas 
para conseguir que reciban una 
atención adecuada desde la 
agresión hasta el procedimien
to judicial. Para desarrollar 
una actuación de este tipo, en 
opinión de Frías, es necesario 
que exista una perfecta coor
dinación entre Justicia, Sani
dad y fuerzas de seguridad.

Tazos
*No sabemos si es un sue

ño o es algo realmente medi
tado, pero el presidente de la 
Confederación Provincial de 
Empresarios, Jesús Bárcenas, 
quiere crear una pasarela tipo 
Cibeles o Gaudí en Ciudad 
Real.

*Su idea es traer a mode
los importantes para que den 
a conocer los diseños de la 
región.

*¿Será la Pasarela de La 
Mancha?

*Si realmente sale adelan
te, bienvenida sea.

Tráfico atendió 
ayer por la tarde 
el atropello de 
dos perros en 
sendos accidentes

La Tribuna

El Subsector de Tráfico 
atendió en la tarde de ayer dos 
accidentes en los que se vie
ron implicados los conducto
res de un turismo y una fur
goneta que atropellaron a dos 
perros que estaban sueltos en 
la calzada.

El primero de ellos tuvo 
lugar, a las 16,30 horas, en el 
kilómetro 195,500 de la N- 
420, cuando un turismo con
ducido por A.P.M, de 32 años, 
atropelló a un perro.

El segundo se registró a las 
17,30 horas, en el kilómetro 
294,7 de laN-430, también en 
Ciudad Real. En este caso fue 
el conductor de una furgone
ta, E.M.D, de 28 años quien 
atropelló otro perro. Los con
ductores resultaron ilesos en 
ambos casos.

Mecanización y Cálculo, S.A.
El error del milenio causará perdidaseó'las empresas/sr no es tratado de modo adecuad! 
Ahora podremos resolverlo en cad^^so, pero a úld hora no lo podremos garantizar


